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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1013.7 milibares. Temperatura média do dia:
19.50. com máxima insolação de 27.10. e

mínimo à noite de 08.20. (No Planalto míni
ma média 03.50.) Estado médio do Céu: Cu
mulus, Stratus, nevoeiro. Estado médio do

Tempo: Nó Planalto, instabilidades esparsas
passando a estável. No litoral: Tempo bom
com pequenas instabilidades passageiras e es

parsas sobre bacias de rios à noite. Massa fria
em curso. Previsão: A.Seixas Netto.

INSCRIÇÕE'S PARA NOVOS TÁXIS
Encerram-se na próxima segunda-feira. dia 28. as

inscricões aos interessados em obter novas placas
para táx is, devendo ser concedidas 38 placas. que
serão é!istribuídas por sorteie. Os interessados
deverão dirigir-se ao Dctran, satisfazendo as

seguintes exigências: apresentar 3 folhas corridas,
uma de cada Vara Criminal; Carteira de Motorista
Profissional; comprovante de residência no

municfpio de Florianópolis e comprovante d�
pagamento da taxa de Cr$ 29,00. O sorteio sera

realizado no próximo mês de julho, em data a ser

anunciada pelo Detran.
Florianópolis -- Sábado 26 de junho de 1976 - Ano. 62 - No. 18.617 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 2,00
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A c3!:éncia de vias de acesso veio demonstrar que a cinquentenária Herc ílio Luz continua indispensável. �eio de apoio à nova ponte' A população que se utiliza dOI; transportes coletivos ficou desnorteada. Alguns populares chegaram a apedrejar ônibus. Houve detenções.

Fechamento: da ponte tumultua Cidade
Fazendo relembrar os tempos em que existia apenas a Ponte Hercüio Luz, a Cidade viveu ontem- um dia de engarrafamentos.il'. 16)..

�.

ralas oremu
o êxodo rural em Santa Catarina é -cada vez maior e já assusta os administradores. A região mais sacrificada é a Sul, onde a agricultura é menos

incentivada. Em Brasília, o Ministro Nascimento e Silva qualificou a migração do campo para a cidade como contraproducente paraoPaz'sfPgs. .5 e 9).
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Idealizado _pelo arquiteto Paulo Boabaid, o conjunto paisagistico-: arquitetônico do Largo do Fagundes .integra o projeto Prô-Ftor, que a Prefeitura está implantando

Paisagem vai mudar no Largo .doFagundes
A Prei8iturá vai construir um conjunto arquitetônico no Largo do Faqundss. no qual estão

incluídos um estacionamento subterrâneo, diversas lojas, uma praça pública suspensa e um edifício.
Ontem o' Prefeito anunciou a remessa de projeto à Câmara, desafetando a área corno bem

público de uso comum, visando a realização do empreendimento, orçado elll"Cr$ 4 milhões. Também ontem
Amin Filho assinou decreto proibindo o corte de dez árvores, todas elas

situadas em terrenos particulares. Em entrevista coletiva concedida à imprensa, o Préfeito
informou que amanhã viaja para São Paulo, Rio e Brasília. Vai manter contatos junto a diversas

. instituições de crédito, objetivando obter recursos financeiros para aplicaçãõ
em obras de urbanização da Cidade (Página 16).

Zez« foi sepultado ontem à tarde em Criciúma

Juventus
treinou sem

Zezéontem
Quando voltava de Florianópolis

para Rio do Sul na

madrugada de ontem. Zezé não

pôde contornar uma curva

na BR-470 e capotou seu Passar
O treinador do Juventus

morreu quando era transportado
para o hospital (Pg. 8)

Novo preço
para0

carvão "õo
'satisfaz

mineradores

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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( -portância de obter um apoio amplo, bem como uma

grande compreensão popular em relação às grandes de

cisões da política externa, enquanto a diplomacia de Kis

si.nger, frequentemente prejudicada pelo seu caráter in

tensamente sigiloso, a ponto de que em certas ocasiões

suas iniciativas não eram compreendidas nem pela pró
pria secretaria de Estado".

Cidade russa

aboliu
o fumo

Três bombas

explodem em
Nova Iorque'Moscou - A comunidade

soviética de Sochi, no Mar

Negro, se autoproclamou a

primeira cidade a abolir ofi
cialmente o hábito de fumar
em público, proibindo o uso

de cigarros nas praias, res
taurantes, repartições ofi
ciais, no transporte público
e particular, nas escolas e

hospitais. "Esperamos que
seja tão ridículo aparecer
em público com um cigarro
nos lábios como caminar no
Bulevar Kurorthy de pi
jama", afirmou o prefeito
Vyaceslaw Voronkov. A ci
dade também realizará a

primeira conferência na

cional contra o fumo, con
vocada para este mês. Ape
sar da intensa campanha
das autoridades soviéticas,
entretanto, os russos conti
nuam consumindo 400
bilhões de cigarros por ano,
de mais de 300 marcas.

Nova Iorque - Três ex

plosões em pouco mais de

duas horas causaram

danos ontem em uma su

cursai do Ghase Manhattan

Bank, edifício da Pan Ame

rican World Airways e a

parte posterior de uma de

legacia policial em Bronx.

Dois grupos militantes dis

seram ser os responsáveis
pelas explosões: o portor
riquenho Forças Armadas

de Libertação Naclonal e o

"Salvemos a Nossa Pátria

Israel" (SNPI,). O primeiro
disse que o motivo é cha

mar a atenção da confe

rência econômica que se

realizará em Porto Rico nos

dias 26 e 27 de junho ..

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
E CULTURA

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL
DiE SANTA GATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO No. 2
A Escola Técnica Federal de Santa.Catarina fàz saber' aos

interessados em cursar a 3a. Fase de um dos Cursos Técnicos,
que as inscrições estarão abertas no período de 28 de junho a

02 de julho de 1976, devendo os candidatos, observar os itens

abaixo:

1.INSCRIÇÃO,AO EXAME DE SELEÇÃO PARA INGRES

SO NA,,::Ia. FASE DE UM DOS CURSOS TÉCNICOS
Local: Coordenadoria de �egistros Escclares - Av. Mauro
Ramos no. 150.

I 2. HORÁRIO: das 08hOO às l1hOO e das 14h30m às 19hOO.
3. EXIGÊNCIAS: Uma foto recente

Contribuição para a Caixa Escolar: Cr$ 15,00
Documento de opção pelo Curso, fornecido pelo Serviço
de Orientação Educacional do Colégio de Origem.

4. DATA DE REALIZAÇÃO DOS EXAMES:
Dia 19/07/76 às 14,00 horas
Língua e Literatura Nacional

Dia 20/07/76 às 14,00 horas
MATEMÁTICA
Dia 21/07/76 às 14,00 horas
FfslCA
Dia 22/07/76 às 14,00 horas

QUfMICÀ , " '

. OBSERV�ÇÃo.: as caAdjqa�éSj1JliiY.\lliãQ;ilPF�ent�Ne no 10-,
om 30'minutos de antece'd�ncia, munidos de_caneta esfe
fica preta ou azul e CAF,lTAO DE INSCRI ÇAO.

A DIREÇÃO

I

Os candidatos: Ramalho Eanes, Otelo Saraiva, Pinheiro de Azevedo e Octávio Pato.

Confirmado: eleicão
seramesmo amanhã

i

cimento, os que apoiam o Apoiado pelo Partido So-

cialistas 'e pelo Partido

Popular Democrático,
além do Centro Demo

crata Social, que obtive
ram juntos 75 por cento

dos votos nas eleições par
lamentares de abril,

-

Ing
a União

Lisboa - A Corte Su

pre'ma de Portugal recu
sou ontem um pedido de

adiamento das eleições
presidenciais de amanhã,
que havia sido apresen
tado devido ao ataque car

díaco sofrido pelo
primeiro-ministro e can

didato José Pinheiro de

Azevedo. A Corte disse

que não podia aceitar' o

pedido apresentado pelos
dirigentes da campanha

Ki

de Azevedo porque está à

margem da lei eleitoral
o almirante, entretanto,

está apresentando melho-
ras e seu estado já não é

tão grave. Segundo seus

médicos, "recuperou o

conhecimento, escre�eu
uma breve nota e sorriu

""- f'
- "

para as en errne rras .

Embora eles se neguem a

especular sobre suas pos

sibilidades de restabele-

fluências nem pretensões
de hegemonia". Reconhe
ceu, por outro lado, que a

unidade européia não pode
ser alcançada seguindo-se
uma "receita norte

americana", assinalando
q ue os líderes norte

americanos têm uma res

ponsabilidade especial, an
tes, para "superar os trau

mas do período recente".
O discurso, pronunciado

em homenagem a Alistair

Buchan, fundador fá fale
cido do Instituto Interna
cional para Estudos Estra-

IS BEL SE
N IlH

tros dentro da zona residencial de Ei-R Rammanneh, numa
tégicós, foi comparado, em lítica dos Estados Unidos. "ampla operação de total aniqu ilarnento, a fim de aliviar a
dimensão, com o chamado 'Estamos decididos a tratar pressão exercida pelas tropas cristãs contra Tal Zaatare
feito por ele em 1973 para com a Europa Oriental

Jisr El-Basha". O comando central dos guerrillheiros e de
uma nova declaração atlân- (sobre a base da soberania e

tica. Reafirmando sua posi-. independência de cada um seus aliados esquerdistas está fazendo o possível para'
ção quanto à indeperidên- de seus 'países. Cobtinua- impedir a captura dos dois acampamentos. Os campos
cia dos países do bloco' so- remos em busca de medidas
viético e Iugolsávia, o se- que melhorem a vida dos
cretário falou em oposição povos na Europa Oriental
às afirmações de que os Es- em termos humanos básicos
tados Unidos cederam pe- - declarou. Estes termos,
rante Moscou quando assí- segundo, ele, incluem a

naram a declaração de HeI- livre emigração, a unifica-

sinqui, no ano passado. ,\!ão de famílias, maior au-
.»

mento no intercâmbio de

premier insistem com os

6,4 milhões de eleitores
do país para que o apoiem
nas eleições.
Ázeveqo é apontado

pelas pesquisas de opi-
nião como o tercerio mais

votado, depois do candi
dato favorito general An
tônio Ramalho Eanes e do

major, Otelo Saraiva de

Carvalho, candidato da

extrema-esquerda.

espera-se que o autoritário

Eanes consiga o apoio
também de alguns dos se

guidores de Azevedo, de
vido à sua doença.

mais feroz nos 15 meses de
guerra civil continuava ontem sem controle no seu quarto
dia. Guerrilheiros palestinos e cristãos direitistas troes,
ram ataques suicidas a Sudeste de Beirute. Os guerrilhei_
ros disseram que suas forças, apoiadas pelos muçulma_
nos libaneses esquerdistas, repeliram incessantes tentll_
tivas das forças cristãs de invadir o acampamento de

refugiados de tal Zaatar, situado no cume de um morro.
"Os cadáveres das vítimas em Tal Zaatar e no acampa_
mento vizinho de Jisr-El-Basha estão espalhados em volta
de toda a região, "disse um porta-voz. "Ninguém Pode
saberse o número das baixas. As ambulâncias não podem
chegar até o local de combate desde que a luta explodiu e

os cadáveres de palestinos e libaneses estão se decor-,
pondo". Um porta-vozdisse que a batalha é "uma das
mais encarniçadas" d'esde que a guerra começou, em

abril de 1975. A luta destruiu a próspera economia liba
nesa e causou amorte de mais de 28 mil pessoas, segundo

alguns cálculos.

Os dois acampamentos são os últimos, baluartes es

querdistas na Beirute Oriental, em poder dos cristãos, Os
acampamentos controlam o acesso entre a cidade e o

centro montanhoso cristáo conhecido como Monte l.í

bano. Porta-vozes cristãos disseram que tinham refor

çado sua força de cinco mil homens com mil comba:tentes
adicionais numa tentativa para capturar os dois acampa
mentos. Nas próximas 24 horas. "Não deixaremos o

acesso a Monte Líbano à mercê dos palestinos e de seus

aliados libaneses comunistas",declarou um porta-voz da
milicia do Partido Nacional Liberal, do ex-presidente Ca

mille Chamoun.

Os. guerrilheiros contra-atacaram e lançaram suas

forças contra um grande subúrbio cristão ao Sul de Bei

rute. Um porta-voz informou que alcançaram uns 200 me-

Políti'ca proposta
por Carter provoca
um debate nacional
Washington-ApropostadO candidato à presidência

dos Estados Unidos pelo Partido Democrata, James'

(Jimmy) Carter, de dar ênfase às alianças com as demo

cracias do mundo na formulação de uma nova política
externa norte-americana, deu início a um profundo de

bate nacional. Dentro da nova estratégia, disse o candi

dato na quarta-feira, "trabalharemos com o Japão, o Ca

nadá, a Europa Ocidental, assim como com as nações que,
compartilham neste hemisfério dos nossos valores de

mocráticos e muitas de nossas preocupações políticas e

econômicas". 1

Suas palavras se revestem de significado especial,
pois uma pesquisa realizada pela AP indicou anteontem

que ela ja possui os 1,505 delegados necessários à pro

clamação da convenção democrata. Por outro lado, se

gundo outras pesquisas, Carter tem uma vantagem de 53

por cento sobre 40 por cento em relação ao presidente
Gerald Ford e de 58 sobre 35 por cento sobre o adversário
republicano de Ford, Ronald Reagan.

A postulação de Carter constitui, basicamente, um

retorno à política do presidente John Kennedy, rejeitada
pelo presidente Richard Nixon, que favoreceu a ordem

mundial preconizada pelo secretário de Estado Henry
Kissinger. Para o Washington Post, "o enfoque de Carter

fundamenta-se claramente nos valores morais do país,
enquanto o enfoque Nixon-Ford-Kissinger é menos explí
cito ou apenas implícito. Os acontecimentos darão a úl
tima palavra".

Muitos norte-americanos", continua o Post, "dese

jam uma. política que, sejam quais forem os efeitos, reflita
seus valores como povo, e Carter admite isso. Depois de III.!IIII•••IIIIII•••••••••••••••••••••••__•••••III••••••••••••
Nixon e Kissinger, muita gente deseja explicitamente uma

política externa baseada num conceito morai". Por sua
vez, o' jornal conservador Washington Star salienta que
"Cárter é assessorado por um grupo que procura marcar
as diferenças entre a maneira pela qual Kissinger conduz
a política externa e a forma corno eles desejariam que
fosse conduzidà. Não temos certeza de que estes asses�
sares possam provar que Kissinger foi mais "amoral" ou'

"reservado" do que solistas tais como Dean Acheson e
Londres _ O secretário

John Foster Dulles. Q que acontece é que a gestão de de Estado norte-americano
Kissinger coincidiu com-a descoberta de mentiras de Es- Henry Kissinger advertiu a

tado que conferiram um novo contorno à diplomacia". União Soviética de que
Já O New York Times, independente, opina 'que "não "não deve aplicar a dísten

é fácil formar um juízo político com base apenas em dis- são onde lhe convenha, se
cursos, embora não constitua ousadia traçar as dif.eren- I letivamente, nas distintas
ças entre Carter e a atuação de Kissinger .até o momento, ! regiões' do mundo". Num

Em primeiro lugar, Carterdeu prioridade máxima à garan-I imp,o�tante disc.urso sobre

I tia dos vínculos com outras democracias, enquanto Kis- I polttica exteno�, norte-
, .

d idé d ioritá
. - j amerIcana, ele fnsou que

smger partiu a I ela e que pnon arras eram as reraçoesI, ,

it d'

,', I seu pais tem o proposi o 'e

s�viético-norte:'americanas, e .que delas sairiam as rela� "tratar com as nações da
çoes harmoniosas com os aliados. Em segundo lugar, Europa Oriental sobre uma

Carter demonstrou estar pronto para enfrentar os pro- base de independência de
blemas econômicos mundiais, enquanto Klssirrqer reco- cada uma delas. Não reco

nheceu só à última hora o impacto dos. assuntos econô- nhecemos esferas de in-

�icos nas r�ações intern�ionai�'. ARGENTINA���������������������������������
"Finalmente", conclui o Times, "Carter destaca a irn-

Buenos Aires - A ex

presidénta Isabel Peron
será mesmo confinada
pelo governomilitar numa
ilha no rio da Plata, s.e-

gundo o jornal'CIL/í-i II, que
atribui a informaçào a fon
tes oficiais. A ilha é a de
Martin Garcia, uns 60 (!ui ..

lômetros ao norte da capi
tal, vizinha à costa do
Uruguai. O governo não

M
confirmou nem desmen
tiu a versão. Outras 35

pessoas cujos direitos po
líticos foram cassados
serão levadas para uma

prisão militar. Na lista
estão o ex-preside ate
Hector Campora, que es

capará da sanção, visto
estar asilado na embai
xada do México, o ex

presidente da Câmara dos
Deputados Raul Lastiri e

A repressão chega. às
escolas e universidades

r adverte
oviética

alojam 25 mil refugiados palestinos e 30 mi! refugiados
libaneses. Estes fugiram de suas casas no sul do Líbano

depois que os israelenses bo�rnbardea�am a região, como
represália-pelas incursões guerrilheiras contra Israel vin

das do Líbano,

Violência e morte
na -Bolívia. Ameaça,
de fuzilamentos'

I

La Paz ,- Duas pessoas morreram numa série de
atentados na- cidade de Cochabamba, que além disso
ficou sem luz. O governo advertiu que "os que forem

surpreendidos praticando atos terroristas serão fuzilados

imediatamente", Uma poderosa bomba deixou a cidade

Inteira sern enerqia elétrica, enquanto outros dois atenta

dos deixavam dois mortos, inclusive um meino,'segundo
informou a rádio panamericana depois de estabelecer
,. ontato com a cidade, A confusão em Cochabamba sur-

. \

giu num momento em que, havia indícios de solução no

iongo conflito trabalhista das minas, que criou um clima'
de tensão no país. Somente de manhã a empresa nacional
de eletricidade conseguiu estabelecer centrais de emer

gência permitindo aos organismos locais de segurança
comunicar a situação a La Paz.

'

A rád(o Panamericana disse que "a situação nos hos

pitais ficou muito grave. As intervenções cirúrgicas foram
interrompidas e bebês se debatiam entre a vida e a morte

devido à anul'ação dos serviços de emergência". A in
presa de eletricidade colocou geradores nos hospitais e

prometeu que à noite os serviços voltariam ao normal.

Segundo as informações, a bomba mais poderosa derru

bou a torre de alta tensão de Turupaya, por onde passa
vam 115 mil volts de eletriçidade para Cochabamba e para
o distrito mineíro de Catavi. A torre estavasituadaa menos

de 500 metros da escola de cadetes Maximiliano Paredes,
o centro militar mais importante da cidade. O coronel
Pereda informou que diante da grave situação tinha orde
nado que a segurança fosse dobrada em Cochabamba e

pediu aos pais que "exerçam um controle severo sobre
seus filhos". Reafirmo;:; que a Bolívia está "ameaçada
pelo 'extremismo" e pediu à população para manter a

calma. Enquanto isso, o governo anunciava que os minei
ros, em greve há 15 dias, estão retornando gradativa
mente' às suas atividades devido as severas medidas ado

.tadas pelas autoridades. Mas dirigentes sindicais disse

.rarn que o movimento grevista continua.

Buenos Aires - O governo
,militar argentino impôs seve

ras medidas' aos estudantes
do país, incluindo a apresen
tação perante 'conselhos de
guerra de estudantes que
serão expulsos. Os que viola
rem certas normas, desde
disposições sobre o compri
mento dos cabelos até a proi-

bição da atividade política,
receberão sanções que vão da
advertência à expulsão. Na
Uríiversidade Nacional de,
Cuyo, na província andína de
Mendonza, os alunos expul
sos poderão ser colocados à

-

disposição dos conselhos de
guerra, que foram criados de
pois do golpe de Estado de 24
de rriarço e tem por missão,
principal ditar penas contra

guerrilheiros. Tem poder
para aplicar até a pena de
morte. Entre as causas invo
cadas pelo regime para adotar
tais medidas figuram a "de
sobediência às ordens dadas
por um professor, docente
auxiliar ou autoridade univer
sitária, para evitar atos de in
disciplina". No Colégio
Maria Acosta, da capital, por
exemplo, as autoridades
obrigam diariamente a se re

tirarem do estabelecimento
os alunos que "têm o cabelo
roçando o pescoço" e aqueles
que não se apresentam com

camisa e gravata ou não usem
jaqueta. Em algumas univer
sidades foi proibido o uso da
barba para os rapazes e o "ex
cesso de maquilage" para as

moças.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
ECULTURA

.

ESCOLÀ TÉCNICA FEDERAL
DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO No-. 1
A Escola Técnica Federal de Santa Catarina faz saber aos

interessados em cursar o Núcleo Comum; que as inscrições
estarão abertas no período de 28 de junho a 02 de julho de

1976,devendo os candidatos observar os itens abaixo:

1. INSCRIÇÃO,AO EXAME DE SELEÇÃO PARA INGRES

SO NAja. FASE DO NÚCLEO COMUM

=: Local: Coordenadoriã de Registro Escolares - Av. Mauro

" Ramos, 1 50

2. HORÁRIO: das 08,00 às, 11,00 horas e das 14,30 às 19,00'
.

heras
3_ E'XIGÊNCIAS: Uma foto recente - Contribuição para a

Caixa Escolar: Cr$ 15,00
4. 'DATA DE REALIZAÇÃO DOS EXAMES:

Dia 19/07/76 às 08,00 horas
.

Língua eLitejatura Nacional

Dia 20/07/76 às 08,00 horas

Matemática",
'JBSERVAÇÃO: OS candidatos deverão apresentar-se com 30
mi�utos de antecedência, munidos de caneta esferográfica
preta ou azUl e CARTÃO DE INSCRiÇÃO

.

A DIREÇÃO

- Não- deve hav�r ne-
-

informaçâo e mais oportu
nimma dúvida quanto à po- nidades para viajar.

CONFINADA
GARCIATI

o ex-ministro Lopez Rega,
que também está foragido,
provávelmente na Eu
ropa. A ilha Martin Garcia
já recebeu anteriormente
um ex-presidente: em

l!:)62 Arturo Frondizi foi
levado para lá. Até poucos
anos, a ilha era uma base
naval. Depois a \1arinha a

devolveu à jurisdição da
província de Buenos Ai
res. O Clarin diz que lima

das razôes da eventual
transferência da ex

presidenta é facilitar as

atuações dos juizes fede
rais que estão presidindo
·os processos em que Isa
be l ita está envolvida.
Martin Garcia está a 10
minutos de vôo da capital;
enquanto que para chegar
,! El Messirlor, onde ela
está detida" são necessá
rias seis horas de vôo.

Martinez'volta à casa

com 1 bilhão de dólares
Buenos Aires - O Ministro da
Economia José Martinez de
Hoz voltou ontem de uma via

gem pelos Estados' Unidos e
,

Canadá, na qual/obteve apro
ximadamente um, bilhão de
dólares (cerca de 11 bilhões
de cruzeiros) em créditos ou

tinenciemento da elevada dí
vida éxterna do país Ele man
teve contatos com o Banco
Mundial e Eximbank, obteve

parecer râvorável do Fundo
,Monetário Internacional para
sua politica financeira e reali
zou acordos com o Banco tnte
remericeno de Desenvolvi
mento - B/O. Martinez disse,
na chegada," "Conseguimos
modificar uma situação nos

organismos financeiros inter
nacionais que era totalmente
destevotével á Argentina( , , )
explicando as neves circuns
têncies que rodeiam o go
verne { , ' )'Essas circunstân
cias são sue estebltideoe, sua
autoridade, sus. maneira de

impor alei e ii ordem e através
da explicação do programa
econômico, que foi totalmente
compreendido e também elo

giado:', Entretanto, parece que
esse dinheiro não é suficiente
para o programa do ministro,
pois no próximo mês ele reeli
zará 'uma missão semelhante
nã' Holanda, Bélgica, França"
Alemanha Ocidental, Grã

Bretanha, Espanha e Itália,

MINISTÉRIO DA FAZENDA
SECRETARIA GERAL

DELEGACIA DO MINISTÉRIO DA
FAZENDA EM SANTA CATARINA

A V I S O

O Delegado do Ministério da Fazenda: em Santa Catarina,
face o que determina a legislação vigente, informa a quem
'interessar possa que se acham disponíveis pelo prazo dedez

, (10) dias, bens móveis do acervo deste Ministério, localizados
na Inspetoria Seccional de Finanças, para alienação pela mo

dalidade de cessão.
Os interessados poderão obter outras informações a respei

to na Delegacia sediada à Praça XV de- Novembro, 14, no

horário de 1. 3 às 18 horas.

HEITOR FERRARI

Delegado do Ministério da Fazenda
, em Santa Catarina

Colômbia: no fim
do �itiol a'tentado
fere 10 pessoas .

Bogotá - Apenas 48 horas depois que, o governo'
•. ·1 ,

�llevantou o estado de sítio, por considerar que as causas
de perturbação da ordem pública haviam desaparecido,
um atentado terrorista causou ferimentos em dez pessoas

jem Bogotá anteontem à noite.

Uma bomba de alto poder explosivo foi lançada
contra um armazém do centro no momento em que várias

'l3'essoas transitavam, por ali. A explosão causou pânico e

ferimentos graves a três pessoas, enquanto outras sete

sofreram lesões de menor gravidade. A polí� disse não

saber quem foram os autores do atentado terrO'rista. Tes
temunhas oculares afirmaram que a bomba foi lançadade
um caminhão ocupado por três suJeitos, que fugiram na

veículo aproveitando a confusão, Foram registr�dos na

país periódicos atentados à dinamite, Há três semanas, foi

des};uído um .cinema com uma bomba incendiária em
,

Medellin por elementos que disseram ser membroS do

exército de libertação popular, guerrilha maoísta que

ppera em zonas rurais do Norte da Coiômbia.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



/ o ESTADO - 26 dejunho de 1976 - Página 3

proieto vai
disciplinar
bolsas a

funcionário
Depois de passar pelo

exame da Comissão de Jus
tiça, foi também aprovado
pela Comissão de Serviços
Públicos da Câmara dos
Deputados o projeto de lei
de autoria do deputado ca

tarinense Luiz Henrique da
Silvei ra, que estabelece
cláusula de obrigatorie
dade da permanência no

serviço público por três
anos quando funcionários

públicos forem contem

plados com bolsas de es

tudo ou custeio parcial ou
total de' cu rsos de pós
graduação, especialização'
ou aperfeiçoamento no

País Ou no exterior.

De acordo com o projeto,
que ainda vai a plenário, o
funcionário que após reali
zar tais cu rsos deixar o em

prego para servir na inicia
tiva privada ficará obrigado
a restituir ao Governo tudo
o que ele dispendeu na sua

especialização ou aperfei
çoamento, Com a correção
monetária' respectiva.

"Trata-se de projeto mora

lizador, que vem obtendo

grande repercussão e que
tem como objetivo res

guardar as finanças esta
tais aos quadros da admi
nistração pública", afirma
o autor do projeto:

Nova comissão preside>"
em Laguna instalação
do diretório da Arena
Numa tentativa de superar o impasse criado em

Laguna em torno da composição do novo diretório
da Arena, a direção regional do partido designou
nova comissão provisória para, no prazo de 30 dias,
realizar a convenção partidária no município. A co

missãp tem como presidente Everardo Cardoso de

Souza, e como membros Wilson José da Silva, Luiz
Paulo Carneiro, Adibi Abrão Massih e Maurilio Ca-
furi.

•

Segundo fonte do diretório regional, a comis
são tem predominância dos elementos de apoio ao

deputado Epitácio Bittencourt, que ao lado do pre
feito afastado, Francisco de Assis Soares, é o deten
tor do comando eleitoral da Arena em Laquna, hão
obstante sofrer firme oposição de setores do par
tido.

Na primeira tentativa para compor o diretório

municipal, a comissão provisória foi integrada por
elementos ligados ao grupo de oposição ao atual

presidente da Assembléia. Mas na con_venção, esse
grupo não registrou candidatos, e apenas a chapa
de Epitácio concorreu, resultando consequente
mente vitoriosa. Recorrendo ao TRE, a "oposição"
conseguiu anular a convenção.

E agora, com a nova comissão provisória, que é

eclética, os dirigentes da Arena acreditam que o

diretório esteja organizado em tempo para realizar a
convenção de escolha dos candidatos a prefeito,
vice-prefeito e vereador no município. Para a es

colha do diretório, a direção estadual está inclusive
contando com uma composição entre os dois gru
pospara o registro de chapa única. Para prefeito,
cada grupo lançará o seu candidato.

Servidores agra,decem a Konder
(

rec,lassificação feita no DER

Cerca de 50 servidores
do Departamento de' Es
tradas de Rodagem,
acompanhados pelo di
retor geral do órgão, en
genheiro Antônio Carlos
Werner, estiveram na

tarde de ontem no Palá
cio dos Despachos, para
agradecei' ao governa
dor Konder Reis as re

centes medidas toma

das, visando a reorgani
zação administrativa do

DER, seu regimento in
terno e a reclassificação
de cargos,

O Diretor Geral. do ór

gão, falando em nome

de todos, destacou a im

portància 80s' atos re

centemente assinados

pelo governador Konder
Reis e o trabalho execu-

tado pelo secretário dos

Transportes e Obras, Ni
colau Fernando Mal

burg, na elaboração dos

projetos que permitirão
a plena execução do

plano rodoviário do Es
tado.

Agradecendo a visita
<que os servidores lhe fa
ziam - aproveitando. a
r-ealização da reunião de

avaliação do desenvol
vimento da programa
ção rodoviária que o

DER realiza nesta Capi
tal-e- o governador Kon
der Reis ressaltou o es

forço e a dedicação de
todos na consecução do

plano rodoviário, que
elegeu como prioritário
em seu governo,
Disse que as medidas

que tomou representam

apenas um ato de justiça
àqueles' que, a exemplo
de outros setores da

administração estadual,
colaboram na execução.
de seu plano de Go
verno, Konder Reis res

saltou que, como Go
vernador do Estado,
cumpria metas fixadas

pelos ideais e princípios
da Revolução de 1964,
"das quais sou um exe

cutor apenas". Desta
cou também o trabalho
do secretário Nicolau
Fernando Malburg "que
tem possibilitado cum

prir fielmente as pro
messas feitas de dotar o
Estado de Santa Cata
rina de um plano rodo
viário capaz de justificar
o lema "Governar é En
curtar Distâncias",

Criação de cargos no TC
em pauta segunda -feira

Além do projeto do TC, a Assembléia
tentará votar antes cio recesso

.a reformulação do Ipesc e a lei

que regulará o uso de carros oficiais.

Estado, O projeto
é aplicável I apenas
ao Poder Executivo, já
que a própria bancada I

do Governo, nu ma

reunião prévia, enten
deu que devesse ficar a

cargo dos respectivos.
poderes o tratamento
da matéria, O parecer
sobre o projeto será-do
líder Nelson Pedrini.

Outro projeto. dado
entrada nas últimas'
horas na Assembléia, e
que a liderança gover
nista procurará incluir
em pauta, é o que altera
a lei 3,138, de 11 de d�J
zembro de 1962, que
criou o Instituto de

Previdência do Estado,
Ipesc. Esse projeto es

tará sendo relatado'
pelo deputado Nelson
Morro,
A liderança da Arena

já está cientificada de

que \dois novos proje
tos d ar

áó

entrada

seg u nda-fei ra na As
sembléia,

De ta
rea

l

Considerando utó

pica. a proibição do

jogo no País, o depu
tado Júlio César de

fendeu ontem em dis

curso na Assembléia a

suspensão da proibi
ção imposta ao funcio

namento de' cassinos
no Brasil pelo ex

presidente Eu rico

Gaspar Dutra, obser

vando que "a reaber

tura dos cassinos será
uma forma de viabilizar

os complexos turísti

cos nacionais, princi
palmente nas zonas

balneárias".
- Sempre fui favorá

vel ao jogo, Proibí-Io é
uma utopia. O sonho e

a ilusão sempre existi
ram e sempre existirão
no homem, e esta é a

razão porque o joqo
exerce uma atração
quase irresistível sobre
a natureza humana -

disse o parlamentar.
Depois de ,sal ient�r

que "nós no Brasil de

�emos nos convencer

r

de que não serão
as leis que irão impedir
o jogo entre nós", o

deputado Júlio César
acrescentou que '.'em
certos casos, o joqo é
até uma necessidade".

__:. Na cidade de Re

cife existem perto de 12
.

mil pessoas vivendo-di
retamente do "jogo do

bicho", e o delegado
de lá acaba de declarar

que não tem como im

pedir essa atividade, já
que dela dependem mi

lhares de famílias. As

sim, trata-se de legali
zar o que a lei proíbe
mas não tem conse

guido irnpedir..
Os grandes benefi

ciados com a reaber

tura dos cassinos, ou

'''casas de shows e'es

petáculos", seriam, no
seu entender, os bal
neários, Só em Balneá
rio Camboriú - lem

brou - existem hoje 65
hotéis totalmente va

zios, O funcionamento

de um cassino poderia

motivar um afluxo de,
turistas para o balneá
rio também fora da

temporada de vera

neio, quando atual
mente toda a estrutura

turística local perma
nece ociosa nos meses

de inverno. E o mesmo

ocorre em outros cen

tros balneários, como
.

Laguna.
No caso de Santa Ca- ,

tarina, Júlio César de
fendeu a criação de

pelo menos três cassi.f
nos. Um em Camboriú,
um no sul do Estado,
que poderia ser em La

guna ou em Gravatal, e
outro no Vale do Rio do
Peixe ou no Oeste.
- Com, isso não se

estará apenas abrindo
, possibilidades ao in-,
cremento maior de

nosso turismo, mas

também impedindo a

evasão de divisas para
os países vizi nhcs.
onde o jogo é permi
tido - enfatizou o de

putado,

\III!II

I

sacie

O capital social inicial da
Ceasa, será da ordem de

Cr$ 8.414.300,,00, ca

bendo !ao -Estado de

Santa Catarina partici
par com a importância
de Cr$ 3.797,120,00, a

ser integralizada parte,
em dinheiro e outra

parte com a incorpora
ção do imóvel, que foi

adquirido no municlpio
de São José. '\

IMPORTANTE
Segundo ressaltou

.

ontem o deputado Nel

son Pedrini, líder do go
verno na Assembléia, a

implantação da Ceasa/

SC, em São José, "tem

grande significação

ato

Por unanimidade foi apro�ado ontem na Assem

bléia Legislativa do Estado o Projeto de Lei de ori

gem governamental autorizando o Estado a partici
par da constituição, juntamente com a União Fede

ral, através da'Cobal, de uma Sociedade por Ações,
com a finalidade de construir. instalar e explorar em
Santa Catarina, Centrais de Abastecimento, de

acordo com o programa federal de modernização do

sistema de abastecimento" A 'primeira unidade da
Ceasa - Centrais de Abastecimento do Estado de

Santa Catarina S/A., foi destinada a atender a Grande

Florianópolis, principalmente, devendo ser implan
tada no município de São José, em terreno, cuja área

de 133,000 me)l'os quadrados, já adquirido pelo Go

verno do Estado, localizado no i.nício da Via

Expressa de Florianópo'lis, às margens da BR-101.

Para apro�eitamento da estrutura

turística dos balneários, ociosa nas

épocas de inverno, o deputado Júlio
César advoga a volta dos cassinos

m
rio pelo uso dos boxes e

os maiores poderão
optar por alugel mensal.
As cooperativas e ataca

distas também poderão
utilizar da Ceasa.
Na opinião do técnico

Ingo Jordan, a Ceasa

beneficiará, em primeiro
lugar o. consumdior,
"porque o varejista teta
uma melhor p-roduto
para comprar e obtido

aqui, na região docintu
,rão verde de Florianópo
lis, São José, Palhoça e

adjacências .. Isto porque
haverá melhor organi
zação do mercado,
evitando-se a excessiva

intermediação, além da

reacionalização dos

produtos e das suas em

balagens e melhorias
das condições higiêni
cas do produto",

De outra parte, a co

missão de finanças da
Câmara de' Vereadores

aprovou e autorizou a'

Prefeitura 'Municipal de
Florianópolis a subscre
ver a importância de c-s
400 rnf para a formação
do capital social da

Ceasq, a qual será inte

qralizad a para a forma

ção da Sociedade por
Ações.

E.

.
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para o Estado, uma vez

que vai oferecer melho
res perspectivas de co

mercialização para os

produtos agrícolas pe
recíveis produzidos em

Santa Catarina".

De acordo com o pro
jeto governamental,
aprovado sem emendas
"na Assembléia Legisla
tiva, a implantação de
uma unidade da Ceasa,
no vizinho município de

São José, servirá para
normalizar o forneci
mento de gêneros ali
mentícios de origem
hortifrutigranjeiros para
a população dessa re

gião, assim como aten-

�
Centrais elétricas do Sul do Brasil S.A.

ELETROSUl
Subsidiária da ELETROBRÃS

COMUNICADO
Tendo em vista a ativação de novos telefones
em Florianópolis, comunicamos que a partir
de 28 do corrente o nosso PABX estará
atendendo através dos números:

22.9000 e 22.2444

Florianópolis, 25.06.76

Você quer progreçlir? Quer aumentar seu padrão de vida?
Quer particlpar de uma crescente organização?
Então venha colaborar com a YAKULT S/A - IND, E
COM" empresa em fase de expansão, Ótimo ambiente de
trabalho,
REQUISITOS EXIGI DOS:
Idade: entre 20 a .35 anos; escolaridade, ginasial completo;
sexo masculino.
Dá-se preferência. a quem tenha Carteira de Motorista,
Apresentar os demais documentos exigi dos por Iel.

PRECISA - SE DE MOÇA'S ( Solteiras ),
Para AUXI LlA,R DE ESCRITORIO.

ENTREVISTAS no dia 28/06/76-3�deira das 9:00 as 12:00 horas,

'0;::::":.11.', INDÍlSTRIA E COMÉRC,J
Rua, João Cruz Silva, 103 - sala 2 - Estreito

_. :�=;r]

"

derá uma área de, eie- da Ceasa, em São José,
vada concentração po- deverá ocorrer dentro de

púlacionais, o maior aproxirnadarnente
centro consumidor de quatro meses, sendo

produtos perecíveis, que "os trabalhos serão,
consoante o resultado rápidos: após inicia
dos estudos de viabili- dos", segundo informou
d ade encomendados o técnico da 'Secretaria

para a execução de pro- da Agricultura, Ingo Jor

jeto. Além de servir de dano Será construída
centro redistribuidor, uma área coberta de

para os agricultores es- 3.600metros quadrados,
tabelecidos ao longo da destinada a abrigar as

BR-282. instalações inerentes à

comercialização e mais
uma área de 1.300 me

tros quadrados para os

serviços de apoio, com
preendendo os escritó
rios da administração,
as dependências para os
serviços de informação
de mercado e classifica

ção vegetal e mais, a

parte destinada a abri

gar agência bancárla. re
feitório e pequenas lojas
de artigos de uso aqrl
cola.
Concluída a obra e fei

tas as instalações ne

cessárias, os agriculto
res deverão alugar seus

.
boxes para a real ização
do comércio com os dis
tribuidores. Os peque-'
'nas agricultores, se

gundo está previsto, po-
.

derão pagar aluguel diá-

Com uma emenda já reito a gozar dois

aprovada nas comiss- meses de férias, inin

óes, vai a plenário na terruptos ou intercala

próximasegunda-feira, dos, Ainda na

na Assembléia, o pro- segunda-feira, o depu
jeto governamental tado Murilo' Sampaio
que cria 27 cargos no Canto anunciou que
Tribunal de Contas do apresentará nova

Estado, dos quais. 26 emenda, visando ex

ser
á

o providos por cluir dó projeto a cria

concurso público e um çào do cargo de audi

apenas - o de auditor tor-queseráosétimo
- através de nomea- do Tribunal- mas o re

ção do governador, lator já antecipou que
entre nomes que figu- dará parecer contra
raráo numa lista sêx- riamente, mantendo,

tupla do Tribunal. no que se refere a car-

O projeto foi relatado gos, a íntegra do pro

nas' comissões pelo jeto.
líder do Governo, Nel-

son Pedrini, e a VEÍCULOS
emenda aceita foi Entre os projetos que
subscrita pelo depu- a liderança do Governo

tado Antônio Pichetti, pretende colocar em

através da qual osaudi- pauta ainda no atual

tores do Tribunal de período de sessões,

Contas terão direito e antes do recesso de

um mês de férias, da julho, estão o que dis

mesma forma que os ciplina a aquisição, o

demais funcionários uso de veículos e o

públicos. Pelo projeto, consumo de combustí

os auditores teriam di- veis pelos órgãos do

O projeto governa
mental faculta a partici
pação acionária de mu

nicípios interessados,
bem como autoriza ofe-
recer as garantias ne

.

cessárias a financia
mento que serão conce

didos às Centrais de

Abastecimento do Es
tado de Santa Catarlna

S.A, pelo Banco de De

senvolvimento Econô
mico - Bnde.

Conforme adiantou o
I

deputado Pedrini, no

início da próxima se

mana será dada a reda-

ção fina! ao documento
e a seguir encaminhado
ao Execu'tivo.
OUTRAS CARACTE

RíSTICAS
o início da construção

"

;r

E
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- Ao contrário - afirmam - no in
tuito de contribuir, a bancada federal
quer definir papéis e precisar respon
sabilidades no que concerne à próxima
eleição. Confiantes na abolição ime
diata de juízos preconcebidos, subal
ternose negativos, permanecemos na

expectativa de um ,pronunciamento do
diretório Regional para.,. se for o caso,
oferecermos sugestões mais concretas
sobre a campanha,
O Sr. Nelson Pedriní não tem ne

nhuma obrigação de absorver serena-
mente tantos adjetivos.

.

* * *

Vem trovoada por aí.
Biriba
O deputado Júlio César subiu à tri

buna ontem para propor a reabertura
dos cassinos, reluzentes casas de ele
gância e fortuna banidas do lazer brasi
leiro pela lei que proíbe os jogos de
azar .

O parlamentar defendeu a reabertura'
do jogo pelo menos nas cidades balneá
rias - como Camboriú, por exemplo
onde a vida econômica é notoriamente
sazonai, isto é, sua única fonte de re-

. ceita está no verão que pode proporcio
nar aos turistas.
Os seus pares ouviram o pronuncia

mento com visível simpatia, mas nin
guém arriscou um aparte. Foi quando o

líder da Arena, deputado Nelson Pe
drini, atento como um croupier,saiu-se
com uma cartada irônica.

Cartas
I
h--_. __

VENDA DE-PÁSSAROS
Senhor Diretor: Peço en

carecidamente que através
da coluna "Cartas", solicite
ao Chefe do Departamento
Estadual de Caça e Pesca, no
sentido que designe um fis
cal para dar umas batidas
nas feiras livres que são rea

lizadas aqui na ilha e no

continente, no sentido de
proibir a venda de passa-'
rinhos nos ditos locais, o

que está virando hábito, em
razão da falta de fiscaliza
ção.

Tenho observado, espe
cialmente na feira-livre de
4a. feira, aqui naMauro Ra
mos, que esta venda ilegal

, está proliferando pois cada
dia vê-se mais gaiolas e alça
pões com passarinhos para
venda e se providências não
forem tomadas pelo órgão
responsável, logo as ditas
feiras que são para vende
rem gêneros de primeira ne

cessidade, frutas e legumes,
tornar-se-ão fílias destas ca

sas especializadas em vendas
de passarinhos, o que infe
lizmente ainda não temos
em nossa ilha.

Outro local que também
.0 referido Departamento de
veria realizar uma blitz ao

menos uma vez por mês é na

BR-IOl, especialmente no

lugar denominado "Morro

Agudo" (logo após Paulo
Lopes) onde também a ven

da. de passarinhos é tão livre
quanto está sendo em nossas

feiras livres.

É bem provável que 'o su-

/ pra ado Departamento ale
gue que não tem meios de
fi s é a lizar a venda na

BR-IOl, o que estou de a

cordo, razão pOrque sugiro
(apenas sugiro) que seja pe
dido o .auxílío da eficiente
Polícia Rodoviária Federal,
que faz a passagem por a

quele local inúmeras vêzes,
e, tenho absoluta certeza,'
que basta a apreensão de
uma .só gaiola e umapeque
na repreensão ao seu porta
dor, para que tal fato não
venha repetir-se, visto que o

pessoal interiorano acima de
tudo, é um acatador de or

dens, quando justas. Muito
obrigado pela publicação da
presente e viva a liberdade e

a beleza dos pássaros soltos,
Abel Luiz Fernandes - Flo
rianópolis,

OBS.: as cartas enviadas à
redação deverão conter o

nome completo do remeten

te, assinatura e endereço le
gível. Elas só serão construí
das se chegarem .com estes
dados.
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Economia de gasolina
o ministro das Minas e Ener

gia nãoé favorável ao raciona
mento compulsório de combus

tível, providência que seria caó
tica para o pa ís, Ao i nvés, pensa
o ministro que os brasileiros,
bem conscientizados da situação
de crise, devem evitar desperdí
cio de gasolina, evitando que
essa crise se agrave.

Quer isso dizer que todos
temos a obrigaçª,o de realizar o

possível, a fim de que se possam
conjurar os desastrosos efeitos

que a escassez de combustível
acarretará' para a economia geral
do Brasil ..

É hora de mobilizar enerqias
morais no sentido da tranquili
dade coletiva e numa eficiente

colaboração oferecida às res

ponsabilidades do Governo; pe
rante as consequências da escas

sez de combustível para consu

mo interno do país.
A casa um de nós acodem, a

propósito, sugestões voltadas pa
ra .o máximo rigor na economia
de gasolina, sobretudo quando
possa isso contribuir para impe
dir mais sérios efeitos.

Tanto quanto estamos verifi
cando, o momento não compor
ta a prodigalidade no consumo
de combustível, o que constitui
razão para extraordinários cuida
dos no controle nem apenas dos
setores de serviço público, mas

especialmente nos de utilização
privada e em circunstâncias que
não justifiquem, antes conde
nem, a ausência dum critério de
severas restrições nos gastos do
produto.

Aquilo que se pudesse espe
rar das restrições impostas pelo
racionamento oficialmente deli
berado seria- o mesmo que o

critério particular de cada con

sumidor previdentemente orien
tado fixará para os próprios
gastos inevitáveis de gasolina em

objeto do suprimento de neces

sidades cotidianas.
É· claro que tal critério ex

cluiria o consumo indiscrimina
do, 'que resulta em desperdício,
atingindo razões e interesses au

tênticos de outrem e - o que sei
torna mais censurável - concorre
para aumentar as causas de agra
vamento da crise de combus
tíveis.,Aí está um sensato apelp à

esclarecida consciência de todos
quantos venham utilizando, em

interesses de somenos, e sem

preocupações de parcimônia, ·0

. preciosíssimo produto, cujo em

prego está ligado a grandes con

veniências do desenvolvimento
nacional.

.

Estamos, assim, diante dum
desafio à nossa capacidade de

aplicação das normas de solida
riedades comunitária e de discer
nimento do quanto cumpre a

um povo esclarecido' fazer em

favor do bem estar de todos.

. ,

:r

Ônibus mudam o ponto

. Os perigos d� trân8i�o
Apesar das providências

postas em prática pelas au-'

toridades fiscali·zadoras do
trânsito m Estado, é cres-

. cente o número de acidentçs
de veíçulos motorizados',
não apenas nas estradas que
cruzam áreas do interior,
mas também nas imediações
das cidades e mesmo nos

centros urbanos,
A incidência desses acon

tec'imentos está' 0correndo
de tal modo que causa justi
ficadas apreensões, como se

constitua ameaça contra a

qual falecem as providências
dos órgãos encarregados da
boa ordem do tr�nsito.

Na verdade, as medidas
de segurança estabelecidas

regulamen tarmen te, se ob
servadas a rigor pelos condu
tores de automóveis, evita
riam a quase fatalidade dos
desastres que, quase diaria�
mente, se têm de lamentar;
com a perda de vidas precio-,
sas.

Não é, que pois; QS reS-
.

ponsáveis pela direção .dUm
veículo desconheçam aque
las normas de segurança do

trânsito, fártamente divu,lga
das e natu.ralmente merece

doras da mais atenta consi

deração de quantos, guar-

dando 6 próprio sendo de

'responsabilidade, timbrem'
no respeito às regras legais e

à vida do próximo. O que,
parece, comumente sucede é

.

'um temerário excesso de

confiança própria por parte
de q_uem, tomando o volan
te, esquece a circunstância
de não bastar a própria habi
lidade para evitar que ou

trem, ainda que igualmente
peritos no' domínio do vo

lante, exagerem, por sua

vez, a própria habilidade,
cedendo à distração e des
viando-se das linhas de pru
dên�ia e I?rec!ução.

E claro que, tanto quan
to lhe compete, o DETRAN
exige de quem se disponha a

governar um carro a prévia
comprovação de capacidade
técrtita e senso de responsa
bilIdade moral. Mas a segu
rança aà:-trânsito livre impli
ca' esse fuesmo .

sendo de

respon�abilidade 'bem ativo
em. todos quantos, defron
tando as dificuldades do trá
fego, se capacite. de quanto
podem ser fatais <'! outrem o

seu descuido eventual e a'
arrojaaà ostentação de sua

confiança na própria habili
dade.

É certo que, apuradas

convenientemente as causas velmente, estarão prestando
da maior incidência dos 'aci-" 'melhores serviços às garan:
dentes, fica posto em eyi- tias do trânsito-se, além de'
dêncja, geralmente, um infe- rigorõsamente, por sua par
liz descuido momentâneo. te, 'observaram os preceitos
Toda advertência, portanto, regulamentares, se derem ao

deve ser. acolhida, à guisa de ,cuidado de chamar a aten

constante aJerta, pelos mo- ção dos infratores quando
toristas, sobre quem, quase isso lhes seja possível, para.�
sempre, se possam atribui! gravidade de uma desaten.i
as causas do acidente. ção às sinaleiras ou 'ao movi-

Claro que a fatalidade menta comum dos veículos,
marca também o seu tento, em determinadas áreas pú
em muitos casos - e vá isso à blicas.
"conta do destino,

. sempre Tenha-se em vifta que a

inflexível e insondável nas impunidade duma eventual
suas razõe's e propósitos. 1'0- infração, que passa em julga
davia, ainda assim, impres- I do, costuma estimular a re

cindível é que não se despre- petiçãó da aventura...
ze o sentido da previdência; De sorte �que nunca será

que recomenda, em princí- demais reativar na consciên

pio, a obediência à codifica- cia dos condutores ou pro
ção ·das regras de ordem e" prietários dos veículos a boa

segurança no trânsito. causa das advertências regu-
Em suma, se a alguém lamentares, as quais procu

deve ser dirigido. qualquer ram reguardar, contra a im

apelo' em favor da solução prudência de uns e a irres
do problema, não será,. ao ponsabilidade de alguns, a

que parece, às autoridades .vida de todo cidadão, r.::l

especificamente votadas à ordem geral dOa movimento�
fiscalização do setor, mas do trânsito. De resto, esse

àqueles, aliás -diretamente objetivo está inscrito na

interessados, que dirigem au- consciência moral de toda
tomóvel e que, incontesta- gente civilizada.

Informação geral.

COlltra o. relatOl'
o documento que definia "as estra

tégias da Aliança" para a campanha
eleitoral mere·ceu recentemente a re

jeiçã() do relator Nelson Pedrini, que
além de considerá-lo Pou�._p,rá:t:ko es-_
tranhou a ma-r:ginalizaçátl Q:t,I ,;çm,�I'na
dor Konder Réi.s" qu� (�e;Çkefe p6l'ítico
de seu partidl!l t,afreduzido à condição
de mera "paÍ.sagém".
I Ontem, em Brasília, a bancada fede
mI Fez pesada carga contra os "exege
tas" do documento, entre os quais, ob
viamente, está o seu relator. Afirma em

declaraçào assinada por todos os seus

membros lJue "não procedem as inter
pJ'etações "apressadas"·quc vêm sendo
veiculadas junto à opiniào l�úblka do
Estado, seg'lllldo as. ql1��i� I_)!,� ihld(�s
Federais i'Jreten(l�� ,m�' al-
guém, mUlfi> riie'n,ti;;'-/(') CI;ve dhr, da
campanha politica deste ano",

* ::: :;:

* * *

ti barato sai caro
Estranhas idiossincrasias habitam

/I()SSOS homens iiúblicos,
Corria o ano de 1!:J6!rJ quando desem

b a rcou no Palácio dos Despachos li ln

ajlito telegrama elo então Chanceler
ÀnUJnio de Magalhães Pinto, reurodn
zindo as nreocupoçôes elo Embaixador
Vasco Leitão chi Cu nlur=que servia em

Washington. Pela I;ia diplomática
af!urta,{;a no Palácio do Go(;erno a

preOClI/)6IÇ,c1:0 ojicuü quanto â segu
rança da ponte HercíliôLuz, que heroi
camente suportaca a corrosão do
tempo, U Governador Ico Silveira ini-'
dou (I.S gestôes que conduziriam à
construção de uma 1l0lóa ligação [;íária
entre a Ilha e o Continente, mas a con

corrência pública fiam a execução das
obras acabou enferrujando por "vícios
insanáveis" em suajormalização, Um
1101:0 g()I;erno assumiu a empreitada. A
nova ponte ganhou li ln canteiro de
obras e se alçou sobre a bota/enouanto
a empresa Ferraz Cacalcarüi ajuizava
ação ordinária de tndenização recla
mando o ressarcimento de 14 milhões
pelos conuiromissos anteriormente as

sumidos na concorrência daclarada
nula pelo Tribunal de -Conias, com o

referendo ela Assembléia Legislatica.
-

-

* * *

Pela 'primeira concorrência pública,
(/ obra se consumarta pelo preço global
de 5!:J milhões. Nula a concorrência, a
noca chamada elegeu a empresa N01-
berto Odebreclit S .A. que orçou a

ponte em 85 milhões.
Quando jinalmente as obras tiveram

inicio, () p sojeto original de nova liga
çâo Ilha-Continente tinha sofrido um

corte radical, sob a tnspiração do então
Diretor-Geral do DNER, Sr. Eliseu Re
zende. As duas pontes autônomas que
se ergueria ln sobre a baía - dois tabu
leiros que ofereceriam ao tráfego
quatro pistas - foram drasticamente
reduzido» para alienas uma. ponte' e
dilas pistas. U custo total elo projeto
nrirnitico -100 niilluics -foi conside
melo. nroibitico pelo Sr. El.iseu Re
zende, (file entendia o projeiosubstitu
tico m/ll.o perfeitamente satisjatorio
para atender ao desencolcimento 111'

b.a nu ele floria nopolis.
.

* *." f
As autoridades estaduais do DER e

Secretaria dos Transportes sabiam'
nerjeitamente que o projeto que con

tenuilaca a Cidade com duas pontes
paralelas nada tinha de faustoso (I,/ de
perdulário, Ele tinha apenas a quali
dade de trazerem seu bojo I/ma ",;isâo
p rospecti i.a do [utu ro", Afinal, Floria
nopolis era, nrouorcioualmente, a Ci
dade em que mais se construía no Era-

.

silo Eniplacacam-se mensalmente
cerca de 300 /lOl:OS al!tol11()!;eis e afrota
da Cidade já ultranassaca aos 21,0.00
ceiculos automotores, Ninguém igno
raca que a ponte Hercilio LI/z - hoje'
cinquentenário - obedeceria a 11m

gradati co processo de re!J-oI/SO, sendo
obsolcida do excessico peso que ainda
era obrigada a sunortar,
Na ocasião, O EstadoalinllOlI como ()

primeiro orgão de imprensa a chamar (J

atenção das autoridades para a neces

sidade de um planejamento ma.is apu
rado, capaz de programar com reali
dade () [uturo próximo da Cauttal,
Tu elo em cc/o, A opinião do Sr. Eliseu

Rezende, ecidentemente contrária aos

interesses da Cidade, só [aliou ser

cuilauclida de né pelo então Secretário
dos Transportes, Nem essa Secretaria,
nem.o Cocernatlor Colomhé Salles es

boçaru m. quulouer resistênok». .

* * *. .'

.

O que era l'hJln liara o'Sr, ii�f�':1I Re,�
zendefoi dado como bom par:f!t'Flol:Íli
niÍpo!is. ,

. .

Puis ba,9toll IIm dia de imtercliçâá
cOlnpuls()ría ela celha e Izeníica I)(mte
Hercílio LI/;:; para (/"e a Cida.de sen

tisse ({ necessidade de IIwis pistas a

serem tragadas por um desc(/intclo sé"

(/uitu de allto/luíceis e coZetil;os.
A tf::rceira ponte, que a Cicl(ulejá re

(Iuer ({I/ase (lOS ghtc,iS, (-'listará mais do
(/I/e todos (iS orça/lwnt!)s__AJ,llteriores
reli nidos e .s·ol/wdos ri inde,n,HI!I:çâo q/,Ie
IIl11a·empres(lrer;:lamCl na JásHça.

.

t,,* *,. *
1

.�:\.
,''''

A imfiredde,�c-ta IJlíbtl."tTú 'é um lie
cado i'ulgar, qlle mais lima Gezjllstificu
(/ antigo alorisl/w de (iI/r: o barato sai
('a ro,

- Nesses cassinos se incluiria o jogo
de biribu?

+r: Não,
- Então, sou contra .

."DB (ou PTBJ?
.

-Os debates da controvertida Lei Fal-
cão, que regula o acesso de candidatos
aos meios de comunicâçâo de massa,
ganharam ai madrugada da última
quinta-feira, tão acesos como um balão
de São João. A certa altura o líder da
maioria 110 Senado, Sr.Petrônio Portela,
referiu-se ao �\1DB chamando-o. de
PTB. Os ernedebistas imediatamente
protestaram; pela voz do Sr.Franco
Montoro; ao que o líder arenista redar
guiu:
-::- Não seí,a quem pedir desculpas: se

aoiitfr..-iaPTB ou ao \1DB.

O Sr.Magalhâes Pinto precisou pre
mir a campainha para restaurar a ordem
e evitar que os microfones fossem devo
rados.

.tj_rella em campo
O . presidente da Arena,' deputado

Francelino Pereira, desembarcou
ontem à tarde no Rio. No Diretório He
binal do partido reuniu-se � portas fe
chadas com o presidente da CBD, AI-

. mirante Heleno Nunes, que vem a ser

também o presidente da Arena (;)0 Es-.
tado do Rio.
Depois de uma longa ábordagem

sobre a situação político-eleitoral do
partido, ambos 'passaram ao segundo
tema da pauta: a participação de.joga
dores de futebol na campanha animista.

-* * *

O Sr.Francelino Pereira não pediu
diretamente, mas bem que lhe agrada
ria ver os bigodes de Rivelino enfei
tando a decoração de algum palanque.
Os cilleo'
A Lei Falcéo foi maciçamente sufra

gada pela Arena, que lhe deu 221 votos.
O MDB já havia se retirado do plená

rio às 3 horas dá madrugada de quinta
feira, quando o projeto recebeu os seus

cinco votos dissidentes: votaram contra

o Senador Franco Montoro (SP), o de
putado Joel Ferreira (A::VI) e os catari
nenses Laerte Vieira e ·Luiz Henrique
da Sil-veira.
Eles haviam permanecido em plená

ri6 com a tarefa de fiscalizar a v,otação.
f>J :;: * *

o quinto voto 'contrário Foi de um

arenista mesJl1o; o do Senador alagoano
Teotônio Vilela.
(I teste
A tintura asfáltica que a ponte Hercí

lio Luz recebe não exigiria - a rigóI';_
que' O tráFego fosse interrompido/por
três dias,
O téste maior que a interdição afere é

O da vasão de tráfego sem a utilização da
'velha ponte.

* *

A saúde da ponte é. excelente, ,o que
não e:xc-lui a oportunidade (le um teste

com o que ocorre. Logo que os acessOS

da ponte Colombo Salles fiquem total-·
mente prontos a sua cinquentenária
irmã terá sobre os ombros, o que se po
derá chamar de um tráfego seletiw,
apenas para veículos de baixas tonela-
I!cns. ;._...

Tetese'& Tel.!brús
Impressionado com a arquitetura do

prédio que abI;i.ga a administração da
Telesc em Florianópolis, o presidente
da Telebrás, General José Antônio de
Alencastro e Silva, enviou à Capital o
vice-presidente da empresa, Sr'.:Vlasa
chika Ikawa, que passou toda a tarde de
ontem estudando suas plantas e la!!
() IItS.

* *

Objctiv,o da Telebl:ás·:. usar as solu
çücs «:'f),ç,�fttm-dàl'Y (llcb Telesc eOll.1'O

sul'lsidUí '.I)a-ra d'e-filii�'ão do ll-rojeto de
sua' sede central, em Brasília, atual
mente em fase preliminar de estudos.
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ABAV pretende criar

um mercado comum

turístico para a AL
A criação de um mercado comum turístico da américa

latina para facilitar a entrada e saída de passageiros em

todos os países latino-americanos, sem a exigência de

passaporte, foi. sugerida ontem pela associação brasileira
de agentes de viagens ao presidente da Embratur, Said
.Faraht, em reunião a portas fechadas que durou duas
horas.
A Abav reivindicou também a Embratur que interceda

junto. ao Banco Central para a autorização da remessa· de
. dinheIro ao exteríorç ,

dentro do limite dos mil dólares
estabelecido para cada passageiro. O presidente da

empresa brasileira de agentes de viagens, Adel Auada,
expicou que "essa não é a solução ideal, mas apenas.
condizente com o que o governo pretende". Essa remessa

vai�gar os hoteis e serviços dos turistas .que viajam em

eXcursão.
Além do presidente da Abav, participaram da reunião

os presidentes do sindicato das empresas de turismo do

Rio, sr. Orlando Fonseca, da comissão de agentes de

viagem que estuda o depósito previo de Cr$ 12 mil sr.

Rogério Viana, e do representante da Associação Brasileira
de Agentes de Viagem da Capital do Estado do Rio Luis
Gonzaga Vanderíeí. Explicaram que com a criação do
mercado comum turístico, o Brasil acabará sendo o

grande foco para absorver turistas da américa latina Este

projeto ainda será detalhado e mais tarde enviado a

Embratur.
Durante a reunião foi sugerido também a Embratur a

possibilidade de incluir os trens nos programas de turismo
interno com um abatimento de 40 por cento, semelhante
aos vôos de turismo doméstico (VTD).

O Secretário executivo do sindicato das empresas de
turismo do Rio, sr.Madeira Matos, também funcionário da
rede ferroviária federal, ficou encarregado de promover os
entendimentos entre os dois órgãos.
Um po ol de agências de viagens de São Paulo vai lançar

n� próximomês o "brasileirão" através de vôos turísticos
domésticos para todo o Brasil e não apenas para pontos
turísticos, como acontece no momento. Serão 10 dias de

passeio, com desconto de 40 por ento e grupos mínimos
de 25 pessoas. Segundo o presidente da Abav Sr. Adel
Auada, o esquema está sendo montado e ; data do
lançamento ainda não foi definida. Reivindicou ainda uma

promoção mais agressiva dos órgãos governamentais para o

desenvolvimento do turismo interno ..

Geisel participará
de concentração

popular em Santos
Embora não esteja previsto nenhum pronunciamento seu, o

Presidente Ernesto Geisel participará, segunda-feira, em Santos, de
uma concentração popular durante a solenidade de inauguração da

pista ascendente da rodovia dos Imigrantes, no local discursarão o

governador de São Paulo, Paulo Egydio Martins e o secretário de

transportes, o Tomas Pompeu Borges Magalhães.
Durante sua permanência de três horas, em Santos, o chefe do

governo presidira a assinatura de convenios entre o governo do
estado e o INPS, Funabem e. Centrais de medicamentos; concedera
audiências a políticos, representantesqsíndicaís, empresários e

estudantes, além de percorrer longo trecho, de automóvel, pela
rodovia dos imigrantes.

Acompanhado dos ministros dos transportes, trabalho e

previdência social e dos deputados paulistas Herbert Levy e Blota

Junior, o presidente Geisel será recebido às 9h30m, com honras

militares na base aérea de Santos, de 'Onde segurá, de lancha, até
o cais da alfandega Daí, a comitiva, integrada pelos deputados
Cunha Bueno e Nogueira Sampaio percorrerá as principais avenidas

da cidade até a sede da prefeitura municipal, onde o presidente
Geisel assistirá a assinatura de convênios e concederá audiências a

comissão executiva dos diretórios da Arena e prefeitos da reigão,
presidentes sindicatos locais; associação comercial; e, diretórios
acadêmicos de Santo>.

Após as audiências, a comitiva seguirá para o local da
solenidade de inauguração da rodovia dos imigrantes, a 20

quilômetros de Santos. O presidente Geisel será conduzido ao

palanque reservado a mais de 500 convidados, onde presidi·rá a

assinatura de convênios en tre o Desenvolvimento Rodoviário' SIA
(DERSA) e a Empresa Brasileira de Transportes Urbanos (EBTU).

Dando' sequência ao programa discursarão o governador do
estado e o secretário de transportes. O Presidente da República
descerrará a placa comemorativa a inauguração da rodovia do>

irn!grantes. Em seguida, ele seguirá, pela pista aberta ao tráfego,
até o aeroporto de Congonhas, para seu embarque de regresso a

Brasília, previsto para as 12h55m. .

Ulisses diz que o
"-

MDB sempre cobrará as

promessas do sistema.

LAJE PRÉ - MOLDADA '$PUIA
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Nascimento e Silva aponta

os efeitos do êxodo rural

Para o ministro da
Previdência e

Assistência Social

(foto) o movimento

migratório do campo
para a cidade é

indesejável e o
governo deve estancar
este processo para

.
evitar o caos nas

cidades.
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� CNP define terça-feira o

aumento dos combustível

o ministro da previ
dência e assistência social,
Nascimento e Silva, afiro
mou ontem. que o movi
mento migratório do cam

po para as cidades além
de indesejável é contra

producente para o país,
acrescen tando que o Go
verno deve estancar este

processo para evitar o

caos nas cidades e difícul
dades para os programas
de desenvolvime nto agro
pecuário.

Falando para um audi
tóro lotado que participa
va do painel "O Homem,
a Cidade e o Campo" do

Simpósio "O Homem e o

Campo", o ministro Nas
cimento e Silva disse que,
através de alterações das

condições de vida no

campo e da criação de
estímulos à fixação do
homem rural em seu am

biente de trabalho, c

Brasil, ao contrário de ou

tros países, terá futura·
mente um maior contin
gente de sua população
no campo, uma vez que
os índices de natalidade
no campo são mais eleva
dos do que nos centros

.

urbanos.
Para o ministro da pre·

vidência e assistência so

cial, amecanização da aJ

gricultura em países emer

gentes como o Brasil, cuja
população rural é de 50
milhões, deverá ser feita

com muita cautela, visan- Ainda sobre a necessi
do utilizar a vasta mão-de- dade' de se prover uma

-obra existente, atualmen- maior fixação do homem
te ociosa e marginalizada no campo, o ministro,

Segundo afirma, a pro- Nascimento e Silva reve

teção social do homem do lou que atualmente cerca

campo - importante fator.... de 500 mil pessoas rece

de melhoria de suas con- bem, rrensalemen te, do

dições de vida - diminui- Funrural pensões equiva
rá a tendência para o au- lentes à metade do maior

mente do êxodo rural. salário mínimo vigente no

A propósito, citou os país. I

programas realizados pelo Atualmente o ministé
seu ministé rio desde rio está estudando a orga-
1971, quando o Funrural nização de caravanas de
foi incumbido de executar serviço social para ensinar
o Prorural, em benefícios às populações rurais co

dos pecuniários, através nhecimentos elementares'
dos serviços de, saúde e sobre preservação da saú
assistência social, A partir de. Através da projeção
de 1972 o pr6-rural dará de rumes educativos na

aposentadoria por velhice áreas rurais, o Funrural
ou invalidez' ao trabalha- iniciará uma campanha
dor rural, pensão aos seus nacional para melhorar as

dependentes, auxílio fune- condições de vida no cam

ral e ainda assistência mé- po, numa tentativa de evi

díco-hospítalar, ambulato- tar o processo migratório
ria} e odontológica. para as cidades.

. ... . -. .,... � ._-;

ciou as despesas de 3.077 mu

nicípios (O Brasil tem 3.954,
considerando regulares as de
1.729 e, irregulares, de 1.348)

As condenações através de

Acórdão - isto é, por decisão
do Plenário - somente se verifi
cam após o esgotamento dos
diverso> prazos que o TCU con

cede às prefeituras para a regu

larização das .contas.
Assim é que foram concena

dos a repor dinheiro nos cofres

público>: prefeito de André

Fernandes, Minas, Manoel Clari
val de Moura Brito; Ct$ 27 mil

740; prefeito de Trairi, Ceara,
Manoel Barroso Neto Cr$
6.770; prefeito de Lima Duar

te, Minas, Liandyr de Paula
Guimarães Cr$ 13.141; prefei
to de Mundo Novo, Bahia,
João Peixot de Almeida Cr$ 1
mil 503; e prefeito de Viçosa

COMUNICADO

. . -:... -."-....

TCI processa prefeitos de
1.348 cidades brasileiras

O Conselho Nacional do Petróleo
(CNP) vai realizar duas reuniões na terça
.feira, dia 27. Elas já tinham sido convo

cadas antes da reunião da última terça-fei
ra, quando. estabeleceu-se a nova estrutura
de preços dos derivados de petróleo, que
entrarão em vigor no dia 10. de julho.

Todos os conselheiros deverão estar

presentes às duas reuniões, embora infor
maçoes disponíveis indicam que alguns
deles poderão solicitar substituição aos

seus ministérios, Isto por causa da afirma
ção do Presidente do Conselho, colocando
todos os membros do Plenário "sob sus

peição", a partir da divulgação antecipada
dos novos preços da gasolina e do óleo
diesel.

.

Está sendo esperada uma modificação
nos percentuais podendo até se chegar a

uma mudança na data de entrada em

vigor doS' nov_os preços. Uma explicação é
de que a divulgação vai permitir uma

grande especulação. Mas o que se sabe é

que a capacidade média de estocagem dos
postos de gasolina no país é ele ape'1as 30

.

mil litros. O custo dessa estocagem é de
Cr$ 90 mil; aos novos pLÇOS ou seja
com um aumento de 20 por cento, o

custo seria acrescido de rr'; 18 mil.
passando para Cr$ 108 mil. A dificuldade
fica com o Capital de Giro.

O que se destaca na área da distribui
ção é de que os postos procuram manter
os seus tanques cheios, para atender aos

consumidores que procuram se be JPficiar
do preço antigo. Em alguns casos, já se

constatou a necessidade de presença de
policiais para dar garantia aos postos,
quando estes ficam com 05 seus tanques
vazios. E que quase, ninguém acredita. Na
véspera' dos aumentos, cada posto chega a

vender de quatro a cinco vezes mais que a

sua média diária. Nos três dias que se

seguem ao aumento, as vendas· 'caem de
70 por cento a 80 por cento,

O Tribunal de Contas da
União está processando prefei
tos de 1.348 cidades brasileiras
por aplicação irregular ou frau

dulenta do Fundo de Participe
ção dos municípios e já conde

nou, este ano, através de Acór
dão, 16 prefeitos e ex-prefeitos
da Arena e 1 do MDB.

No Estado do Rio de Janei

ro, dez municípios estão sub-ju
dice e ameaçados de não rece

berem, em 1977, as cotas do
F.P.M. são eles: Caxias, Canta

galo, Angra dos Reis, Rezen de,
Itaguaí, Itaperuna, Itaocara,
Bom Jardim, Paraíba do Sul e

Silva Jardim, cujos débitos to

tais somam Cr$ 1 milhão 180
mil e 30.

No primeiro semestre deste

ano. o Tribunal de Contas da

União, presidido pelo Ministro

Wagner Estelita Campos, apre-

Dr. SÉRGIO VELlNHO
DE VASCONCELLOS

MÉDICO OPERADOR

f

do Ceará, Antônio Gomes da

Silva c-s 26.793.
Os / seguintes ex-prefeitos

também foram condenados: de
Caldeirão Grande. Bahia, Alta
mirando Maia c-s 7 mil 521
cruzeiros e Nelson Santana Cr$
3 mil 27; de São Mateus, no

Maranhão, Adilson Paraguassu
Nina Brandão Cr$ 89 mil 393,
e Accioly da Costa Nunes Cr$
4 mil 430; de Araguatins,
Goiás, Athanásio de Moura Sei
xas Cr$ 19 mil 90; e José
Pereira Fernandes Cr$ 28 mil

344; 'de Sitio Novo, no Rio
Grande do Norte, Paulo Ferrei
ra de Medeiros Cr$ 102 mil

806; de Penalva, no 'Maranhão,
José Luiz Marques Cr$ 11 mil

631; e' Wilson Marques de Sá
Cr$ 39 mil 632; e Cr$ 18 mil

834, e Armando de Sousa Cr$...

22 mil 658.

CElESC
CENTRAIS El�TRICAS DE SANTA CATARINA

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA SIA - CELESC -, comunica às firmas

interessadas em renovar ou efetuar registro cadastral, para o fornecimento de materiais e equipa
mentos, e/ou, execução de obras e serviços de engenharia;-para o perlodo 1.976/1.977, que
publicou no Diário Oficial' do Estado de Santa Catarina, de 03 de Junho.de 1.976, páginas 14 e

1'6, as Normas para o encaminhamento dos pedidos de inscrição.
Os interessados,' poderão obter informações complementares, bem como a relação dos doeu

mentos necessários, no Departamento de Materiais - Divisão de Compras, à rua José da Costa

Moellmann, 129, em Florianópolis, SC, das 08:00 (oito) às 11:00 (onze) e das 14:00 (quatorze)
às 17:00 (dezessete) horas, de segunda à sexta-feira.

Florianópolis, 21 de junho de 1976.
ALDO BELLARMINO DASILVA

Diretor Administrativo

CLINI - MED

, Esp:ci�st,a em doenças de senhoras pela Associação Médi
ca Brasi!eua., A�endi�to de gestantes - Diagnóstico Preco
ce do.�cer Gm�oI6gtco, Colposcopía e Coípocitopatologia
Esfoll3tiva (Papanlcolaou) - Cauterizações Elétricas e por
CongelaçãO.

Guazelli vê eleições
como uma avaliação
do bipartidarismo

Sem nenhuma programação festiva ou esquema de recepção,
chegou ontem a esta cidade o Presidente Nacional do MDB,
deputado Ulisses Guimarães, que chorou ao avistar vários

trabalhadores gritando seu nome ao passar-num Jeep Verde, sem

capota, pela principal avenida da cidade. Os trabalhadores estavam

debruçados no para-peito Ide um prédio em construção e foram

alert,ados pelas buzinas do> carros' e gritos dos passantes saudando
o Presidente do MDB.

O deputado Ulisses Guimarães desembarcou no aeroporto
acompanhado pelo senador Dirceu Cardoso e seguiu para a

Assembléia Legislativa,' onde falou durante uns 40 minutos aos

Seus correligionários políticos e deu entrevista coletiva à imprensa.
Ele negou que o MDB tenha recebido' qualquer oferta de

Contribu.ção na resolução dos problemas nacionais. "Nem posso
acreditar que isso possa' acontecer pois nem mesmo a Arena é �������'"'..� C H A P A S O N O U LA O AS

�.�IH.i�"W 6m m
.

e 8m m em legítimo
ouvida pelo Governo. O depósito prévio, nova lei de controle

............õl.ioa:...
cimento amianto - LARG.: 930

turístico, foi feito por decreto-lei. O sistema não o submeteu, COMPS. NORMAIS: 910; 1220;

corno devia e manda a legislação, ao parlamento. O sistema decide 1530; 1830; 2130; 2440; 3050

sozinho", disse o Presidente do MDB.
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n alidi de de
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a mocratica. e estar sempre co ran o os 1220; 1530; 1830; 2,130;.2440

Compromissos do sistema quanto à democracia, as soluções sociais, SAN O P O P chapo populdr
econômic� e as reformas que eles desejam fazer, tudo isso no �ANO '!O.A.indÚstriaecomércio de ondo larga em fibr.o cimento,
nosso ti tâ' tid C t

.
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as primeiras palavras do deputado Ulisses Guimarães ao dirigir-se
aos emedebistas na Assembléia Legislativa

.

O Governador do Rio Grande do Sul.
Sinval Guazelli, disse ontem, no Rio, que o
Sistema Bipartidârio só poderá ser avaliado
depois de 15 de novembro, "se a campanha
eleitoral e as próprias eleíções deste ano forem
conduzidas em clima de respeito mútuo",
acentuando que isso· não implica, quanto ao Guazelli: respeito mútuo naseieic

..
ões

MDB, "no abandono de sua linha doutrinária
e nem quer dizer que a oposição deva abrir de democrática do pais.
mão do seu direito de crítica". Disse, depois, o Governador GdlC;' -. H,e

Acrescentou que "é importante tanto para
"se a Arena e o MDB não lograrem _11 H p�l!

o Governo como para a oposição que as os. seus quadros esta expressr. .. }l· 'la de
eleitores flutuantes, conviria, aí sim r" '"

eleições deste ano sejam conduzidas com me da idéia do retomo ao plulipartí'(la s.no",
lucidez, sem passionalismos ou comprometi- Salientou, também, que "as eleições (leste 9!J')

mentos emocionais". Acha que somente assim, poderão representar uma magnífica oportum
"sem um linguajar de retaliações", o País terá dade para a afirmação de nosso grau de

meios e modos de avaliar "se Arena e MDB maturidade política, se pudermos, CO!I1C espe

estão em condições de atrair uma expressiva ro e confio, manter . a campanha el ítoral 110

nível dos debates elevados".
parcela da opinião nacional, não engajada em

suas legendas".
Sinval Guazelli reconheceu qu: 'o Brasil

_ Temos hoje _ prosseguiu Sinval Guazelli tem algumas dificuldades a vencer no campo

_ Ulll quadro político representado por Arena
econômico", mas disse acreditar que "ao

(Governo) e oposição, além de uma grande
Governo e ao partido que lhe rlá respaldo

legião de eleitores descomprometidos. Esta político, cumprem não ignorá-las, ci,;ell indo

terceira faixa talvez seja bem maior que
-as francamente",

qualquer uma das duas legendas. E uma
- A Arena não podem fazer o papel do

realidade que não-favorece o aperfeiçoamento avestruz - frisou - que quando se vê em

e o aprimoramento de nossas instituições dificuldades enfia a cabeça na areia e pensa

políticas, porque sem o engajamento doutriná- que nada mais existe em volta. Se viermos a

rio e partidário, não conseguiremos criar as fugir a este tipo de debate a oposição será
condições favoráveis para a própria.estabilida- 'largamente beneficiada.

.

-��Faça ro ramas F?erfeitos.·
O PLÁNlaO deAMAURI Veículos garante o
'charme e a saúde '

doseuVolkswagen A @-,<,

.

. 7 zma.ull{
-

1l.:vt:NIl>:nOR AUTOItll.Ano�

ORION AERO TÁXI LTDA

RECEPCIONISTA
Está selecionando pessoas do sexo feminino, para o cargo de recepcionista.
EXIGE: OFERECE:
Ginásio completo Bom ambiente de trabalho

Datilografia Bom salário
Boa aparência Transporte
Idade de 18 a 25 anos

ótima comunicação
As interessadas deverão apresentar-se à rua Jerônimo Coelho, 14 - Edifício Ceisa 50 andar,
s/501.,Nos dias 25/26/28.06.76 das 08:00 às 12:00 horas.

r

RUA'BAYER FILHO, 156 • FONE 44-0188 (PABX)
Coq�efros Ftorfanópolfa seMINISTÉRIO DO INTERIOR

DEPARTAMENTO NACIONAL DE
OBRAS E SANEAMENTO

11a. Q.R.S. - SANTA CATARINA
EDI'TAL DE CONCORRÊNCIA

O PreSidmte da Comissão de Concorrência para ExtraÇão
di Areia da 11a. DRS do DNOS, 'toma público que fica

prorrogado o prazo para o dia 30 de julho de 1976, � 15
horas, para a realização da concorrência destinada a

extraçã:> de areia por processo mecanizado do rio Biguaçu,
numa extensão de 500 (quinhentos) metros lineares, na

localidaca de Saudades, no municfpio de Biguaçu, Santa
Catarina, pOdendo os interessados obterem o Edital de
Concorrência no. 02176 e todas fi; informações necessári ci;
na sede da 11 a. DRS do DNOS, sita à Rua Bulcão Viana
na. 130 - Florianópolis' Santa Catarina.

Florianópolis,21 de junho de 1976
EnlP. Nilton de Oliveira Cunha
Preso Subst. da Comissão de

Concorrencia p/ Extração de Areia

�OMUNICACÃO
A CLlNIMED LTDA - Clínica Médica de Coquqiros -

Comunica à sua distinta clientela, a inclusão 'no seu quadro de

profissionais do conceituado OTORRINOLARINGOLOGIS·

TA, Oro ANTÓNIO CARLOS DA NOVA, que atenderá a

especialidade. em" sua sede, à rua Professor João Bayer Filho
00. 156. diariamente. ,

Conta, também, com as seguintes especialidades:
Cu'NICA GERAL -Dr. EGI DI O MARTORANO NETO

ORTOPEDIA - Dr. ARTUR MELO FERNANDES
OBSTETR(CIA - Oro EDELAIDO MARCIANO DE SOUZA
GINECOLOGIA - Dr. MARTINHO GHIZZO
CARDIOLOGIA - Dr. JOÃO GUIMARÃES
REUMATOLOGIA - Dr. JAIME BAIÃO

Dr. UOSON PIAZZA
UROLOGIA - Dr. REGINALDO PEREIRA OLIVEIRA
PEDIATRIA - Dr. WALDEMIRO SILVEIRA FILHO

Dr. AYRTON RAMALHO

PSIQUIATRIA - Dr. ABELARDO VIANA FI LHO
ANGIOLOGISTA � Dr. PEDRO FERNANDES

SERVIÇO DE RAIO·X a Cargo da EQUIPE do Dr

WANILDO OZELAME
LABORATÓ.RIO DE ANÃLlSES CLINICAS - Dr. MIGUE l.
CHRISTAKIS
ATENDE CONVÊNIOS DO IPESC -- SASSE - MEDS, M

DNOS - CELESC, com hora marcada pelo Fone 44-0188.
A OIREÇÃO

-------- ..:_---l _

JOAÇABA -SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seminário de exportação termina
com a avaliação dos resultadosSirnonsen diz a b'anque;ros estrangeiros que

I
;6 se su eram as dificuldades econômicas O Seminário de Políticas �O seminário, segundo os

.

e contou com a presença
e Técnicas de Exportação, emr'pesários, serviu como de todos os. membros de
promovido pela Fundação meio de integrar as empre- equipe promotora, consti.
Catarinense do Trabalho, sas aos modernos sistemas tuída por Valmor de Aze.
através do Prodesc e Fun- de exportação preconizados vedo, Diretor Técnico; Cé.
dação Educacional da Re- pelo governo federal e para sar Filomeno Fontes, Dite.

_gião de Blumenau; no Cen- colocá-los a par da nova tor Administrativo; Clodou.
tro de Convenções do Plaza política de incentivos fís- co Moreira Filho, Coorde.
Itapema, foi encerrado on- cais. A criação do Centro nador Geral do Prodesc'
tem à tarde, com uma aná- Catarinense de Promoção à Valmir Gentil Aguiar, Coor:
lise das conclusões e deba- Exportação foi destacada denador Executivo do
tes dos cinco dias de en- como um resultado alta- Proin dústria; Glauco Bed1!)S.
contro. mente signi ficativo ao pro- chi, Diretor do Iplat.

Sob a coordenação dos cesso de ampliação do mer- (-FURB; Adindo Godin
técnicos Cícero Carlos Fur- cado externo para os pro- Coordenador do Seminário'
tado Álvares e Carlos Maria dutos catarinenses, Celso Van DeX; Halen d�
Morales, foram desenvolvi- A sessão. de encerra- DCa - Consultoria Ltda e
dos debates sobre "Trans- mento fui· presidida, pelo Armin Letzow da FURB
porte Internacional e Ex- presidente da Fucat, profes- além dos empresários parti:
portação". sor Osvaldo Della Giustina, cipantes-do Seminário.

Governo já aprovou projetos para
38 destilarias de álcool no

. Pais

As dificuldades da economia brasileira,
decorrentes da conjuntura intemacional des

favorável, estavam dentro das previsões go
vername ntaís, e já se encontram em processo
de superação, o que ainda garante ao país' a
condição de um dos melhores locais para
investimentos de capitais extemos, afirmou
ontem o Ministro Mário Henrique Simonsen.

Falando no banquete de encerramento da

reunião do Conselho Internacional do Mor

gan Guaranty Trust, em São Paul o, o Minis

tro da Fazenda disse que a' situação da

balança comercial é a' prevista pelo governo,
e que possivelmente seu deficit em conta

corrente acabe superado até o final do ano.,
O Ministro procurou demonstrar aos ban

queiros do Morgan Guaranty Trust - que
reuniu durante dois dias, no Hílton Hotel,
seu Conselho Internacional, composto de

representantes de 12 nações - que no mundo

conturbado de hoje o Brasil ainda representa
uma boa alternativa para investimentos, e

j

que há ainda setores de grande rentabilidade.
para eles.

I Esses -setores, segundo o Ministro da Fa-

zenda, são definidos pelo governo brasileiro
dentro de sua estratégia global de desenvolvi

mento, e podem receber e remunerar os

investimentos. Entre eles, apontou' os progra
mas do aço e de minério de ferro, de bens
de capital, de fertilizantes e de minerais não

ferrosos, entre outros. O Brasil também está
recebendo empréstimos intemacionais para
repasse as suas empresas, acrescentou.

quase 17 por cento em -relação as exporta
ções do mês de maio, enquanto as importa
ções começam a declinar sensivelmente, co

mo resultado das medidas de restrição.
O Ministro disse ainda, ao falar no aero

porto de Congonhas, que não há necessidade,
de novas medidas de restrição econômica,
porque o governo tem o controle da situa

ção,
.

e porque exije a possibilidade um

equilíbrio na balança comercial a partir do

.segundo semestre, acrescentando: "se tiver

mos sorte, ela talvez até apresente supe
ravit" .

Também a partir deste mês, a inflação
começa a registrar declínio significativo, na

afirmação' do Ministro da Fazenda, que acre

dita ser possível ao país chegar ao final do
ano

.

com uma taxa de crescimento do custo

de vida "dentro da previsão oficial, embora o

governo não as tenha feito".
Ele considerou dentro das estimativas de

seu minístérioo deficit da conta corrente da

balança comercial, e que já sabia que somen

te a partir de maio/junho as exportações
'apresentariam um bom desenvolvimento, de
vez que, à exceção do açúcar, as vendas
foram fracas no final do ano passado.

E a reação das vendas internacionais do
Brasil começou a partir de maio, quando
foram enviadas ao exterior mercadorias no

valor de VS$ 770 milhões (cerca de Cr$ 6

bilhões 930 milhões), "e o meu otimismo

leva à crença de que continuaremos a vender

US$ 900 milhões no segundo semestre".

O Sr. Mário Henrique Simonsen disse

ainda que todas ãs medidas restritivas, indu
sive as que 'dificultam .ímportaçóes e contém
o fluxo de turismo brasileiro para o exterior,
estão inseridas num contexto de dificuldades

monetâneas, é que elas serão eliminadas no

processo de sua superação, não havendo
nenhum interesse governamental em prorro
gar medidas que a própria realidade tornem

sem razão.

A Corníssão do Álcool já
aprovou 38 projetos de .ins
talação de destilarias - para
produção de álcool anidro.

.

A informação foi prestada
pelo representante do Mi
nistério da Agricultura mo

colegiado, Antônio Lício,
esclarecendo que as possibi
lidades de produção de

álcool no Brasil são ilimi ta

das, "principalmente a par
tir dá mandioca, que ofere-

ce o mais baixo custo por
litro" .

'-

Segundo Lício, o c-usto

do litro do álcool produzi
i do a partir da mandioca
deverá oscilar em tomo de

Cr$ 1,40 - somente a ma

téria prima - e o da cana
em torno de Cr$ i,70.
"Acrescentando-se cerca de
Cr$ 0,60 referentes ao cus

to de transformação indus
trial, .

tem-se o custo final
de Cr$ 2,00 para o álcool
de mandioca e Cr$ 2,68
para o álcool de cana, que
é aproximadamente o custo
atual do litro de álcool".

De acordo com o repre
sentante do Ministério da

Ag:ricultura, o processo de

transformação industrial da

mandioca em álcool é se

melhan t ao da cana, a par.
tir de uma certa etapa, ex],
gindo no início um equipa.

mento adicional, cujo cus.

to, conforme os cálculos já
realizados, não ultrapassa
em nenhuma hipótese o

custo de produção do ál.
cool de cana que, pela ne

cessidade da moeda encara.

ce muito mais o processo.

O Ministro da Fazenda· afirmou que a

partir deste 'mês as exportações deverão
manter um nível aproximado dos UC$ 900
milhões (cerca de Cr$ 9 bilhões 720 mi

lhões), o que representa um crescimento de

O principal problema para
a produção do álcool de
mandioca era o equipamen
to, cuja tecnologia ainda
não havia sido desenvolvida
no Brasil. Agora este pro
blema já foi sanado e o

e quipamento encontra-se
no me rcado para a venda

I
, Teu institui inspeção

de caráter sumárioI
cumentos ou informações
necessárias ao seu trabalho

e, sempre que não for aten

dido, deverá representar ao

seu superior, para as provi
dências cabíveis. Será pro
bido a ele antecipar ou

divulgar qualquer informa

ção sobre a matéria objeto
da inspeção.

Nos termos da res 01ução
176/76, do TCU, as ínspe
ções ordinárias serão reali
zadas pelas inspetorias do

,I

controle externo, segundo
planos aprovados pelo pre
sidente do Tribunal e com

observância das instruções e

dos manaus próprios..

Para aperfeiçoar o pro
cesso de ficalização, 0...0

Tribunal de. Contas da

União, que já pr ocede a

inspeções ordinárias «e ex

traordinárias nas unidades

administrativas dos três po
deres da União, instituiu,
ontem, a inspeção especial,
de carater sumário, para es

clarecer omissões verifica
das e dúvidas levantadas no

exame de documentos re

metidos ao tribunal.

VOCÊ ENCONTRARÃ NOS DOIS LOCAIS, UM PERFEITO

SERViÇO DE PLANTÃO DE VENDAS PARA AMPLOS
ESCLARECIMENTOS SOBRE CASAS, APARTAMENTOS,

TERRENOS E SISTEMA DE FINANCIAMENTO.

Na realização da inspe
ção, o funcionário do TCU

poderá requisitar para exa

me quaisquer processo, do-

Planejamento agrícola
analisado pela Sudesul
Estão abertas inscrições

ao curso de planejamento
agrícola II, em nível de

pós-graduação, no Escrito
rio Regional da Südesul,
em Florianópolis, rua Feli

pe Schmidt, 58 - conj. 510.
Este curso é uma promoção
da Sudesul e da Sub-Secre
taria de Planejamento e Or

çamento (Suplan) do Minis
tério da Agricultura e será
executado pela Uníversida-"

. de Federal do, Paraná. ' no

período de 19 de julho a

17 de dezembro do corren

te, em Curitiba
Destina-se a especializar

técnicos e executivos para
atuarem nas entidades que
congregam o Sistema Na
Cional de, Planejamento
Agrícola, entre' elas as co

missões es taduais de plane
jamento agrícola - Cepa's -

com funcionamento nos Es

tados.
Os requisitos para parti

cipar do curso são possuir

graduação superior, com

preferên da para os cursos

de agronomia,. economia,
veterinária, engenharia flo

restal, ciências sociais, esta-

. tística, geografia, e, ser in

dícado pelos órgãos do se

tor público agrícola, além
de ter condições de partici
par, em regime de tempo
integral e com. dedicação
exclusiva, do treinamento.

O curso terá duração de
840 horas, distribuídas em

3 unidades pedagógicas: ci
clo básico, de planejamento
e trabalho prático, com a

apresentação de uma mono-
.

grafia como conclusão do

curso, devendo versar' sobre
tema relevante da agrícultu'
ra no contexto nacional ou

regional. I

Aos participantes,' não
residentes em Curitiba, será
fornecido auxílio financeiro
de Cr$ 15.000,00 para mo

radia, alimentação e mate

rial didático.

JARDIM lOS ANGELES
. .

PRÓXIMO A UFSC.

O Jardim Los Angeles foi
projetado para pessoas que
adoram a natureza e a tranquili
dade. No Jardim Los Angeles,
tudo foi cuidadosamente
estudado para que você e-seus

filhos, se sintam donos de um

pequeno mundo. Longe da
poluição, perto do canto dos
pássaros e do ar puro. Um

, bosque com rica vegetação
,.

completa o encanto e a

poesia deste empreendimento
inédito, construido com
carinho e mãos de artesão.

DETALHES

O Jardim Los Angeles é um
loteamento pequeno com todos os

serviços de infra-estrutura e dotado
de tratamento paisagístico nunca

antes apresentado.
- Ruas lajotadas.
- . Iluminação a lâmpada de
mercúrio i .

Esgotos de água pluvial.
_-- Lotes totalmente gramados.
_ .. Abástecimento de água
através de reservatóros
.próprios.

- Preços de lançamentos,
válidos por pouco tempo.

,.

sidencial Sulbrasil'Conjunto, ALUGA-SE PREOIO CENTRAL
COM 3 PAVIMENTOS

.

ESPECI.FICAÇÕES
Área de 600m2 com lojas para fins comerereis,

instalações contendo: 12 �pa�elllos de ar condiciona

do, rede interna de telefone PBX, cortinas, parcial
mente acarpetado etc.

Tratar com Dr. Waldir pelo Fone 22-6699.

Situado em aprasível área do
bairro da Trindade, o conjunto
Sulbrasil, reune todas as condições
de infra estrutura necessárias e

indispensáveis: Ruas lajotadas,
iluminacão a lâmpada de
mercúrio, esgoto de águas pluviais,
abastecimento próprio de agua e

tratamento pais.agístico_

O Conjunto Residencial
Sulbrasil dispõe de casas em fase
de acabamento (.,últimas unidades)
e terrenos de várias dimensões. \

Para melhores informações,
pro'cure uma de nossas lojas ou o

plantão no próprio loca1. '

:E x
E NGENHARIA E EMPREENDIMENTOS S.A.

creci - 31
Rua Trajano, 18 - fone: 22-0053
Rua Deodoro, 13 - fone: 22-4368

Praça Pereira Oliveira, 14 - fone: 22-4340

------------------
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Botafogo ioga com Olaria
e quer Geraldo do Mengo

o Botafogo; que estreou no

turno do campeonato carioca

�errotandO a equipe do Flumi-

ense por 1 a O, jogará contra

�. Olaria, hoje, às 17 horas, no

maracanã, numa partida difícil
.

e que a vit?�a ? deixará ,nu:na
situação privilegiada, O têcnico

Paulo Amaral manterá a mesma

equipe que escalou na estréia -

à exceção de Wendell (contun

.dido). (Será transmitido pela
TV). ,

Embora o Olaria pareça a

primeira vista um adversário fá

cil, na verdade deverá oferecer

muita resistê reia ao Botafogo,
poÍ'i, embora derrotado pelo
Fluminense por 1 a O, na pri
meira partida do returno do

càmpeonato, num resultado

considerado injusto pelo qu� o

time apresentou, sua equipe
vem de uma vitória sobre o

América por 3 a_ 1. .

Os times estae assim escara

dos: Botafcgo - Ubirajara; Mi-

turno, deixando escapar uma

nova oportunidade de se incluir
na fase decisiva do campeona
to.

Os times' atuarão assim for
. mados: América - Zecão, Or
lando, Alex, Geraldo e Alvaro;
Ivo, Braulio e Gilson' Nanes;
Tirson, Sena e Ailton. - Volta
Redonda - Valdir, Aloisio,
Fernando , Fred e Zé Maria;
Paulo, Mauro e Ademir; Jorge
Çuica, Acetino (Jailson) e Paulo
Cesar (Serg inho).

Geraldo no Botafogo
- O Botafogo continua inte

ressado em comprar o meio-de-
.

-campo Geraldo do Flamengo e

ontem seu Presidente Charles
Borer chegou a procurar o Pre
sidente Hélio Maurício ofere
cendo Cr$ 2,5 milhões pelo
passe· do jogador, ao mesmo

tempo em que solicitará priori
dade para a aquisição.

Charles Borer não fICOU mui
to satisfeito.pois o Flamengo
não derno rstrou interesse na

venda de Geraldo, com o Presi-
<,

. dente Hélio Maurício dizendo
que nem chegou a pensar no

assunto da prioridade e caso
resolva pela venda, o passe do

randa, Osmar, Nilson Andrade
e China; Carborie, Ademir e

MárÍo Sérgio; Cremilson, Man
frini e Nilson Dias. - Olaria -

Ernani; Garrido, Manguito, Car
los Alberto e Marcos; Celso,
Lula (Lenilson) e Fernando Pi
rulito; Rubens, Cabral e Lula II
(Cavalcanti).

Na. preliminar, que começará
às 15 horas, o América terá
pela frente um difícil adversá
rio: a equipe do Volta Redon
da. Não que essa equipe esteja
bem armada, mas pelo fato dos
dois times estarem tecnicamen
te muito fracos e no mesmo

nível.
Ambos vêm de derrota: O

América perdeu para o Olaria,
enquanto ,.o VOIÚl Redonda pa
ra o Flamengo (1 x '0). Portan- I

jo, a equipe que voltar a perder
estará praticamente sem chan
ces de' conquistar o segundo

atleta custará pelo menos Cr$
4 milhões à vista .

Diante da posição do Fla
mengo, o Botafogo está consi
derando o pedido muito alto,
pois .

só compraria um jogador
que pudesse usar imediatamen
te no campeonato carioca c, no

caso, Geraldo só poderia ser

utilizado no Campeonato Na
cional.

Ontem, o Presidente Charles
Borer desmentiu qualquer pos
sibilidade de troca de Geraldo
por Marinho. Segundo Borer,
M-arinho só poderá ser vendido
por 2 milhões de dólares. Pro
curando provar o que falava, o

_

Presiden te do Botafogo disse

que mostrará a quem estiver

interessado, uma carta do

Bayern de munique oferecendo
um milhão de dólares (cerca de
Cr$ 11 milhões) por Marinho.
A proposta foi recusada por
que Borer nem conversa sobre

qualquer negociação a não ser

pelo dobro.
I

Paulistão tem dois iogos
pela Loteria Esportiva

Estádio do Grêmio

poderá ser .interditado
São Paulo - Dois jogos estão programados para hoje pelo'

campeonato paulista, ambos incluídos no teste 292 da loteria
esportiva No Parque São Jorge, à tarde, o Corintians tem um

compromisso aparentemente fácil, contra a _Portuguesa Santista,
cuja campanha tem sido fraca, e, à noite, o Guarani joga com o

Botafogo, em Campinas, num jogo de difícil prognóstico.
No Corintians, a volta de Zé Maria é a novidade da equipe; que

deverá iniciar a partida com - Tobias (Sergio); Zé Maria, Darci,
Ademir ,.•Vladimir; Helinho e Basilio; Vaguinho, Lance, Adilson e

Romeu. A Portuguesa Santista, já desclassificada para o returno,
será definida momentos antes do início do jogo.

Porto Alegre - Baseado na súmula do arbitro Rui

Canedo, que apitou a

tumultuada partida entre Grémio e Caxias na

última quarta-feira, o auditor do TJD da

Federação Gaúcha de Futebol, Domingos
Petroni, pedirá a interdição do Estádio

Olímpico, do Gremio, por dois jogos.
A denúncia contra o Gremio e seus diretores foi

encaminhada ao tribunal de Justiça
Desportiva pelo próprio Presidente da

Federação, Rubens Hofmeister, revoltado
com acusações feitas ao diretor

do Departamento de Árbitros, Nestor Ludwig.
O presidente do IJD, desembargador Amaral

Braga, marcou o julgamento
no processo para o dia 8 de julho próximo.

Em
\

Campinas, o técnico Diede Lameiro orientou um

treinamento tático ontem, no estádio Brinco de Ouro e o time
provável é este: Neneca; Miranda, Amaral, Nelson e Deodoro;
Flamarion e Brecha; Renato, Zenon, André e Ziza. O Botafogo,
que tem em Sócrates sua principal figura, começa com Eduardo;
Valderley, Tonhão, Mario e Mineiro; Cunha e Alfredo; Zé Mário,
,Sócrates, João Marcos e João' Carlos.

Rubens retirou
candidatura.
Killian eleito

Em reunião efetuada na noite de

ontem, Ney Viegas e Rubens Lange
assinaram um manifesto retirando
suas candidaturas e apoiando os

nomes de Artur Killian (presidente)
e Nilton Pereira (vice) às eleições
desta tarde na Fac.

/'

AOS DESPORTISTAS
CATARINENSES

Visando somar em torno de
novas perspectivas para o 'esporte
amador catarinense e cientes de

que todos os desportistas do Es
tado de Santa Catarina entenderão
o alcance .da atitude que ora toma

mos, quéremos lançar o presente
I manifesto, não o fazendo, apenas,
,

por questão de justificativa, mas,
acima de tudo, por uma questão de
responsabilidade perante uma

nova, situação que se cria e que
permite ,·0 estabelecimento de
novas oportunidades para o de
S.envolvimento 'global e efetivo do

desporto
�catarinense, acima de

qualquer i nteresse menos coletivo.
Na certeza de que, ao abrirmos

mão de nossas candidaturas à pre
sidência da Fedéração Atlética Ca

jarínense em favor de ARTHUR
EDUARDO KILlAN e NILTON PE·

REIRA, para presidente e vice, res
pectivamente, estaremos, antes de
mais nada, unindo esforços no sen
lido de cada vez mais engrandecer
e .tortiticar o esporte amador de
nossa terra.

Ao ressaltar que nossa atitude,
antes de ser uma tentativa de em is

são, é uma oportunidade de parti
cipação mais efetiva e consciente,
queremos aproveitar para externar
nossos sinceros agradecimentos
pelo apoio que recebemos e soltei
lar que estas mesmas atenções
sejam transferidas integralmente a

Arthur Eduardo Kilian e Nilton Pe·
reira.

Florianópolis� 25 de junho de 1976,
Ney Claudio Franzoni Viegas, Hu-
bens Lange.

.

..�. '.'

�allye tem chegada hoie,
mas resultçado' só a.manhã
Trinta e dois carros deram largada, na noite de ontem, às 22

horas, em Criciúma, na III Etapa do Cam(leonato Catarinense de
� Rallye, que tem sua chegada prevista para as 17h40m de hoje,· em
Florianópolis com a bandeirada sendo dada defronte ao.

Restaurante e Bar Tritão.
,
A prova, que tem a -denominação de "Rallye Laércio Costa" ,

conta com a participação de 14 duplas da categoria de Novatos �
18 da categoria de Estreantes.

. ,

Entre as duplas de Novatos, 11 são de Florianópolis, 2 de Rio
do Sul e uma de Blumenau. Na categoria de Estreantes, 14 duplas
são de Florianópolis, 3 de Blumenau e uma de Criciúma.

Após a largada, segue-se um neutralizado de 9 horas,
começando a prova, realmente, às- 7 horas de hoje, quando os

carros iniciarão o percurso de 380 km, passando 12 municípios,
até chegar a Capital,

A prova, que conta com a colaboração do Tritão e da Edeme, é
uma promoção do Clube de Rallye de' Automobilismo do Estado
de Santa Catarina - Fuesc.

'.

Para direção do "Rallye Laércio Costa", foram designadas as

seguintes autoridades: Diretor da Prova - Francisco Carlos Vieira,
Diretor de Cronometragem e Computação - Evaldo Furtado
Responsável Técnico - Edézio Francisco Vieira e Comissári�
Desportivo - Adernar Goeldner.

O resultado da prova, após a devida computação, será divulgado
amanhã, �ando, 19ualmente, se dará a entrega dos prêmios.

A boa organização do
certame "Lacy Adami'"
Com a participação das empresas Ceisa, Emedaux, Predilar,

JO>TIal "O Estado", Durieux, Crea, Dasp, Seriplastic, A.A.G. e

CCO. está sendo disputado o Torneio de Futebol de Salão "Lacy
Adami", promoção da Associação A. Gonzaga, em comemoração
ao 160! aníversárío da empresa A. Gonzaga. O certame leva o'

nome dos funcionários mais antigos da empresa, o senhor Lacy
Adami e está envolvido"por um bom nível de organização.

No último domingo pela manhã no ginásio da Fac, o presidente
da Associação A. Gonzaga, José Cipriano da Silva, presidiu as

solenidades de abertura diante das agremiações perfiladas na

quadra, agradecendo em nome da empresa a participação das
equipes participantes. O atleta Rogério Junckes, de "O Estado",
em nome da Associação, homenageou a Lacy Adami
entregando-lhe um troféu, sendo o juramento do atleta efetuado
pelo jogador Sady, O pontapé inicial foi dado pelo funcionário
homenageado. I

Os resultados da primeira rodada foram os seguintes: Ceísa 3 x

O Durieux, Jornal "O Estado" 4 x 2,Emedaux e A. Gonzaga O x O
Crea. O torneio tem prosseguimento hoje à tarde, na quadra da
Fac, com os seguintes jogos.

Às 14 haras - Predilar x Ceísa; 14h30m - Durieux x Jornal
"O Estado"; 15 horas - Emedaux x Predilar; 15h30m - c.C.0. x
Dasp; 16 horas - Seriplast x A.A.G.; 16h30m - Ceisa x

Emedaux; 17 horas - Cre.a x C.CO e 17h30m - Dasp x A.G.G.
Jogos de amanhã - (3a. rodada) .:: 8 horas - Emedaux x

Durieux; 8h30m - Ceisa x Jornal "O Estado"; 9 horas - Seriplást
x Crea; 9h30m - Jornal "O Estado" x Predilar; 10 horas -

Seriplast x CC.O; lOh30m - PrediJar x Durieux; Ilharas --Crea
x Dasp e às 11h30m - A.G.G. x c.C.O.

De talhes sobre
o campeonato
Intersindícal
Os Sindicatos dos Trabalha

dores nas Indústrias Gráficas de
,

Florianópolis e o Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Chape
CÓ, fo ram os primeiros inscritos
para a disputa do I Campeona
to Intersindical de Futebol,
promovido pela Secretaria do
Trabalho e Promoção Social

À partir da próxima segun
da- feira, a Comissão Ex ecu tiva
formada por funcionários da
Secretaria do Trabalho e Pro
moção Social e por represen
tantes das Federações classistas
estará viajando pelo interior do
Estado, percorrendo, as rnicror
regiões, com a finalidade de
ultimar providências para que o

certame tenha o seu início na

data pré-fixada, ou seja no dia
15 de agos to. A inscrição dos
Sindicatos e atletas têm encer

ramento prev sto para o dia 20
de julho. Fausto Correia, Maria
Inez Gomes, Dulcinéa Nunes,
Dan iel Regis e João \ Batista
Martins foram designados mem

bros da Secretaria Executiva.

Torneio dos
Coroas tem

prosseguimento
Visando a integração dos

funcionários do Grupo, o Gré
mio Esportivo Hoepcke está
promovendo o "Torneio dos
Corosas", que conta com a

participação dos times da Hoe
vesa, Holding, O Estado, Estrei
to, Farebo e Matriz Magazine.

O certame foi iniciado no

último domingo pela manhã no
ginásio da Secretaria- da Educa
ção, em Capoeiras, apresen
tando os seguintes resultados:
Filial Estreito 3xO Magazine
Matirz, na primeira partida e O
Estado 6x3 Farebo na segunda.
Mário Medaglia, de O Estado, é
o artilheiro' com 4 gols.

O campeonato tem prosse
guimento hoje à tarde, no. Gi
násio do Sesc, com os jogos
Hoevesa x Estreito, Holding x

Farebo e O Estado x Matriz
Magazine. Jornal O Estado,
Hoevesa e Estreito lideram com

2 pontos ganhos.

BljOU'S PARAVOCÊ-l
I
.......

Bijou's está aguardando a sua visita, com
muito amor e uma infinidade de coisas
<lindas que você vai adorar.
São as mais finas bijuterias nacionais
e estrangeiras, além da linha maravilhosa
de perfumese produtos de beleza REVLON.

BIJUTERIAS FINAS
PRESENTES

BIJOU'S - Centro Comercial ARS, loja 123.

No final o capitão 'Marcelo Kovalsld levantou a taça do título. Besc campeão

Besc parou lé
ocampeonal
E no final o garqto Marcelo Kowàlski, capitão do

time, ergueu a taça. Era o Besc campeão da cidade, ao
derrotar o Clube 6 de Janeiro por 2xO, na noite de

ontem no ginásio Ivo Silveira, diante de um excelente

público.
O Clube 6 confiou demais no pivô lé, este .náo

jogou nada, mostrando alguma displlcência na quadra
e perde�do para o central Duda as jogadas divididas. O
Besc, um time totalmente renovado, perdendo os seus

principais Jogad'ores, teve no técnico e experiente go
leiro Fernando, o melhor do jogo, o grande responsá
vel pela vitória e consequentemente a conquista do

título com méritos pelo time bancário na noite' de on

tem,
. Para o Clube 6 o vice-campeonato foi um excelente

resultado, uma equipe nova, sem gr�ndes valores téc
nicos, depois fortalecida com lé, mas que merecia me

lhor sorte na noite de ontem, perdendo várias oportu
nidades e jogando uma bola na trave quando o resul

tado 'ainda era OxO.
p

A partida de ontem não chegou a ser boa tecnica-

mente, os dois times se equilibraram den'iro da quadra,
foi um jogo disputado com muita raça e já aos 3 minu

tos do segundo tempo Marcio marcava o primeiro gol
.da noite, depois de um forte chute de Marcelo que
rebateu na zaga Após est.e gol Ó .goleiro Fernando

realizou duas excelentes defesas, Aos 17 minutos lé

chutou na trave e aos 19 Marcelo aproveitou uma inde

cisão da defesa e fazia 2xO assegurando o tttu!o ao

Besc.

O Besc foi campeão da cidade mais uma vez atuando
com Fernando, Duda, Marcelo, Marcia e Mario César.
O Clube .6, vice, teve Bento, Edgar, Berreta, Zé Clezio e

lé. Pepe deu um shaw de arbitragem, num jogo difícil
de apitar, bem auxiliado por Ronaldo Polli e Waltoil

Menegoto. O excelentêtrotéu oferecido ao campeão'
foi uma gentileza da caderneta do Meialonga.

Besc, um time desacreditado. agora recuperado

MARIO IGNACIO' COELHO, HANS WERNER,
FERNANDO LINHARES DA SILVA, i.a TEllES, MURllO JOst
WALTER SOUZA, ALDO LUIZ E LUIZ OSNILDO MARTINElU.

ESTE É O MELHOR TIME
DE SANTA.,CAT RINA

';' A 'GUARUJÃ montou este "super time"

para dar a melhor cobertura do futebol catarínense.

O objetivo tolalcancaee. Hoje todo mundo

esta ligada na GUARUJÁ, _

a melhor equipe esportiva do Estado.

,

GUARU1Á: tem futebol o "timão" está em campo

Diariamente: 11 h30m Vanguarda Esportiva
18h30m Momento Esportivo.

\ EmEDRUX',
ENGENHARIA E EMPREENDIMENTOS U.

\
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Quinta-feira à noite Zezé

esteve pouco mais de meia

hora na sede da Federação
Catarinen�e de Futebof .

Acompanhou parte dos traba
lhos do TJD, conversou com

João Salum, W'alter Barros,
Jorge Daux Filho e alguns re
pórteres. Estava muito satis

feito porque iria receber uma
boa gratificação do Juventus
pelo seu trabalho, e também

porque já tinha excelente

proposta para treinar outro .

time., Desceu as escadas da
FCF e parou na porta onde

conversou rapidamente com

alguns amigos. Em seguida
viajou; parando em Blume
nau para um rápido encontro

com Daltro Menezes. Foi o

último contato que Zezé man

teve, pois meia hora após ca

potou seu Passat e morreu.

* * *

José Elias Giuliari viaja hoje
a Chapecó para reuniões com

dirigentes da Liga local e da

Chapecoense. Como o Tribu-.
nal de Justiça Desportiva não

encontra uma forma de punir
com ,rigor o time do oeste,

pode ser que Giuliari festa vez

decida seguir o que determina \
o bom senso. Ainda não se' en
tende o que o presidente da

FederaiJão espera para tomar

uma atitude que, se acontecer,

chegará com 'Um atraso de

pelo. mínimo dois meses, A

Chapeooense está colocando
no ridículo o fútebol de Santa
Catarina e o campeonato pro
movido pela' Federação de

Giuliari. Até aqui o chamado

"dirigente máximo do futebol

catarinense" só foi máximo na

omissão. É possível que hoje
Giutier! não tenha mais cora

gem de perguntar aos que o

criticam.' "afinal, o que vocês
têm contra mim?" A resooste é
uma só: o seu campeonato e a

sua federação,
* � *

Luis Everton aos poucos

vai minando a paciência dos

que ainda tentam

'Compreendê-lo corno um ser

humano sujeito a todo tipo de

reações. ,Com o incidente de
ontem ne treino do Avaí.maís
uma vez ele _provocou a irrita

çâo .dos -que (e não são pou-
,

cos) querem vê-lo longe do
Adolfo Konder. Um conse

lheiro chegou a dizer que

"esse cara não era nem para
estar mais treinando no

Avaí". Para a maioria Luis

Everton é um temperamental
incorrigível, e tudo isso já co

loca o jogador quase corno um
complexado, Se não, por que
ele iria dizer isto depois da

briga ontern com um torce

dor? "Sou um solitário e

combatido por todos". Quem
conheceu o Luis Everton, ta
lentoso companheiro -de Tíâo
Marino em 1972, entende o ,

que seu temperamento está

fazendo pela sua carreira e

com o seu futebol.
* * *

A chegada de Lino ontem no

estádio do Bac parou o cole

tivo do Figueirense. De ca

misa azul e branca, ele foi

muito festejado pelos torcedo- .

res que lá estavam aguar
dando a achnce de assistir

seu prim\eiro treino,

* * *

o deputado Mil'acir Dereti

também tirou sua casquinha
do campeonato brasileiro,
protestando ontem Qa As

sembléia Legislativa contra a

decisão da CBD, que esco

lheu Figueirense e Av,aí

como representantes de

Santa Cat<lrina, Detalhe: o

protesto de Dereti recebeu.o

apoio tmânime da Casa,'rece
bendo apartes de Francisco'
Kuster, Moacir BértolÍ, Man
oel Carlos de Souza e Nelson

MOlTo. Na falta de assunto
,

nada melhor do, que o cam

peonat0 brasileiro para

pree6cher o precioso tempo
legislativo,

* '* *

De Áureo, sobre Luis Ever-'

ton: "Como jogador eu fiz o

que achava que devia" mas

como treinador eu aconselho
mas não posso impedir o que
acontece".

* .* *

NGSSOS dirige�tes não que

rem nada mesmo com os j:u
venis. Agora mand�ram o'

Tonho' para Porto AI�gre,
onde ele vai mostrar seu bom

futebol no Intem·acionaI. Daí,
quem sabe, Santa Catarina

perca mais um jogador que

poderia ser muito bem apro

veitado por um club� da terra, '

A morte
deZezé
naBR-470

I Rio do Sul (Sucursal) - O
treinador José Ferreira
Lass, do Juventus de Rio do
Sul, morreu na madrugada
de ontem em acidente au

tomobilístico, quando na

altura do 'quilômetro 33 da
BR-470 perdeu o controle
de seu automóvel - o Pas
sat de placas CR-7740 -'.
deixou a pista astáltica e se

projetou numa ribanceira
de 12 metros.

O acidente ocorreu por
volta de 40 minutos e os

primeiros socorros foram

prestados por um ônibus
da empresa f{eunidas que
trafegava pelo local. Na

oportunidade os passagei
ros do coletivo informaram
à Polícia Hodoviária. que
encontrou os dois corpos
ainca com vida e levou-os
ao Hospital São Roque.de
Rodeio. Não resistindo aos

ferimentos Zezé morreu ao

dar entrada no Hospital
O acompanhante do trei

nador, Robson Wagner que
exerce as funções de rou

peiro no Juventus,
encontra-se internado no

Hospital Santa lzabel de
Blumenau fora de perigo.
Segundo laudo médico,

Zezé sofreu esmagamento
no membro inferior es

querdo e fratura do crâneo,
enquanto Robson teve tra
tura da base craneana, les
ões e escoriações corpo
rais.
A diretoria do Juventus

tão logo soube do ocorrido,
tomou todas as providên
cias. Fretou um carro que
deslocou-se de Rio do Sul

para Criciúma às 5h30 mi
nutos levando o corpo,

Mais tarde o presidente do

clube, Juraci Ismael Dal
favo dirigiu-se para Cri
ciúrna companhando a es

posa do treinador, seu filho
menor (4 anos) e o mais

velho, que .encontrava-se
em �io do Sul.
Além do presidente viaja

ram para Criciúrna o vice

presidente de futebol Jair
Soares e Wilson, q6e foi re- r

presentar os jogadores na

qualidade de afilhado de

Zezé,
.

Em vista da morte do

treinador todos os traba
lhos de ontem pela manhã
foram suspensos, Somente
à tarde é que sob a orienta

ção do preparador físico foi
realizado o coletivo para o

jogo contra o .Juvejitus
(JS).

' �
Durante todo o dia de

ontem a cidade comentava

o
.
acontecimento com

pesar e muitos carros já os

tentavam fitas pretas ern
sina) dê' luto. Zezé residia
atualmente à ruaAristiliano
Ramos, na 1.320, em Rio do

Sul, acompanhado de sua

esposa e o filho menor.

TREINADOR
'A diretoria do Juventus

não irá contratar nenhum
treinador até o final da fase
de classificação, segundo
afirmou ontem. o. departa
mento técnico, Se a equipe
classificar para as fi nais a

diretoria pensará em

nomes para a contratação.
A determinação do pre

sidente é para que Jair Soa
res, vice-presidente de fu

tebol, continue com o tra

bolho feito até agora e

oriente a equipe nestas par-
.

tidas finais.

Jair fica no lugar de Zezé até o final do returno

Os muitos clubes de um

ex-goleiro e empresário
Nas peladas do bairro, era sempre o primeiro a ser escolhido,

mesmo sendo goleiro e até um 'pouco baixo para a posição.
Quando seu time vencia, ele era o responsável e nas derrotas, era
sempre o melhor em campo. Das suas boas atuações a um

grande clube da cidade, foi um pulo, E com apenas 14 anos, no

começo de 1947, José Ferreira Lass, o Zezé, ingressava no Clube
Atlético Operário, Dois anos depois ele assinava seu primeiro
contrato como profissional, no mesmo Atlético, "-

Depois do Atlético Operário, Zezé foi para o Comerciário
onde jogou quase dois anos, Em seguida, foi contratado pelo
Araranguaense, mas não ficou muito tempo. Voltou a Criç_iLlma-e
foi jogar pelo Metropol. Mais tarde defendeu o Hercílio Luz onde
foi o grande destaque e cobiçado porvárias equipes do interior
na época mantinhaa hegemonia em Santa Catarina -, e acabou
indo para Brusque, onde viria conseguir o seu único tjtulo de

campeão estadual pelo Paysandu, em 53.
,

Mesmo com o título de campeão, eleticou apenas uma tem

porada e retornou a Criciúma, isto em 1953, onde encerraria sua
carreira aos 30 anos, já Ugl pouco pesado, mas demonstrando

I
muita agilidade nos seus 1,68m de altura, 1

No mesmo ano, ao encerrar sua carreira como jogador, Zezé
foi trabalhar na Prefeitura Municipal como motorista. Mas seu

destino era mesmo o futebol, e' acabou sendo contratado pelo
Comerciário para dirigir sua equipe juvenil. Seu trabalho foi con
d'iderado excelente e foi promovido para orientar os profissionais
e, começava ali, sua luta para conseguir o título de campeão
estadual como treinador.

.

Dó Comerciário passou. para o Atlético, depois Metropol e
mais tarde Próspera, todos de Criciúrna, De lá, veio para Floria
nópolis, trazido por Jorge Daux Filho para dirigir o Avaí, em 1972.
Quando terminou seu contrato verbal, resolveu parar com o fute

bql e in.era- r.ova fase em sua vida, desta vez como empresário ..
Mas em 74, João Salum foi lhe buscar para dirigir mais uma vez o
Aval, onde ficou um ano. Depois do Avaí, orientou o Internacional,
de Lages e seu último contrato, que terminaria no dia 31 de julho,
era com O Juventus de Rio do Sul, mas amigos seus garantiram
que ele deveria rescindir amigaveimente no próximo dia 4 para
trabalhar junto com Daltro Menezes, no Palmeiras de Blumenau.

Moacir na frente da zaga, Lino assistindo este jogo
jogador está fora de forma pelo cansaço que apresentou ao término do
treino,

- Olha graças a Debs tua) terminou. Primeiro acertei com o Avaí
mas na hora de fazer o contrato não chegamos a um acordo. Dei um

tempo para eles pensarem e nada resolveram, nesse meio ternpo.che
gou o Figueirense e acertamos tudo. Não estou na melhor forma física
mas dá para jogar e se, quiserem, domingo vestirei a camisa do Figuei-,
rense.

Sobre a participação de Uno no jogo contra o Renaux Sérgio
Lopes disse que é quase impossível. "Primeiro falta vir a documenta

ção. Eu particularmente não acredito que.chegue a tempo e depois eu
não poderia colocá-lo numa partida destas sem ter realizado nenhum
coletivo",

.

\ -

HOje no período .da manhã os jogadores participarão de treino
recreativo. O, .Figueirense esta escalado com Nilson; Pinga, Nelson.
Dagoberto e Casagrande; Moacir, Dito Cola e Zé Carlos; Caco, Hélio
Pires e Afonso.

Para o banco Sérqio relacionou Romeu, Nainho, Escurinho, Luis
Antonio e Renato, Se a documentação chegar a tempo Uno ficará no

�oo.
'

Os muitos amigos de Zezé foram.até o Bairro São Luis,

Exatamente às 17h37m, o corpo de José Fer.
reira Lass descia a sepultura, após rápido pro.
nunciamento de Juraci Dalfovo, presidente do'
Juventjis de Rio do Sul, que ressaltou as qualj_ I

dadese virtudes do, seu treinador, ,Cobrindo o

caixão, as bandeiras do" Comerciário e Prós
pera, clubes onde iniciou a carreira futebolís.
tica como jogador.

-

Zezé deixou a viúva, dona Cecília Lass e os
filhos Gilson (27 anos), Fátima (24 anos) e Cas
'''siley de apenas 4 anos de idade, Seu grande
desejo; antes de falecer era adotar o garoto
Robson, 12 anos, que o acompanhava no de
sastre e se encontra internado no Hospital
Robson ,_conhecido como Sapo - exercia as
funções de roupeiro no Juventus.

Além de jogadores, dirigentes de várias_
equipes do estado e do treinador Daltro Mene
ses, se encontrava também o preparador físico
Paraguassu da Chapecoense, que foi o pri
meiro a prestar socorros à Zezé após o aci

dente. Paraguassu viajou com Zezé de Floria
nópolis até Blumenau, ele onde pegou um ôni
bus para Chapecó, já que Zezé iria ficar alguns
minutos na cidade para conversar com Oaltro
Meneses,

'O presidente do Juventus, Juraci Dalfovo,
não se conformava com amorte de Zezé e pro
curava seus amigos para lhes contar suas vlr

tudes e honestidade profissional: "O gordo era

mais do que um técnico. Era meubraço direito
e uma pessoa fora de série, Jamais conheci

gente tão honesta como ele, Foi uma perda
irreparável para o Juventus e para seus ami

gos",
Com a classificação do Juventus pratica

mente garantida, Oalfovo já havia autorizado
Zezé a viajar na sequndasfeira paraSão Pauloe
Rio a fim d� contratar 5 jogadores.

o caixão, com bandeiras de seus ex-clubes

Bairro São Luiz
ficou pequeno

•

'para seus amigos,
Nunca, desde que foi criado, o bairro São

Luiz �e tornou tão importante e procurado
como durante todo o dia de ontem. A comprida
rua São Luiz, acabou se tornando pequena
para suportar o número de veículos e amigos
que foram levar suas despedidas ao "gordo"
Zezé. Na casa nO 1090 - onde residia \' seu

corpo foi velado até às 16h20m. De lá o cortejo
fúnebre se dirigiu para o cemitério Municipal,
distante apenas 320,metros de sua casa. Milha

res de pessoas acompanharam lentamente a

urna, carreqada por dírigentes de clubes e jo
gadores. No cemitério, onde grande número de

amigos aguarçlava o corpo, foi celebrada uma

missa,

Antes do treino rnuitos

comentários entre os [oqa
dores sobre o trágico aci
dente em que faleceu Zezé,
ex-treinador de vários dos

.atuais jogadores do plantei
do Aval. Ao final uma briga
entre Luiz Everton e uni tor
cedor que irritou-se com uma

jogada dele e gritou "leva
esta bola pra casa", rece-'
bendo em séguida ur;na série
de desaforos do atleta que foi

contido pelos cornpar.neiros
em seu, intento de partir para
a agressão física.

Do treino em sí, uma opi
nião generalizada da torcida:
um fraco coletivo de ses

senta. minutos que apenas
,

demonstrou a disposiçáo de

"Aureo em fazer experiên.cias
até o final da fase classifica

tória. Ele confirmou Almir na

meia cancha, substituiu Bal

duíno por Renato S$, quando
o titular sentiu uma pancada
na perna direita, colocou

Carlos na ponta direita e

Joinville penSa no cartão am�relo

ainda promoveu o retórno de

Ari Prudente à zaga central.
De todas as.substituiçóes a

única não confirmada pelo
treinador é a de Renato Sá
autor de um gol para os re

servas e um para os titulares
- no lugar de Balduíno, para
a qual preferiu esperar pela
revisão méd ica de hoje.
Sobre todos ele fêz questão
de frisar de que tratavam-se

de experiências, De Almir,
Rue fêz um bom treino, de
muitas tabelas com Colonezi
e disposição o -que faltou a

maioria Aureo gostou mas

espera mais tempo para vê-lo
com melhor entrosamento,
ou-vambocadura", como ex

plicou em suas palavras,
Dorival recebeu POlJCOS

lançamentos durante o cole
tivo mas seu jogo bastou

para Aureo agradecer a pre
sença do jôgador, gue deve

retornar a São Pau 10'. Seu
e' -companheiro do São·
F .ulo, o meia cancha Lin-

e '. ,

Figueirense esta
. ..

pronto para logar
GI1IGnhã Sem Lino
A permanência de Moâcir na frente da zagá, e de Casaqrande na

lateral esquerda, junto com a volta de Nelson à zaga central e de Dito
Cola à meia cancha, serão as alterações que Sérgio,Lopes fará para,
enfrentar o Carlos Renaux na partida de amanhã à tarde no Estádio
'Orlando Scarpelli.

-O Moacir émais disciptinado taticamente, por isso vou mantê-lo
à frente da defesa e colocar o Dito na posição que ele atuou durante'
todo o tempo no Figueirense.

Esta to! a explicação de Sérgio para justificar a permanência de
Moacir como médio volante e Dito Cola retornar como meia armador.
"Estou agora com todo o plantel na mão e poderei fazér uso de

qualquer um deles sem medo de err.ar POis sei das qualidades de, cada
um, O que acontece é que não posso mudar um time que vem subindo
de produção com alterações que o façam diminuir o ritmo".

Ontem à tarde, no estádio do Biguaçu Atlético Clube (BAC), o

plantel -do Figueirense realizou o coletivo. que definiu o time para
amanhã, Antes dos trabalhos Sérgio reuniu a equipe principal e con

versou com os jogadores durante 20 minutos, Nesta palestra o treina
dor fez questão de frizar o comportamento de cada um na partida
contra o Juventus e solicitou, o mesmo empenho para o jogo de

- amanhã.
'

Após 30 minutos de coletivo, chegou ao estádio o ponteiro es

querdo Uno, que estava sendo aguardando durante o período da
manhã, Acornparrhado por vários diretores do ctube e 'por seu pai, o

.

jogador tão logo passou o portão do alambrado foi saudado .pelos
torcedores que foram aos treinamentes. Depois,de cumprimentar o

jogador Escurinho e o treinador Sérgio Lopes, Uno ficou alguns minu
tos observando os 'treinamentos, mas com os Insistentes pedidos da
torcida ele. colocou o uniforme e inteçrou-se ao time reservá.

Nos minutos que participou no coletivo Uno Gfemonstrou bom

toque de bola e realizou algumas boas jogadas mas fiCaI!! -visível que o

Uma tarde, só para o

futebol dos ga�otos
Pela segunda rodada do Campeonato Juvenil 'Citadino,

jogam esta tarde, no Adolfo Konder, Avaí e Caravana do Ar, a·

partir. das 13;30h e Figueirense e Guarani, completando a rooada

dúpla, a partir das 15 h. Dali Costa, Claudionor Pere'ir-a e Luís
Carlos Portella serão os árbitros, atuando por sorteio e em reve
samento,

As partidas serão disputadas com portões abertos, sendo a
única equipe escalada por antecipação a do Figueire'nse, para a

quàl Gercino e Joel pretendem lançar Flávio; Edinho, Ademir,
Jadir e Renato; Gilberto 'e Garcês; Samir, Maurício, Paulo Magaia
e Brito.

Falando de sua eqwipe, Gercino salientou a ausência de

Tonho, agora nos juvenís do Internaci,onal de Pôrt0 Alegre, e as

estréias de Ademir, Renato, Flávio, Maurício e Brito, Mesmo
assim ele está confiante em outra vitória, a exemplo da que o

Figueirense conseguiu ao Colegial, por três a um:---

DENTES DE LEITE
Promovido pela direções de Figueirense e Caravana do Ar,

começa hoje à,tarde e continua amanbã a .primeira rodada do
Primeim Torneio de Dentes de Leite, a sJr- realizada rio campo da
Escola de Marinheiros, especialmente cedido aos organizadores.

, Participam do Torneio Avaí,-Fi'gueirense, Caravana do Ar (da
Base Aérea), Campinas, Saldanha da Gania (Barreiros), Nautiltis
(Bom Abrigo), Cruzeiro (Agronômica), Tricolor (Costeira do Piora

jubaé) e Caramurú (Prainha).
Dirigidos gra'lui,tamente por José Carlos Bezerra (ou um

s\.lbstjtuto, já qúe apita domingo e[T1 Sã0 Mi9Vel D'Oeste pelo
Campeonato de Pr0fissionais); Alvim�$ilva e lolandoHodrigues, a
primeira rodada, hoje, c.omeça às ,1,4h, cam Avaí x Caravana do

Ar, seguindo-se, às 15h, FigL(eirense X Çampinas.
Três destas equipes têm escalaçáo é,onfirmadas:·O Figuei

rense jogará ,com �.éto; Márcio, Gerd, ZeAuréfio e Juca;, César,
Evandro e Landinho; Zez�, Luís Carlos e f3onald.Q, O Avaí de
Souza joga com Júlio; Luís Henrrque, Gláudio I: Ronaldo e M'or
van; Francisco, Ricardo e Luís Férnanâo;' Tonera, Cláudio II e

Trilha, enquanto o Caql.Vaoa do Ar, treinado p'elo Sargento Sid:nei
está escalado com René\!o; Arisco,:Olegário, Jardel e Valmir;
Pinga e Carlinhos ou Telmo; Jonas, Ride, Vagão e'buís António.

Domingo, no mesmo local, àS'10h jogam Carámurú X,Cru
zeiro e às 11 h' jogam Saldanl'ia da Gama' X Ná\.ltilus.

O torneiQ, que p,oderá servir de exemplo para um campeo
nato promovido pela FCF, têm prêmioS oferecidos por Felipe
Sports.

cebeu ,Cr$ 350,00 de gratifica
ção.
A distância de 800 quil6me

tr9s e os inevitáv,eis percalços
constituem a única pre0cupa
ção da comissão técl'lica, por
que poderá, havBr cansaço
demasiado e desmotivação
como consequência,
Ontem pela manhã, Alcino

Cimas relacionou 19 atletas

para as duas apresent'açõe.s no
Oeste. Com a dele9ação segui
ram seis atl.etas que vão jogar
com o objetivo.de receber 0

terceiro cartão amarelo, So
mente hoje à tar,de, ou amanhã
pela manhã, Alcino se definirá

I

Os problemas d9 Cárlos Renaux

"

JoinviUe (Sucursal) - Uma

maratona de três mil metros,
única com participação' de
todos os jogadores constitui a

movimentação do' Joinvill.e
.como 'preparativo para a par
tida de amanhã ,na cidade de
São Miguel do Oeste, no jogo
que tem contra o Guarani. 'No

período da tarde, os atletas
foram dispensados, Às
2Clh�emin a delegação deveria
embarcar para o Oeste e lá de
verá. permanecer até quarta
feira à noite, depois de jogar
com o Palmitos; pela vitória
diante d,o Internacional, na

quarta-feira, cada jogador re-

Além de não poder contar _durante 40 minutos. Na opo'r,
com Zezinho que recel}eu o tunidade Joel procurou' cons
terceiro cartão amarelo no\ cientizar seus jogadores sobre
jogo contra o Juve�tus (RS),

'

a equipe do Figoeirens'e, seus
Joel Castro enfren1a dois sé- principais jogadoms e sua

rios- problemas para escalar a mane'ira de atuar. O posicio-
equipe para o Jogo de amanhã namento em campo foi a prin-
contra o figueirense no Or- cipal preociJpação do treina-

lando Scarpelli. Messias e Ju- dor durante o coletivo onde in-

linho estáo durante toda a se- sistentemente gritou para que
man;;! em' Florianópolis 'fa- os laterais Celso Silva e Lico
zendo tratamento intensivo aproveitassem o recuo dos
com o massagista Pires e só ponteiros e atacassem com

hoje no período da tarde é que precisão.
o treinador será informado das Embora reconheça no Fi-
condições dos dois jogadores.. gueireflse wma grande equipe,

I' Joel disse ontem que uma vitó-
A necessidade da vitória no ria está nos planos de seu

jogo de amanhã fez com que clube e que a preocupação
Joel Castro reul)isse todo o maior de conseguir os dois

plantel antes do coletivo de ponios é do Figueirense, "Nós
ontem à tarde para palestra,r iremos j.ogar para ganhar e

Treino com experiêneies
e briga de Luis�Everton

quanto a equipe que vai iniciar
a partida.
NOVOS DIRETORES
De aeordo com disposições'

estatutárias, a diretoria do

Joinville nomeou ,para o cargo
de diretor financeiro o despor
tista Alire David de Lima, subs
tituindo.Roif Wiest, qwe se de

dicará à supervisão e orienta

ção do futebol amador do
Joinville. Por indicação do

presidente Waldorniro Schutz

ler, assimiu o cargo"de diretor
de e,sporte amador Rolando
Werner, devido ao pedido de

exoneração de Renato .Nár
loch.

temos possibilidades para isso
mas quem deve se preocupar
com a vitória são eles pois
jogam em casa e necessitam
muito mais que a gente."
Com duas opções para esca

lar o time Joel aguardará o te
lefonema de Pires para divul- ,

gar a equipe mas dIsse que'se
os dois 'não estiverem 'em con

dj,ções La tem seus substitutos,
"Irei esperar até a hora em que
o Pires i nformar qualquer
coisa mas se eles não puderem
joga� colocarei o Carlinhos na

quarta zaga e o Reni na ponta
esquerda."

O Carlos Renaux concen

trará hoje a partir das 19 horas
no Hotel Gracher em Cambo
riú e viajará pa-ra Florianópolis
amanhã após o almoço,

c' In, alegando dôres no

jo ilho direito, foi poupado
do coletivo, fazendo apenas
voltas ao redor do gramado, .

.mas foi confirmado na lista
dos que concentram amanhã
à noite no hotel Valerin.

O treino de ontem termi
nou com um empate entre ti

tulares e reservas, em três

gols. Para os'titulares marca
ram Lourival, Colonézi e Re

nato Sá enquanto para os re

servas, marcaram Renato Sá,
Luiz Everton e Ademir - um

meia cancha que 'participa
dos treinos do Avaí sem vln-

culaçáo.
Hoje pela manhã dezessete

"jogadores selecionados por
EAureo para a partida com o

,

Paysandu participam do re

creativo' prog-ramado. sao
eles Rubens, Souza, Ari Pru
dente, Veneza; Orivaldo,
Lourival, Balduíno, Aírntr.
Renato Sá, Carlos, Colonézi,
João Carlos, Roberto, Jalco,
MC'lJKIf Uncoln .e' VolneL

Marcilio não aceita
" ,

•

logos
Ita.iaí (Sucu rSq_I) - A diretoria C,O Marcílio Dias nao gostCJ d�

indicação do trio de arbitragem i'1ra dirigjr o encontro"de sua

equipe amanhá à tarde em Chapeco, diante da Chapecoense. "O
diretordo DA não podia fazer isso porque o Internacional ê o mais
interessado em nJssa derrota. Sei que o juiz será corret0, mas'é
um erro indicar Antônio Rogério Osório por ser de Lages, Este
mesmo juiz complicou a Chapecoense contra o mesmo Interna
cional" afirmou o presidente do Marcílio Dias, Nery Paulo de

SOlJza,
Enquanto isso o técnico Sombra dirigiu ontem à tarde un;

coletivo apronto, alterando mais uma vez a equipe que jogara
amanhã contra a Chapecoense. Alcir e Dirmael f_icarão duas par;
tidas de fora, cumf!Jindo peng imposta pelo TJD, Carlinhos sera
deslocado para a lateral esquerda com Reginaldo voltando ao

posto de zagueiro centr;;!1. Nas demais posições serão os mesmos
jogador.es que vencera.m o Paysandu quarta-feira,

Desta forma o time está escalado com Zé Carlos; Aldo, Nica,
Reginaldo e Carlinhos; Luiz Carl'Os e Va.dinho; Britinho, Sergio
Mafra, Lico e Ipojucam.

A delegação deixa Itajaí hoje cedo, viajando em ônibus espe
cial,,�,endo chefiada pelo tesoureiro Valter Rosa, seguindo ainda
os reservas Celso, Cêjrlos Alberto, Ademar, Ary e Astrogildo. Uma
vitória em Chape.có diantl' da Chapecoense sigflificará para oS

jogadores um prêmio extra a ser pago pela diretoria.

Chapecoense ',reclama
da indicação de Osório

Chapecó (Sucursal) - 'Enquanto VoJmir preocupa-,se com a lateral �s
querda onde Ivan que recebeu o terceiro cartão afnarelo será SUbstltUldo
pelo juvenil Eloi, a diretoria da Chapecoense vai além com s,uas preocupa'
çi?es pela escalação do Departamento de Arbitrbs qué indicou Ant�nlo
Rogério Osório para atuar na partida de amanhã, Afirmando que apos a

partida entre Chapecoense e Internacional, quando Antonio Rogério fOI o

árbitro e prejudicou seu clube, o vice presidente de futebol disse qu�
Osório não tem condições para atuarem Chapecó pois a torcida ainda eS.ta

revoltada'e poderá haver tumul�o, antes, durante e após a partida.
Com a dúvida entre Getúlio e Silva aue retornou aos treinamentoS,

Volmir só escalará o time hoje após o treino recreativo,
Comentando sobre a decisão do Tribunal de Justiça Desportiva onde a

Ct1apecoense foi multada em apenas cem cruzeiros, a diretoria disse que

foi uiTl'a C1ecisão acertada e a notfcia foi muito bem recebida inclusive com

comer.ltáfios de que "foi barato".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aumento de 14,5% do carvão
não satisfaz mineradores

Criciúma (Sucursal) - o presidente
do Sindicato Nacional da Indústria da
Extração do Carvão, secção de Santa
Catarina, Fidelis Barato, disse ontem que
,0 "insignificante reajuste concedido pelo
CNP - Conselho Nacional do Petróleo -

ao preço do carvão, da ordem de 14,5
pOr cento, alterando o preço de mineral
de Cr$ 219' para Cr$ 250 a tonelada,
causou descontentamento e estranheza,
aOS empresários, já que nessas condições,
a Indústria Carbonífera encontrará difi
culdades no sentido de aumentar a sua

produção. '

Justificando o descontentamento da
classe, afirmou o presidente do Sindica
to, que foram elaborados três trabalhos
propondo o aumento: um deles solicita
va que opreço do carvão fosse aumenta
do para Cr$ 263,00 a tonelada, sem o

retroativo de janeiro a maio e foi apre
sentado pelo grupo da Companhia Side-
··rúrgi'Ca'Nacional e Carbonífera Próspera;
o outro elaborado pelo Sindicato Nacio
nal da Indüstría da Extração de Carvão

"�t?jvíndicava que o preço do carvão
fosse estabelecido em ,Cr$ 271,00 a

tonelada. O 'terceiro documento em que
solicitava que o preço da tonelagem de
carvão fosse elevada de Cr$ 219 para
Cr$ 267,00, não considerandoo retroa
tivo de janeiro a maio, estranhamente
foi elaborado por 'uma comissão do
próprio CNP, que incoerentemente, de
terminou que o preço fosse fixado em

Cr$ 252,00 a tonelada
Para o presidente do Sindicato dos

Mineradores, em 'face das divergências
,
verificadas nas conclusões dos trabalhos
elaborados pelos três grupos, "a forma
mais correta e justa para conceder o

reajuste, seria verificar o resultado da
média extraída dos i,rês percentuais
apontados".
ESPERANÇA
Considerando a majoração irreal, face

às necessidades das empres,as na compra
de materiais e contratação da mão-de
-obra, de forma, a aumentar a produção
e atingir ,as 220 mil tonéladas fixadas
pelo governo, embora a produçao apre
sentada pelas Carboníferas não ultrapas
se, 170 mil, salientou Fidelis Bárato que
"os mineútdores continuam confiantes

I
no alto espírito de entendimento por

,

parte do Governo a uma solução razoá
vel, para a nova composição do preço do
carvão, e a aplicação correta e justa dos
critérios adotados à ampliação do custo
de venda do mineral, evitando um possí
vel colapso no setor".

- Por que entendemos, disse o presi
dente do Sindicato, "que o minerador
que há mais de 30 anos trabalha em'

consonância com um produto, tão im

portante para a economia nacional, deva
ter sua experiência, .eficiência e 'persís-:
tência reconhecidas".

OUTROS PROBLEMAS
Acrescen tou o S:(. Fidélis Barato "não

ser o baixo preço do carvão o único '

problema li. concorrer para que os mine.
radores não atinjam a produção exigida
pelo governo. 1

- A rede de energia - acusou o

.presidente -, de responsabilidade da
Celesc, que deveria ser implantada a

tempo de atender a demanda das .novas
unidades mecanizadas, ainda não foi,
concluída As unidades mecanizadas se

encontram em fase inicial de instalação e

a continuidade dos' trabalhos está sendo
dificultada pelo atraso na instalação da
rêde de energia, o que se constitui em

mais uma falha do governo. Assim 'o

empresário não pode 'ser responsabiliza
do pelo atraso no aumento da produção,
já que vem: cumprindo a sua parte.
-yutro problema, acrescentou o presi

dente, se verifica no aparelhamento do
trans porte ferrovíárí o, com a-construção
de novos ramais, de forma a atender a

expansão da indústria carbonífera, que
até o momento não recebeu solução;
dificultando q transporte do minério
para o lavador. de Capivari e de lá para o

Porto de Imbituba.
'

,

Assinalando um outro entrave ao de
senvolvimen to da indústria carbonífera,
o sr. Fidelis Barato citou as dificuldades
que vêm sendo criadas 'pela Cacex -

Carteira de Comérc-o Exterior, aos em

presários do carvão, na importação de
equipamentos necessários a curto prazo,
inclusive peças pará reposição, já que as

indúst,rias brasileiraS não as produzem.
Concluiu dizendo que "numa indús

tria de tamanha importância no âmbito
nacional, não poderia haver esse tipo de

problt�ma.

Municípios do Extremo-Oes�e
,',têm planejamento da Sudesu/
Porto Alegre - O superintendente da

SUdesul, Paulo Melro, assinou recentemente con-

'Irato com a Associação de MunicípiOS do
Extremo Oeste Catarinense - Ameosc -, para
pre�tação de assistência técnica, pela Sudesul, na
elaboração de termos de, referência ao planeja
mento daquela microrregião.
A Ameosc, com sede em São Miguel do

Qeste, congrega 11 municípios, entre os quais
Dionísio Cerqueira, Descanso, São José do Ce
dro. Tem uma área de 4.272 quilômetros
qUadrados e população de 129.n O habitantes,
sendo presidida pelo Sr. Adernar Quadros Maria-
ni.

-

Os termos de referência para o planejamento
microrregipttal traçam os planos e' projetos
Indicados ao desenvolvimento harmônico da
região, além de çonsiderar o relacionamento
econômico entre cidades vizinhas ou com pro-

blem;;;; comuns, o que perITÚte a localização de

equipame!1tus urbanos com maior rentabilidade.
Na sua política de promoção do planejamen

t'O municipal, a Sudesul incentiva a elaboração
desses termos de referência e implantação de

, secretarias técnicas nas Associações de municí
pios, fornecel\do recursos e apoio técnico d'Otarr-
do assim essas entidades de condições para
implementar os projet'os indicados. .

Em vista disso, até 1975 a Superintendência
celebrou convênios com 14 ass'Ociações de muni

cípios, segundo informa o superintendente Pau
lo Melro, assegurflIldo a instalação e manu

tenção das �spectivas secretarias técnicas. Está
�evisto para o período 1975/79 a implantação
de novas unidades nas 45 associações existentes
na região s\ll, localizadas 15 no Paraná, 13 ·em

$anta Catarina e 17 no Rio Grande d'O Sul.

A fuga do homem do campo em busca de melhoresoportunidades
de emprego está ocasionando um incontrolável desequilíbrio

populacional e habitacional, influindo ne crescimento
desordenado de cidades. Agricultura de subsistência e

incentivos insuficientes são fatores que levam o homem a

fugir do campo. Reportagem de Raul Sartori.

e uma extensa disposição
de construções horizontais,
que dão relativo espaço pa
ra os 200 habitantes por
quílõrre tro quadrado. Mas
essa distribuição não tem

propiciado bons níveis sani
tários. Pela distância, a

maioria dos Bairros e Vilas
onde se concentra 150 mil
habitantes só em Joinville,
não tem os serviços básicos,
como rodovias radiais regu
lares, esgotos sanitários,
água, posto de saúde, esco

las, igrejas e telefone,
Os prefeitos se empe

nham em tomar a densida
de .demogrãfíca mais acen

tuada nos intervalos que
separam os centros dos ba
irros. Para isso estão desa
propriando terras de parti:
culares,

Dos 84 milhões arreca

dados anualmente pela pre
feitura de Joinvílle, só ago
ra se tenta a aplicação de
recursos no setor habitacio
nal. Um projet ora em im

plantação permitirá que a

Classe trabalhadora com ga
nhos inferiores a três salá
rios mínimos por família,
tenha um lote para cons

truir sua casa, ambos finan
ciados pela prefeitura, em

convênio com o BNH nem

se pensou, pelo menos, em
dotar as zonas abrangidas
pelos projetos, de infraes
trutura.

Devido aos fracassos da
política habitacional do
Governo, os empresanos
ainda resistem as iniciativas
próprias. Ao fazerem esta

opção, acreditam cs técni
cos, eles estarão seguindo o

único caminho que poderá
reverter em lucros próprios,
uma vez que se abrem as

possibilidades de expansão.
O panorama atual mostra
uma considerável base fi
nanceira dos empresários e

uma situação nada confor
tável para milhares de em

pregados e seus dependen
tes. Mas para os imigrantes
nada se compara à miséria
de onde vieram.

---....
,

'

de demissões mensais de

empregados, porque estes,
depois de' ficarem residindo
com a família em alojamen
tos pagos pelas empresas
durante seis meses, não
conseguem casa A empresa
não financia e não há pro

mentar, os peritos no setor jetos habitacionais atual

advertem para o fim desta mente em execução.
atividade econômica em de- O acesso aos 200 aparta
trirnento da implantação de mentos e as 600 novas resi

indústilãs <íeStínadas ao dências construídos anual

aproveitamento fie deriva- mente em Join:ville, esca

dos minerais de carvão. e pam do poder aquisitivo de

, para absorção da abundante 66 mil trabalhadores que
mão de 'Obra. Neste "deser- ganham a média de Cr.$
to negro" como denomi- 2.100,00 por família, 'em

nam, a agricultura está em
média Alía-se também a já

recesso quase total e assim astronômica especulação
tende a fcar para sempre.

imobiliária
Na espera das indústrias,

' A construção de novas

surgem os reflexos, com, residências não correspon
evasões. Os imigrantes Já: dem com as taxas de cresci

instalados temporária ou mento..Das 20 mil casas
permanentemente noutros em 1960 e a media de seis

centros, são tomados como habitantes eada uma, uma

exemplos para demonstrar década e meia depois a

p dj_!i:cas .

mar aplicadas em 'situação mudou ínexpressi
diversos setores: no Sul a,

vamente em relação à po

impropriedade da utilização
.

pulação: 200 mil habitan

do solo e a mínima assís- tes, 30 mil casas e 7 habi

tência, além das reduzidas tantes cada uma.
-

ofertas de emprego; no Les- Tal precariedade, contu

te e Norte a inexistência de do, não tem impedido que,

habitações e da maioria dos no desespero pela idéia de

serviços básicos, rriesmo voltar para o triste ponto
sendo o último o que con-

de origem, o novo habitan
tribui com um terço da te construísse casebres clan

produção total do Estado destinos nas encostas de

de Santa Catarina morros. ,A prefeitura desco-

Paralelamente a estes re-
nhece seu número. A defi

flexos de conjuntura e es- ciência geral do meio urba
no está causando certa estatrutura urbana, aparecem bilídade financeira aos 20curiosos paradoxos: as mil

Tal fator não, impede indústrias implantadas em
mil habitantes concentrados

que a taxa de crescimento Joinville e Jaraguâ ,
do Sul na zona rural de Joinville e

urbano de Joinville sofresse temem tomar reais seus Jaraguá do Sul, e para os

qualquer' decréscimo em projetos de expansão. Além la mil de Blumenau. A

seu índice de 7,3 por cen- de não ter número suficien- falta de fiscalização dos ôr

to, observado desde 1960 e te de trabalhadores hoje, gãos de abastecimento e as

um dos mais altos do país. apesar da média de Salário crises de mercado, não

Em 15 anos, a popula- Desse índice, 4,5 por cento inicial estar em Cr$ 900,00 criam qualquer dificuldade

ção de Joinville, distante são representada> pormigrantes para atividades que exigem para a colocação de seus

180 quilômetros ao Norte que tem contribuído. 63 qualificação profssional �_ produtos, como milho, ar-

da Capital, passou de 70 por cento no crescimento ro, tais projetos só seriam roz e feijão.
_ _

mil para 200 mil habitantes dos últimos 15 anos. A viáveis se fossem implanta- As �aras o_pçoes estao

(200 por cento de aum"en- ind,ús,tr.ia necessit,a", 8, ,.po,r _.dos conj'untos,habitaclonais nos bairros �Istantes dos
, -

l-
,. ,_.. ,

-; =, _-'. "_ -,·te'n.tros das cidades e dos. -to) é uma tàxà dê naiallda- ""'�ií.tô âô' ano de' tràbâllia- anexos ou próximos aos
,

.

v '.',
de constante de 2,8 PQr dores novos. complexos industriais. ' C0II;tp_!exos mdus�naJS. ,Essa
cento ao ano.. No Sul, a Essa polftíca, jamais foi �s19ao levou a cI_dade a.ter
taxa de crescimento de 2,7 De outro lado, nas zonas implantada e os resultados mimma construção vertical

por cento corresponde à do Sul onde ainda predomi- só. poderiam. ser �epreciá- Advogados ·pedem envio dotaxa de evasão. Nos últimos na- a Agricultura em estágio veis para as indústria, Uma .

três anos cerca de 160 mil de' inexpressivo mecaniza- unidade com 2.500 ernpre- .'
d

'

'" AL-pessoas se deslocaram para ção e praticamente rudí- gados registra 150 pedidos projeto e comarcas a
Blumenau (sucursal) - As sub-secções de Itajaí,

Joinville e Blumenau, da Ordem dos Advogados do Brasil,
protestam, ' em nota oficial, contra a não remessa à
Assembléia Legislativa,· pelo governo 40 Estado, do
projeto-lei referente às comarcas e varas instituídas pelo
novo código de divisão e organização judiciária de Santa
Catarina; aprovado pelo Tribunal de Contas do Estado.

Segundo os advogados "tal fato tem despertado
intensas reações nos meios forenses de nosso Estado, e em

particular, nas comarcas contempladas com a criação de
novas varas".

Observam que "nas áreas de jurisdição das sub-secções
de Joinville, Itaj'aí e Blumenau, as comarcas-sedes desses
,órgãos de-e}.asse, são as que mais sofrem as consequências
do lamentável impasse surgido, porque ameaçadas de total
colapso em suas atividades, face ao acentuado volume de
serviço a cargo das varas atualmente existentes nas

mesmas".
SITUAÇÃO DIFÍCIL

De acordo com� ii nota, afIrmam os advogados que "já
existem audiências marcadas, nessas comarcas, para os

,

próximos
<

meses, deste ano, sendo certo que, na 1 m�dida
em que os novos processos, forem ajuizados, maior será a

demora em seu andamento e final conclusão, o que deverá
acarretar sensível ·transtorno quanto à adequada e rápida
distribuição da justiça, com evidentes prejuízos para as

partes interessadas e seus advogados"'.
Conclui a nota dizendo 'que "tendo em vista a

gravidade do problema, as sub-secções de Itajaí, Joinville
e ijIumenau, vem de público, �xpressar sua inestlita
solidariedade .ao desembargador Ary Pereira Oliveira,
presidente do Tribunal de Justiça de Santa Catarina e a

seus integrantes, pela atitude tomada no e.pisódio em

pauta, fazendo também veemente apelo no sentido que o

governo do Estado., reconsidere .a posição por ele
assumida, �em sinal de acatamento e respeito ao poder
judiciário e aos postulados eonstitu'êionais vigentes".

as ricas cidades industriais
no norte enquanto um nll"'
mero incalculado se estabe
leceu na região próxima a

•

Florianópolis.
E para o contingente de

um milhão de habitantes
que ainda lá permanece,
não se pensa em melhorar
o nível de vida rural da>
450 mil, oferecendo o que
eles necessitam, porque os

investimentos jamais' com
pensariam' em termos so

ciais e econômicos.
Os relatórios realizados

recentemente demonstram
que enquanto no Oeste há
certa estabilidade da mão
de obra, engajada nas ativi-

-

dades agropecuárias e na

Verifica-se que nas re- industríalizaçãé da matéria
giões onde a agricultura =prima produzida por sub
não recebeu bons incenti- -setores do setor primário;
vos, como todo o Sul do no Sul há um excesso acen

Estado, há cada vez maior tuado e no Norte uma, falta
número dos que partem. permanente' na indústria,
Ao- solo fraco' e cansado porque as cidades não têm
somam-se fatores atmosféri- infra-estrutura habitacional
cos como secas e enchen- para: recebe-la.. E Joinville é
tes, que contribuem junta- o exemplo que pode ser

mente com o fascínio pela -transferido a centenas de
cidade, para um excessivo cidades Brasileiras e a ou

crescimento desta última. E tras de Santa Catanna, es·

nesses 70 municípios suli- pecialmente Blumenau, Fio
nos abrangidos pelas desér- ríanópolís e_ Jaraguádo Sul._
ticas áreas de exploração
do carvão e do total desma
tamento, a população en

contra lugar rios centros ur

banos do Leste e Norte,
fixando-se em Florianópo-
lis, Blumenau e Joinville.

Joi nville (Sucursal) - O
êxodo rural maciço em cer

tas regiões de Santa Catarina
está assustando' administra
dores e industriais dos maio
res centros urbanos, que
pretendem agora, tardia
mente, buscar a integração
com órgãos, oficiais para
tü\nar mais compatíveis os

ní� de vida dos novos

habitantes urbanos, visando
resolver problemas com

poucas saídas quanto a so

luções imediatas. Se prosse
guir o acelerado processo
de fuga dos meios rurais; o
desequilíbrio populacional
e habitacional das cidades
será alarmante.

Vereador alerta perigos
dos fogos de artificio

Blumenau(Sucursal} ;- Para 0\ vereador Jonàs Neves (Arená),
existe a, necessidade urgente de se proibir a venda .de fogos de
artifício às crianças, além da promoção de uma campanha dê
alerta aos revendedores e pais de fam(lia, visando consci�ntizá·los
para os perigôs que podem advir do use indiscrilIÚnado de
foguetes, bombas e outros artifícios tão comuns nest'a época do

\ '

ano, quando ocorrem as festas de São João.

Conselho·de Educo,.ão fixa MOB de Sa-o Fran,.cl·sco do 5'ui
Para reforçar sua sugestão, citou o internamento de 3 crianças

� no Hospital Santa Catarina, nos últimos dias, as quais sofreram

d t
-,

d' graves queimaduras provocadas por fogos de artifícios. Neves

prazo Ipara a ap açao e cursos h I
.

d·d lembrou também que o número de acidentes é muito maior pois
, ,omo oga s�us can, I atos que a maioria deles não chegam ao conhecimento público.

O Conselho Estadual de Educaçã'O, através de MEC está fazendo por ocasião do registro do Victorio Pfiffer (MDB) que também se manifestou sobre o

,reSolução fIxou praZO para os estabelecimentos diploma. Esforço deve ser desenvolvido para que São Francisco do Sul prefeito pelo MDB é o ve- da Arena e quatro do assunto, concord'Ou plenamente com a idéia de se :-proibiravendade ensino de 20. ,grau, adaptarem seus cursos ao o prazo estipulado pelo CEE de Santa Catarina, (da Sucursal de Joinville) - reador Nelio, Salles, funcio- MDB. Se a caplpanha que a destes explosivos, definitivamente. Rudi Hort (MDB)'por sua vez

re�me instituído pell! lei 5692/71, que será no, seja abrevia.do, a fim de que um Estado que O �retório municipal do nário da Receita Federal. Justiça Eleitoral está fazen- citou inclusive um grave acidente ocorrido com um seu amigo, omaximo até 31 de dezembro de 198'0, aiertando pOssui padrão de ensiBo tão elevado, 'lue foi MDB de São Francisco do Para vice, o nome maís em
qu pioneiro em vários aspectos, hoje consagrados qual sof1:eu queimaduras de terceiro grau ao acender uma dase a adaptação deverá ser plena, envolvendo a

6 2 Sul estará reunido no próxi- evidência é o do empresário do .para aliciamento de no- d'
.

estrutura curricular, obJ'e,tivos, qUalificação de na Lei 5 9, possa ser um dos pioneiros a tIa ICl0nais fogueiras de São João, estando internado sob intensa
d universalizar, no seu sistema, o ensino de 20. mo dia 11 de ]'ulho, na Celso Pessoa Cerca de 25 vos eleitores 'prosseguir no obser ç-o H 'tal S t C t

.

.
oçêl1d� dur,.aça-o e ,todas as demais providên- va a no OSpl an a a anna .

.., grau dentro do que preceitua a lei que fixa as convenção municipal na candidatos concorrerão as ritmo atual, a 'cl'dade terá M di
'

elas e altérações regimentais que o pro"esso diretrizes de 10. e 20. graus para, todo o país". ais a
.

ante, Jonas Neves voltou a salienta. a necessidade de

reComendar. reunião serão homologados cadeiras da Câmara Munici- um colégio superior a dez pelo menos uma canlpanha de esclarecimento e orienta,ção, para
S T

.

h S
. Com esta medida" os diplomas de cursos os nomes dos candi.datos a pal pela posição e o mesmo mil eleitores. Tal número, -

nh ID_ egundo a relatora, ereSIn a, aralva, o
te'cnícos que n-ao constam do catálogo anexo ao fi

.

fi
. , que nao te amos que amentar a morte de pessoas, que possam

qtado d S t C t
. t' d' t um pre eIto e vice-pre elto, numero deverá prevalecer de acordo CQ!Il1' a legl'slaç-ao ' .

I
.

, ' e an a a anna, es a lan e oe
parecer ,no. 45/72 do Conselho Federal de ,ocorrer uruca e sirnp esmente pOI queimaduras provocadas porlrllpasse: de um lado, o planejamento elaborado Educação, maS que forem aprovados pelo Con- bem como os nomes dos na Arena eleitoral, permitirá o au- estes explosivos que, para ele, não passam de perigosas annase aprovado pelo Conselho Estadual eom apoio lho &t d al de Edu -'o pode

- . candidatos a vereadores. Atualmente das nove Clt mento de cadeiras, que de .

d
-

n '
se a u caça , rao ser regls- cam o nas rnaos de crianças, na maioria, que não possuema lei; de outro, a exigência que o órgão do trados pelo órgão,próprio do.MEC. ! O virtual candidato a deims existentes, cinco s,;o nove passarão para onze .

• , consciência do peri�o que correm.

'---------;----------�------------------------�----�_r----�----------------------------------------------------�----- --------------__---------

Deputados dão prioridad� à
rodovia que liga OÂte-RS

Chapecó (Sucursal) - do Estado, devendo o edital (.\1DB-SC) e contou com a

perticipaçáo dos parlamen
tares estaduais gaúchos
Lino Zardo (MOS), Vitório
Tres (MDB), Ruben Scheidt
(Aoona) eJoão Satte (MOB).
Também ,participaram da

reunião auto�idades locais,
Sec.retário ,do Oeste e in�

dustriais da região.
Após o encontro os par

lamentares foram home

rageadas pela Associação
Comerçial e Industrial de

. Chapecó, com um jantar,
nas depend·ências do

Clube, 'Recreativo Chape
coense.

Reunida ontem nessa ci

dade, a Comissão Parla
mentar Interestadual da
Bacia do Uruguai (R�-SC)
destac'ou o p.osiciona
ménto da rodovia Goio

En-Monoai-Sarandi, no Rio
Grande do Sul como priori
tária para sua implantação
e asfaltamento, Esta rodo

via permitirá a ligac;;ão as

fáltica de Porto Alegre com

Chapecó e o restante do
Estado.
No trecho catarinense, a

ligação já está em obras de

implantação pelo Governo

de concorrência.para asfal
tamento sair ainda este

ano.

Durante a reunião foram

também propos�as estudos
e projetos da Ferrovia

constante no II Plano Na

cional de Desenvolvi·

mento, ligando Ijuí
Palmeira, das Missões

CnapecócPato Branco

Porto União.
PRESENTES

A reunião presidida pelo
deputado Venício Tortato
(Al:ena-SC) ,e secretariado

I�nr Antônio Meneses l.ima

Capitania in.speciona
il'uminação da "Blue Water"

Itajar (Sucursal) - A Ca
pitania dos Portos de Itajai
realizou vistorias no sist�ma
de sinalização luminosa da,
plataforma Blue Water III a

fim de verificar se está en

quadrada dentro do código
internacional de sinais. As
luzes coloridas' têm por fi�
nalidade indicar a sua loca
lização e ,posição a,os navi os
e aviões que possuem rota
estabelecida próxima à pla
taforma que se encontra
localizada a 27 graus de'

latitude sul, entre Itajaí e

Aorianópo!is.
A agência marítima Os

ny, representante da Petro
brás em Itajaí, informou
que os trabalhos na plata
forma continuam sendo
realizados nonnalme nte e

que os técnic os da Compa
nhia Petrolífera que se en
contram no local, não po
dem pré-determinar quando
será atil)gido os 4.500 me

tros do atual poço que está
sendo perfurado. Disse que

a rapidez nOs trabálhos de

perfuraçoes dependem ex

clusivamente, das condições
do solo e. do tempo encon

trados durante as prospec
ções. As visitas à platafor
ma só serão permi tidas com

a autorização da adminis
tração da, Petrobrás, que
deverá enviar dentro dos
próximos 15 dias, um bole.
tim infOrmativo soh{e a si

tuaçãb em que se encontra
a plataforma e o andamen
to dos trabalhos.
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Despreparo psicológico
e desemprego as causas

do desquite no Vale

Diretórios Giustina preside em
Itapema eneerremente do

i

�seminário de exporta�ão
o Seminário de Políticas e Técnicas de Exportaçãpromovido pela Fundação Cátarinense do Trabalho atr

o,

vés do PRODE?C e Fundação Edu�acional da Região d�Blumenau, no Centro de Convençoes do Plaza ItaPern
. encE�rrou-se ontem à tar?e -

�om uma análise dSls co�:
clusoes e debates dos CinCO dias de encontro.

A se�são de encerramento foi presidi?a �elo Presi.
dente da FUCAT, professor Osvaldo Del� Glustina, e cOn.
tou com a presença de todos os membros da equip
promotora, constituída dos Srs. Valmor de Azeredo, Dire�
ter Técnico; César Filomeno Fontes, Diretor Administra.
tivo; Clodorico Moreira Filho, Coordenador Geral do
PRODESC; yalmir Gentil Aguiar, Coordenador ExeCutivo.
do PROINDUSTRIA; Glauco Beduschi, Diretor do IPLAN.
FURB; Arlindo Gondin, Coordenador do Seminário, Celsb
Van Der Halen da OCO - Consultora l.tda e Armin LetzolV
da FURB, além-dos empresários participantes do Seminá.
rio.

Durante o dia de ontem, sob a cordenação dos Técni.
cos Cícero Carlos Furtado Alvares e Carlos Maria Morales
foram desenvolvidos debates sobre o "Transporte Inter�
nacional e Exportação", sob os aspectos, da importância
e uti lização porvias terrestre, ferroviária, marítima com
longo curso e cabotagem, aérea simples e combinado e
intermodal, com rodornaritirno, rodoaéreo, rodof.luvial e
diferentes sistemas.

.

Na opinião dos empresários, o seminário serviu corno
. meio de integrar as empresas aos modernos sistema:;; de
exportação, preconizado pelo Governo Federal, e
colocá-los a par da nova política de incentivos fiscais. A

I'

criação do Centro Catarinense de Promoção à Exporta.
ção foi destacada com um resultado altamente significa_
tivo.ao processo de ampliação do mercado externo para
-os produtos catarinenses.

Turvo temórgão para
. desenvolver a cidade

Amandos Sell faz exposição
em Julho no Rio de Janeiro

do MDB se,

reúnem hoie
em Chapecó

Itajaí (Sucursal) - a maioria dos casos de desquites ocorri
dos em Itajaí em 1976 e 1975 foram causados por dríipuldades
financeiras e despreparo psicológico dos cônjuges. A afirmação
é do juiz da Comarca de Itajaí Raul Bayer Laus, acrescentando
'que 50% da população não levam o casamento a sério.

..Disse que no ano passado 72 casais solicitaram desquite e

para este ano prevê-seum aumento de 30%, podendo-se elevo/a50% de acordo com o número de processos que já adentraram a
.

julgamento. "O baixo salário pago faz com que muitos chefes de
família abandonem seus empregos à procura de outro com me

lhor remuneração, e quando não encontram começam a surgir as
brigas entre os casais gerando o desquite".
Para o padre da paróquia do Santíssimo Sacramento de Itajaí,

Luiz Bertotti, "não haveria tantos desquites se os noivos fizes
sem, antes do casamento, urna !J; eparação psicológica através
decursinhos intensivos dador pela própria igreja, e que evitaria
boa parte destas separações que ocorrem quase que diaria
mente".

- Com o custo de vida tão elevado e um salário mínimo de
Cr$ 712,00, não é possível que um casal com filhos possa viver
decentemente, já que a quantia mínima que um casal possa
dispor durante um mês é Cr$ 2.500,00, Ó que ultrapassa a dois
salários. A metade da população não ganha esta quantia, e para
s_tl manterem, recorrem a "biscates".
Disse. que "atualmente os pais dão aos filhos liberdade exces

siva e que é uma das causas que colaboram para. o despreparo
psicológico. Esta liberdade excessiva faz com quê,o indivíduo ao

tornar-se adulto, possua pouca experiência de vida e acaba fi
cando inseguro diante de uma atitude que denota responsabili
dade".

Com relação aos desquites previstos para 1977, declarou o

juiz Raul Bayer Laus, que poderá ser bem maior aos verificados
neste ano, "que poderá atingir a 60% em retaçáo ao ano passado.
Paralelamente, o número de casamentos também está aumen

tanee o que significa que a percentagem dos desquites poderá
ul,tr.àpassar.·a0s limites previstos".

. � /

li ,�

Amandos SeI! se caracterizou inicial
mente' por uma fase geométrica, pas
sando, posteriormente, para a fase de li
nhas primitivas, ou seja, retratando nas
telas a natureza e o que ainda resta do
passado já tão distante. Nesse quadro de

inspirações, Amandos se detém na repro
dução, a óleo, de. linhas de imagens pri
maveris, com exuberância de flores é co

res, além de montanhas. Algumas obras
reproduzem os detalhes mínimos das cai
xas de enxaimel, que ainda são-pratica
mente os únicos vestígios, além da língua,
deixados pelos primeiros imigrantes que
chegaram na cidade. Segundo' os "ex

perts", sua obra é totalmente genuína no

Brasil, fator que tem chamado a atenção
do colunista Zózimo e Paulinho Brocá.
Amandos SeI! já participou de 24 expo

sições e uma de suas participações mais

importantes foi na exposição de artistas
primitivos catarinenses, no Clube Sírio
Libanês, do Rio de Janeiro, em 1974. Sua
última participação está sendo na Expo
sição de Artistas de Joinvil!e na Fundação
Educacional da Região de Blumenau, no
Campus Universitário.

JoinvilIe (Sucursal) - Tendo como pa
tronesse :

a carioca Monita Reimer

Ridjway, o artista plástico joinvilense
Amandos SeI! fará sua primei ra exposição
interestadual de 19 a 29 dejulho próximo,
no Rió de Janeiro. O acontecimento, que
terá como local o apartamento 402, da rua
Piratininga, 70 na Gávea, tem a cobertura
de Juarez Machado, Paulinho Brocá e do
colunista Zózimo, do Jornal do Brasil.

Chapecó (Sucursal) - 34 di- .

retórios do MDB da região
oeste, estarão reunidos hoje às
20 horas nas dependências do
Grêmio Esportivo Industrial
em Cnapecó, a fim de recebe
rem orientação sobre a cam

panha eleitoral a ser desenvol
vida pelo partido visando às

próximas eleições municipais.
O encontro conta com as- pre
senças dos seguintes parla
mentares: senador Evilásio

Vieira, deputadC?s federais,
Tancredo Neves, Jayson Bar-/

reto, Laerte Ramos Vieira, Er
nesto de Marco e dos deputa
dos estaduais, Dejandir Dal

pasquale, Jkorge Gonçalves,
·Cacildo Maldaner e Valdir Bu
zatto.

Durante a reunião serão tra

tados ainda a formação e ore

ganização de convenções, su
blegendas e outros temas re
lacionados com a campanha
eleitoral do partido às eleições
de �5 de novembro .

Esta é a primeira vez que entendidos de
arte do leste brasileiro vem a Santa Cata
rina e levar o artista pára promovê-lo no

Rio de Janeiro. Segundo a patronesse da
exposição de Amandos SeI!, "se observa
certo desprestígio do artista catarinense

que encontra diversas barreiras para di

vulgar seu trabalho. De um modo ou de
outro, seu nome chega ao conhecimento
de críticos dos grandes centros, ao
mesmo tempo que conhecem suas obras,
em geral genuínas e de

-.grande valor.
Mesmo com essas barreiras, o público
dos grandes centros brasileiros tem uma

boa imagem do artista catarinense".
A OBRA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE E�TRADAS DE RODAGEM

�
.

Turvo (Correspondente de Araranguá) - Tendo como s10'
gan "'Façamos de Turvo um lugar de bom viver", e já contando
com 80 associados, criou-se em Turvo, o Conselho de Desenvol.
viment� Mu�icipal, que objetiva solucionar os. problemas da re

gião.
O Conselho prestará atendimento aos setores de agricultura

e pecuária, assistência social, educação e cultura,esportee lazer,
indústria e comércio, saúde, comunicação e urbanismo e tem

. como presidente o padre Nivaldo Machado.

Atividades como visita a famílias pobres, cursos de treina.
menta para manipulação de máquinas, melhorias nas salas de
aula, implantação de cursos supletivos, promoções sociais, in.
centivo aos esportes, e outras, estão sendo realizadas por grupo

de pessoas divididos entre si.".
O setor que mantém prioridade é o que envolve agriculturae

pecuária, e tem a participação da Acaresc, da Cooperativa Agro·
pecuária e dos Sindicatos rurais, incubidos dos setores de terra

planaqern, irrigação, assistência técnica, mecanização. coopera
tivismo, armazenamento de cereais, reflorestamento, preserva

ção da flora e fauna na reservaflorestai da localidade de Marrada
Boa Vista.

Os primeiros resultados foram conseguidos pelo setor de

urbanismo, com as atividades de limpeza pública, pinturas nas

residências, arrumação e correção de muros, calçadas e praças,
·conservação de prédios e jardins, sinalização que foram realiza
dos a curto prazo.

-" _,--

AVISO DE LICITAÇÃO
Cappella Accademica de Graz

"Áustria"
Dia 30 ": 6 (quarta-feira) - às 21 horas

Teatro Alvaro de Carvalho

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEU, leva ao conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a CONCORRÊNCIA - EDITAL No. 74176, para execução de serviços de TE.RRA
PLENAGEM COMPLEMENTAR, OBRAS DE ARTE CORRENTE E DRENAGEM, PAVIMEN
TAÇÃO ASFÁLTICA E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodovia SC/BR-280, trecho
MAFRA-CANOINHAS sub-trechos: Lote 1, BR-116 (MAFRA�RIO SÃO JOÃO, numa exten

são de 29,2 Km e Lote 2, RIO SÃO JOÃO-CANOINHAS numa extensão de 25,0 Km, com
prazo de entrega das propostas até as 10 (dez) horas.do dia 9 de julho de 1976, no Protocolo
Geral do DER/SC, Edifício das Diretorias, em Florianópolis.

Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao GE L, no endere

ço acima mencionado.
DER/SC, em Florianópolis, 22 de junho de 1976.

Engo. Civil Osny Berretta
Presidente do GE L

Engo. 'Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construções

Ingressos: Platéia Cr$ 30,00 - Balcão Cr$ 15,00
Jane Modas � Rua Pe. M iguelinho, 33
Tecidos Tuffj Amin - Rua Felipe Schmidt, 22

Pró-Música de Florianópolis,.'

CHAPECÓ TEM O MELHOR
,

HOTEL DO OESTE

,I .a ..

COMPRE O
SEU TELEFONE.

COMETA HOTEL
Prédio totalmente novo, -2 suites,

40 apartamentos, 1 salão para reuniões,
bar, ar condicionado, carpetado, televisão
e geladeira nos apartamentos, telefone e
<;

som ambiente.
Estacionamento, lavanderia, PBX com DOO

Café da manhã .

.

COMETA HOTEL
Rua Marechal Bormann, 1288
Fones: 22-1800 e qq-1690DEPOIS DO DIA 30

OS PREÇOS
VÃO AUMENTAR.

..... COIIAB/SC
•• 'COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

AVISO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA N� 01/76NAO RESIDENCIAL

Cr$479,OO
P(A)BX

Cr$623,OO
RESIDENCIAL

Cr$335,OO A Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina - COHAB/SC +',
Sociedade de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob no.

37.325, CGC, no, 83.883_710/0001, : faz saberque se acha aberta a Concorrência
Pública para construção por empreitada global de cincoenta e duas (52) casas �o
Conjunto Habitacional de Porto União na cidade de Porto União, Estado de Santa
Catarina.

O Edital contendo os detalhes da presente licitação, encontra-se afixado na

Portaria da Sede Social da COHAB/SC, sita à Rua Almirante Lamego no, 2 em .

Florianópolis/SC, à disposição dos interessados, nos dias úteis, no horário comercial
de 08:00 horas às 18:00 horas.

As informações pertinentes à Concorrência Pública, serão prestadas no endereço
'acima, onde igualmente poderão ser adquiridos os Cadernos de Encargos e demais
elementos necessários à qualificação prévia das empresas interessadas à apresentação
das propostas,

EM 36 MESES EM 36 MESES EM 36 MESES

CR$ 426,00 - em 24 meses

CR$ 727,00 - em 12 meses

CR$ 7.400,00 - à"ÍÍista
\

CR$ 791,00 - em 24 meses

CR$ 1.349,00 - em 12 meses

CR$ 13_742,00 .. - à vista

CR$ 609,00 - em 24 meses

CR$ 1.038,00 - em 12 meses

CR$ 10.573,00 _. à vista

..�
TELESC / telecomunicações de santa catarina so

.

Subsidiária da Telebrás ri

Ministério das Comunicações

Florianópolis, 24 de junho de 1976.
TELMO RAMOS ARRUDA

Diretor PresidenteJ
,\

"

Restau,�ante Coruião Lagoa apresenta:
sexta e sábadr::� Co'ruião.Trio com Mirandinha ao piano.

L- ....;....�"�_�'�_�_:�_:_,".J.,_��;_:r.:_�:�_<,J_l.,;r.�_":;,;.,,.'_
.. :'

�_,·:c';_ê:_:e_s_�_i'_r_'"_o_c_o_n_t_r_a_b_a_i_x_o__e_F_1a_v_i_n_h_o_o_b_a_t_e_r_is_t_a_'_c_a_h_to_r_.� ' �
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Fogo destrói escritórios
e mata o vigia do edifício

Eleva-se a Cr$ 1 milhão

s pr�juízos causados pelo
, o.

d'ncêndlo que na ma ru-

�ada de ontem destruiu

firmas, escritórios parti cu-
I

lares e departamentos da

caixa da Previdência dos

Fwncionários d,o. Banco do

Bras)l, no ediflcio Amazo

nas na Rua Visconde de

Inhaúma, 50. O vigia do

prédio, Anizio Vieira da

costa, de 67 anos, morreu
, carbonizado e seu corpo só

: foi encontrado pela manhã

: pelos bombeiros.,

A violência do fogo que
, em algu ns momentos che-,
gOU a ameaçar todo o pré-

,

dia mobilizou para o local

três escadas Magirus, 16

viaturas' e mais de 80 sol

dados do Corpo de Bom

beiro.s do Rio de Janeiro,

que só conseguiram debe

lar as chamas depois de

cinco horas de trabalho

ininterrupto: Dois soldados
foram intoxicados pela tu-

,

maça e pela escada Magi
rus foi salvo o. carpinteiro

,

osór!o Alves de Souza, de

I' 16 anos, no momento �rn

que ameaçava jogar-se do

80 andar.I

Na sobreloja, além do ar-

quivo e da seção de aten

dimento da OPFBB, fun
ciona numa loja ao lado a

agência centro-Rio do
Banco do Brasil, que em

bora não tenha sido atin

gida pelas chamas sofreu
alguns prejuízos com jatos
d'água em seus documen
tos e as portas que tiveram.

que ser arrombadas pelos
bombeiros. Às 9 horas
todos os seus funcionários
bem como os documentos
e o dinheiro que estava ria
caixa I forte, foram removi
dos para a seção de ações
'do Banco do Brasil, na

Praça Pio X, onde proviso
riamente, passou a atender
os clientes.
, A PERíCIA.

O prédio que tem 13 an

dares,uma cobertura e 176
escritórios ficouinterd itado
até às 10 horas e como a

I

área ,é considerada de se

gurança o policiamento foi,
feito por agentes do DOPS,
da apolícia Federal e do SNI
além de quase todo efetivo
da segurança do Banco do

Brasil.
O prédio' foi vistoriado

por peritos ao Corpo de
Bombeiros, da Polícia Fe-

Acidentes' de trânsito
em Lages fazem

2 mortos e 4 feridosderat e do Instituto Carlos
Éboli que concluíram ter o

fogo começado num Lages (Sucursall-e- Três acidentes de trânsito-duas
curto-circuito nas instala- colisões e um atropelamento - foram registrados ontem
çóes elétricas do ar condi-

pela Delgacia de Polícia, que resultaram em dois m9rtos e
cionado central que fica no

quatro pessoas feridas sem gravidade.terceiro pavimento.
Todos os departamentos O primeiro acidente automobilístico com vítima fatal

da Caixa de Previdência aconteceu no quilômetro 321 da BR-116, em Lages,
dos Funcionários do Banco quando por volta das 17 horas de anteontem o Volks de

do Brasil, instalados da, placas IQ-0376, de Caxias do Sul, atropelou a jovem
sobre-loja até o 30 pavi- Salete Córdova Mendes, solteira, 20 anos, natural e resi
menta foram destruídos dente em Lages. A jovem teve morte Instantânea/provo
pelas chamas, o mesmo cada por esmagamento de crânio. O motorista Wilson dos
ocorrendo com a Sergem Santos tentou evitar a batida, mas náo -consequiu. Em
En.genharia, a Companhia
Luar de Armazéns ,Gerais e

seguida comunicou o fato à patrulha rodoviária fede�al,.
Ata de Combustão Técnica, que providenciou a remoção do corpo de Salete para o.

que funciona do 40 andar Hospital Nossa Senhora dos Prazeres onde foi necrop

até o 90 pavimento. Cerca siado. O sepultamento acorreu ontem à tarde, em t.aqes.
de 30 salas foram atingidas CHOQUE NA BR

algumas pelas chamas e
- O segundo acidente registrado pelas autoridades po-

outras por jatos d'água. liciais lotadas em Lages aconteceu na altura do quilô-
O fogo começou às metro 356 da BR-116, no rnuniclpio de Anita Garibaldi, e,

2h30m e só terminou às resultou em leves escoriações nos dois motoristas envol-
6h15m quando os bombei- vidas, além de danos materiais de elevada monta num dos
ros deram início ao tra- I

veículos. A colisão sem vítimas graves envolveu o carni
balho de rescaldo.

nháo de placas HC-0589, de Itaperuma (Rio de Janeiro) e
um Volkswagen sem placas de Anita Garibaldi.,

Em consequência do acidente registrado por volta

das 21 h,oras de anteontem, ficaram feridos os motoristas

esmaga Ipernas
Celso Marcellos, do caminhão, e Dorninqos Antônio
Vieira, do automóvel.

OUTRO FATAL

Caminhão

de ciclista
Resgatados ,os corpos· ltajaí (Sucursal) - De-

pois de perder o equilíbrio
dos pescadores que de sua bicicleta a domes

tica Ivanilde Pavesi Wechi

:,'desqpareceram na Penha (30 anos de idade, casada,
, residente na rua Jovitor

:' Penha (Sucursal de Itajaí) -Por volta das 9 horas da Anacleto, no bairro dos
:
manhã de ontem, um barco pesquerib da companhia Ci- Cordeiros), caiu sob as

bradep encontrou os corpos dos pescadores Sérgio'Silva, rodas do caminhão Merce
, 50 anos, e seu filho Claudionor Silva, de 15 anos, que se des Benz de placas (Itajaí)
encontravam desaparecidos desde quinta-feira. Os cor- XJ,;_1583, tendo as duas

: pos estavam a aproximadamente um quilômetro da praia pernas esmagadas. O aci
dente ocorreu por volta das.

do município de Penha, onde os dois pescadores resi-
7h30m de ontem na rua

diam.,
,

David Adão Schrnidt, nas
Como ocorria todas as manhãs, os pescadores deixa- proximidades da Preme-

ram a praia por voita das 6 horas de quinta-feira em uma nac SiA.

embarcação de pequeno porte, porém, como não retorna- Ao sair da rua Aleixo

ram no horária costumeiro, seus familiares comunicaram Maba para entrar na David

o fato às autoridades. Adão Schmidt, no sentido

'Imediatamente a .poi'ícia entrou em contato com a Núcleo Residencial Co

Sudepe de ttajaí. tendo esta enviado mensagem aos bar- rnasa para o trevo da BR
,

CDS pesqueiros que atuavam na área. A busca aos pesca- 101, o motorista do carni

'dores foi iniciada, .culrninando por encontrar os corpos
nhão, Manuel Neves da Sil
veira foi surpreendido pela

das vítimas. ciclista e não conseguiu
Os cadáveres foram recolh.idos .por um barco da Ci-. desviar a tempo.

bradep e transladados para Itajaí, onde-toram submetidos A vítima foi encaminh-ada
a necrópsia e posteriormente liberados para supulta- ao Pronto Socorro do Hos

,
menta, o que ocorreu na tarde de ontem no cemitério de pital Maneta Konder Bor-

Penha. nhausen, onde permanece
internada, podendo ter as

pernas amputadas.

Finalmente, a Delegacia de Polícia de Lages atendeu
a mais um acidente fatal, que vitimou a estudante Irene

Aparecida de Oliv.eira, de 12 anos. Essa colisão, envol
vendo um Volks táxi e um automóvel Opala, foi às 18 horas
de anteontem, na rua Frei Rogério, proximidades da De-

I legacia de Polícia da Comarca.

O táxi RA-0007, tendo ao volante o motorista Rogé
rio Tubiela, prossequiuern viagem após apanhar a estu
cante Irene Aparecida de Oliviera, de 12 anos, no Centro

Educacional, dirigindo-se ao centro da cidade. Logo
I '

após, perto da delegacia de polícia, aconteceu a batida'

entre o táxi e o Opala dirigido por Maria Helena Viera. -

A colisão foi frontal e o Opala, de placas LA-6919

danificou bastante o outro carro. Gravemente ferida a

menor passageira foi levada ao Hospital Nossa Senhora

dos Prazeres, falecendo ao dar entrada naquele estable

cimento,
Os danos materiais' foram de monta e G motorista

Rogério T�biela necessitou de atendimento médico rio

hospital. A motorista do Opalasofreu apenas escoriações
generalizadas e as causas da batida ainda não foram to

talmente apuradas pelas autoridades póllciais de 'Lages.
OBJETOS APREENDIDOS'

, Varias objetos de valor, entre eles, relóqíos.putseiras
de prata e ouro, jóias, braceletes, colares, brincos, além
de outros, foram apreendidos Rela polícia local e

encontram-se à disposição dos proprietários,
O titular da Delegacia de Polícia da Comarca de La

ges, Vitor Anderle, solicita a presença dos donos dos

objetos munidos de documentos. As apreensões resulta

ramde várias diligências realizadas diariamente em diver

sos pontos da cidade,

AGRADECIM ENTO E CONVITE
PARA MISSA 'DE 7� DIA

Mafia Helena Ghizzo; Maria de Lourdes,
Alice Helena e Affo'nso Neto; Affonso Ghiz
zo e Alice Furtado Ghizzo; Martinho Hercu
lano Ghizzo, Jane Ghizzo Schmidt e Antô
nio Eduardo Ghizzo, viúva, filhos, pais e

irmãos db· saudoso

HERCULANO MARTINHO GHIZZO.
Sensibilizados agradecem,às manifestações de

pesar recebidas e convidam, para a Missa de
70. dia, a ser celebrada dia 26, às 11 horas,
na Igreja Na. Sa. do Carmo, em Coqueiros.
Antecipadamente agradecem

VENDE-SE
�.

Uma pequena indústria de óleo de soja com

capacidade de produção diária .de 3' a 4 tonela
das.

Tratar à rua Lauro Muller, 357, ou pelo fone
63-298 -

riucas
- sc

MINISTÉRIO DA FAZENDA
SECRETARIA GERAL

DELEGACIA DE SANTA CATARINA
AVISO DE EDITAL DiE TOMADA
\

DE PRI:;COS - No..05/76

A Comissão de Licitãções dO Ministério da Fazenda em

Santa Catarina, faz saber às firmas interessadas que estará
afixado a partir desta data até as 16 horas da dia 15.07.'76,
no "helt" da entrada principal da Delegacia, sito à Praça
XV de Novembro, nO. 14, o Edital de Tomada de Preços.
no, 05/76, para aquisição de Equipamento; e Instai ações e

Material de Consumo, li; R'epartiçOes do Ministério da.

Fazen da em Santa Catarina,
Os interessadns poderão. procurar o referido Edital, no

endereço supracitado, nO ho rári o das 13 às '17 horas,

DMF - Florianópolis, 21 de jun no de 1976
RaimUndo Simones

Presidente

�RESTAURANTE
ÇORUJÃO LAGOA

O melhor restaurante das praias do Sul
APRESENTA:

,

- Ataide, o seresteiro jovem,
- Corujão Trio, com o cantor Fiavinho

OFERECE:
Variado C-ardápio

especializados em frutos do mar.

Passe horas agradáveis no mais li ndo
\ recanto do Brasil.

-

Lagoa da Conceição - em frente ao Posto.
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/
Defesa muda tese e' Vilela

é condenado a quatro anos

Ao final, a defesa,mudou sua tese e o promotorBorini não gostou e protestou

\

Por 4 votos contra 3, o Tribunal do Júri da
Capital ontem reunido, condenou Darci Vilela
acusado pela morte de Salentin Modesto Alfa,
a pena de 4 anos e 10 dias de reclusão na

Penitenciária Estadual, pelo crime de 1:10mi
cídio privilegiado, uma segunda tese apre
sentada no final dos debates. Esta tese mere

ceu os protestos da promotoria pública. Por 4
votos contra 3: foi rejeitada a tese primeira, a
de legítima defesa putativa.
A sessão de ontem, realizada no auditório

do Centro Sócio-Econômico, na rua Almi
rante Alvim, iniciou às 13h30m e a sentença
só foi proferida por volta das 21 h40m, após a
votação que durou mais de 40 minutos. Foi

presidida pelo titular da 1a Vara Criminal, Juiz
Ernani Palma Ribeiro. Na secretaria dos tra
balhos atuou o escrivãó Pedro Soares de Oli
veira Júnior. A acusação esteve a cargo do

'

promotorWaldemiro Borini, enquanto que na

defesa esteve o criminalista José de Brito An

drade, recém-restabelecido de uma interven

ção cirúrgica.
,

OS FATOS

vou te matar". E então, me virei e atirei nele

para nao morrer. E em seguida, procurei um
advogado; que_me levou à polícia".
A PROMOTORIA
A acusação fez ver aos ju�ados que o réu

estava omitindo diversos detalhes. "Salentin
era conhecido como um malandrinho, mas

não tinha sinal de imbecilidade e não seria

estúpido - enfrentar ou ameaçar Vitela:
p.ediu desculpas e recebeu um tiro de revól
ver. Pára aí que eu quero me desculpar, disse
Salentin a Vilela quando este saía do bar, e foi
morto", segundo consta no depoimento do

garçon do "Bar Goiano". E continuou: "Vilela
não matou na suposição que ia ser morto,
mas por raiva de saber que o pequeno Salen
tin (era de pequena estatura) tinha' lhe dito

palavrões". o. réu naquele momento não es

tava sendo agredido, mas agrediu".
Dirigindo-se ao réu, disse o promotor: "Esse
-homem se julga um semideus e não permite
desafios". E finalizando, pediu a penade ho

micídio ao réu Darci Vilela.

FEDERACÃO DAS INDÚSTRIAS DO
I'

ESTADO DE SANTA CATARINA

SERViÇO NACIONAL DE
APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

(SENAI)
CONCURSO

Acham-se abertas a partir de 28 de junho a 15 de julho de

1976, as inscrições ao concu�so para preenchimento de duas

12) vagas de Instrutor de Eletricidade, nos Centros de Treina
mento do SENAI, nas cidades de Joaçaba e Caçador.

, CONÓIÇÕES PARA A INSCRiÇÃO
EXIGE-SE

I

a. Quitação com' Serviço Militar

'b. Certidão de Nascimento (mínimo 21 anos e máximo 35)
c. Curriculurn Vitae

d. Título de Eleitor

e. Cinco (5) anos de prática na profissão competente, dos que
não tenham curso de formação profissional e dois (2) para o�
que o possuam.
f. Prova de conclusão do 20. grau. '

g. Carta de referência passada pelo último empregador do

candidato.
'

·h. Abreugrafia e Atestado de Saúde
i. Duas fotografias 3x4.

VANTAGENS
Vencimentos de Cr$ 2.954,00 (dois mil novecentos e cin

quenta e quatro cruzeíros) mensais e um aumerttoa partir de

julho, cujo índice será fixado pelo Conselho Nacional de
" Política Salarial. Outras vantagens.

Os interessados serão atendidos no Departamento Regio-
.

nal do SENAI, à rua Tenente Silveira, no, '35,90. andar, nos
Centros de Formação Profissional de Blumenau e Jojnville à

rua São Paulo no. 1147 e Padre Kolb, 836, respectivamente;
Caçador à Rua Prefeito Carlos Sperança esquina com Av,

Barão do Rio Branco, edifício São Jorge sobreloja e em Joaça-
ba à rua Francisco Lindner, 478 - 20. andar.

=<,

Florianópolis (SC), 22 de junho de '1976.
A DIREÇÃO

Aproximadamente às 05h30m do dia 2 de ALEGAÇÃO DA DEFESA

julho de 1975, no "Bar Goiano", no Mercado "A lei não admite que ele seja um covarde,
Público, Darci Vilela fazendo uso de um re- agiu em defesa e não podia fugir, pois a fuga é
volver marca "Taurus", çalibre 32, d.epois de ato de covardia", assim se expressou o ba-

uma discussão com a vítima Salentin Mo- charel José de Brito Andrade, o defensor.
desta Alfa, desferiu-lhe um tiro que atingiu o E continuando: "Darci foi víti-ma de um ata-

coração, matando-o.' que injusto e perigoso à sua vida, Não existiu
. No processo, o promotor pediu a pronúncia' a êulpabilidade, pois o réu foi vítima de uma

do réu nas.penas de homicídio, enquanto o ameaça". A tese defendida, em principio, foi a
defensor pediu a absolvição alegando que o de legítima defesa putativa, o erro de fato. Na
réu agiu amparado pela excludente da legí- réplica, por volta das 21 horas; a defesa le-
tima defesa putativa. vanta também a tese de homicídio privi le-
U DEPOI\1ENTO DO RÉU giado, o cometido sob domínio 'de violenta
Darci Vilela, em plenário, se expressou: "às emoção após injusta provocação, sob os pro-

5h30m do dia"2 de julho do ano passado.ao ir testos da promotoria, e que foi a tese acatada
para casa, passei no "Bar Goiano", para fazer pelos jurados para a condenação, e que facili-
um lanche. Cerca de 15 minutos depois, a

-

tou a redução da pena para 4 anJs e 10 dias.
vítima chegou no bar em companhia de um PRECEITO LEGAL
cabo da Marinha.'Cumprimentei-os e só re- "Se d agente comete o crime impelido por
cebi resposta do companheiro de Salentin. A motivo de relevante valorsocial ou morál, ou
vítima começou a murmurar palavrões §.__sQb domínio de violenta emoção, logoem se-

disse, em certa altura, que "ia comer o fígado guida a injusta provocação da vítima, o juiz
daquele filho da ...

"

Procurei conversar com a pode reduzir a pena de um sexto a um terço".
vítima, mas em vão. Ao sair do bar, q.uando ia A promotoria, ao final, conseguiu a conde-
abrindo a porta do carro ali perto estacio- nação de Darci Vilela, autor do "Crime do
'lado, ouvi 'Salentin dizer "pára, porque eu Mercado".

I

D
BARRA DA LAGÔÀ DE 3 A 11 DE JULHO
Barraquinhas. dança de quadrilha. con

curso de culinária. exposição de rendas.
crochê e redes. uma sensacional corrida de

baleeiras e aeleiçào da namorada dó mar.

além de outras atrações.

.(

EM BENEFICIO DA IGREJA DE SAo PEDRO DA BARRA

DA LAGOA. PROMOÇAO DA ÔIRETUR COM A

COLABORAÇAO DA TV CULTURA, JORNAL O ESTADO,
EXA E QUADRA SOM E IMAGEM.

.'

/

)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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cinemaBeto ,

stodieck Darci Costa

. Olhando por SlumenauDe show e

de boato Dando uma minuciosa voltinha pela rua' XV,
. Blumen au, o titular desta coluna só não ficou

Eliana Taulois, acompa-. horrorzado porque já está acostumado com as
nhada de Marcelo Frias, a?�rrações que acontecem no dia a dia da construção
o ex-baterista do ex Se- ,clvll flonanopolítana. Mas bem sacou as consequências
cos e Molhados e que que o tal decreto municipal que incentiva a construção
está morando em Floria- de casas "típicas" (uma palavra que os blurnenauenses
nápolis há tempos, e de adoram) - há ísençãõ de impostos, por cinco anos,
mais alguns outros músi- para todos os que construirem casas, ou prédios, em

cos, será a primeira atra-
estilo alemão - que estão provocando na outrora
pacata vila do Doutor Blumenau, hoje elevada a

ção daquele mini-concer- desordenada "capital econômica de Santa Catarina"
to que acontecerá ao ar (uma das duas que brigam por este título - a outra é
livre da Praça dos Namo- Joinvil1e). Ao .invés da Prefeitura .se preocupar em
rados, dia 11 de julho, a reconstruir lindos e antigos casarões edificados em

partir das 5 da tarde. germânicas eras e que ainda insistem em permanecer de
Como JXJcês sabem, tra- pé na mesma rua XV, não. Segundo bem informada
ta-se de uma promoção fonte, não há incentivo para que essas casas sejam
Diretur, o órgão munici- preservadas (ao menos é a sénsação dado o abandono)
pai que trata de assuntos

e recuperadas, COmo é o 'caso daquela que faz as vezes

turísticos.
do bar Varandão e que virá abaixo para dar lugar a
um banco num prédio sem característica alguma. E há
outras nas mesmíssimas condições.

*

Se permi tem, trata-se de um ignorante con trá-senso que
não faz jus ao decantado e cultural charme proveniente
da Alemanha e que é a delícia dos turistas internos,
tão em moda.

nha, Selma Egrei e Lau/ra
Jeane. 18 anos. São José 3 -

7,45 -'9,45 horas
O TESOURO DOS TUBA
RÕES (Shark's Treasure)
Nova experiência de Cornel
Wilde na direção, área onde
revelou talento, especial
mente em "A Prova do
Leão" e "Desembarque San
grento". Aventura submari
na em busca de tesouros em

velhos navios espanhóis
afundados; o grande obstá
culo é representado pela
presença de ferozes tuba
rões. Coral 3 - 8 - 10 horas
LADY KARATE -., Japo
n

ê

s, de Kazuhiko Yama
',guchi, com Shinichi Chiba e

Etsuko Shomi. Ritz 5 - 7,45
- 9,45 horas

UM ESTRANHO NO NI-
NBO (One Flew Overt the
Cuckoo's Nest) Filme ameri
cano, dirigido pelo tcheco
Milos Forman; ganhador de
,5 Oscars de 1975: melhor
filme, melhor diretor, me

lhor roteiro, melhor ator,
melhor a triz (Louise
Fletcher). Para escapar à pri
são, Jack Nicholson faz-se
passar por louco, sendo in
ternado num hospício, onde
lidera um movimento contra
o sistema, contra a tirania e

a opressão. Censura 16 anos.

Cecomtur 4 - 7,30 - 10 ho
ras

O PODEROSO MACHÃO -

Pomochanchada nacional de
Roberto Mauro, com Ewer
ton de Castro, Claudio Cu-

*

A propósito: não tem

fundamentos (ao, menos
declarou Eliana - se es

tava fazendo segredo,
não se sabe) o seu pro
palado casamento com o

também cantante (e ba
dalante] Carlos Magno.
Se bem que, cá entre

nós, eles conjugaram o

casamento mais que per
feito: uma feita para o

outro.

Hoje, às 19 horas, no Canal 6, você verá "Apóstolos de Judas".
No elenco, dois nomes em destaque: Jonas Mello e Paulo Figueiredo.

GERAL
cionários da Photogram, produtora paulista de
comerciais para a TV e de jingles para o rádio.
,A partir desse crime, que .poderia .parecer tri
vial no cenário de, uma grande cidade como

São Paulo, Barbosa Lessa nos surpreende com

um fascinante painel do mundo brasileiro de

Marketing e Propaganda, armando situações
de crescente suspense, inclusive tangenciando
os meandros da espionagem e contra-espiona
gem industrial".

('.')
"SOSSEGA, LEÃO!" é a pro�f inequívoca de

que o marido errado acaba dando certo.

Retirado da idéia nascida em "Senhoras e Se
nhores", "SOSSEGA, LEÃO!" é a mais, atual
comédia da televisão brasileira. A partir de 3
de julho, mesmo que você seja fanático, vai

perceber que o marido errado costuma dar
certo. A cada semana uma história diferente,
abordando peripécias, aventuras e dissabores
de uma família da classe média. O impossível
não acontece. Carlos Alberto da Nóbrega está
elaborando textos, de maneira a mostrar as

dificuldades de um pai de famÍlia, um pouco
mais liberal que os comuns, mas preocupado
em dar aos seus o que há de melhor.

No elenco de "SOSSEGA LEÃO!" Felipe
Carone e Jussara Freire.

('.')

Depois de alguns toques nesta coluna e de
uma reportagem no EStADO, edição de quar
ta-feira passada, a Comissão Técnica do Patri
mônio Histórico e Artístico Natural do Muni

cípio, prometeu providenciar as obras de pre
servação do Forte São José de Ponta Grossa,
em Jurerê.
Essa atitude da Cotesphan nos traz muita ale

gria e nos faz sentir mais uma vez que a mis
são fundame�tal do comunicador é ajudar a

construir.

('.')
A Rádio Anita Garibaldi está programando o

que existe de melhor na música popular brasi
leira. Na Anita, gente como Luiz Melodia, Mil
ter; Nascímento, Chico Buarque, Gilberto Gil
e Caetano Veloso é uma constante.

(' .')
Tem cabelos finos, poucos e quase brancos.
Às vezes, ela pára, desprotegida e fica olhando

para um aparente inalcançável acontecimento,
no passado e no futuro. Nesses momentos, ela
é suavidade. Quase um pranto, silencioso, da

queles que mais dóern.
Tem muito para dizer, mas suas palavras são

.
tão' poucas. Então, ela compensa o que não
diz, com gestos, atitudes. E faz coisas singelas
para agradar, como uma sobremesa ou uma

comida qualquer. Um jeito todo seu, quase
rude, e por isso muito bonito, de dar feli
cidade.

Cinematográfica
Florianópolis está acabando de ver, tão em primeira
mão quanto as principais cidades brasileiras (em tempo:
ainda não está passando em Porto Alegre), um dos

principais ftlmes da moderna cinematografia americana,
o excelente "Um Estranho no Ninho". Aliás, é digno
de registro: a cidade está vendo, graças a Deus,
simultaneamente com Rio e São Paulo, alguns dos bons
filmes que estão sendo feitos no mundo.

*

Mas, nem todos: o Rio, por exemplo, está assistindo
"Nashville" (ótimo filme de Robert Altmann focalizan
do, entre documentário, ficção e muito som - country
- . aspectos de uma cidade -lo interior americano),
"Shampoo" (que dispensa apresentações dada a quanti
dade de reportagens e cornentáríos a respeito -

também, o que é que querem, no ano passado o filme
já estava sendo levado em Londres) e "Corações e

Mentes" (um impressionante documentário de .110
minutos sobre a verdadeira guerra do Vietnã).

*

São filmes que a empresa exibidora, da nossa cidade
precisa, urgentemen te, tomar conhecimento e solicitar
para ,o deleite dó numeroso público ilhéu, agora
muitíssimo mais exigente. r

.Peças de

museu

A loja de decoração. de
George van Hoff, na ave

nida Rio Branco, está'
mostrando (e vendendo)
autênticas peças, dignas
de museu) que valem
uma olhadela das mais
demoradas,
Trata-se de uma bonita e

suntuosa sala' de. jantar
Napoleão III (segunda
metade do último sécu
lo) composta de imensa
mesa arredondada (nas
pontas) e oito cadeiras
de espaldar alto. Uma
preciosidade.

Horóscopo

\ Omar Cardoso

Cumprindo o que prometeu, a Tupi pretende
lançar em julho uma série de novos programas
na faixa das 21 horas. Assim é que, às segun-

,

das-feiras, teremos, alternadamente: dia 5,
"Carta na Mesa", com "O Brasileiro e a Mu

lher"; dia 12, filme "Emergência", enfocando
temas da atualidade, dentro de um conceito
de utilidade pública; dia 19, 'Carta na

Mesa", com "O Brasileiro e o 'Humor" e no

dia 26, mais um filme da série "Emergência".
A partir do dia 8 de julho, teremos no ar

"Quinta Especial", com progrilmas que se al
ternarão da seguin te forma: dia 8, "Brasil
Som"; dia 15, "MPB", dia 22, "A Grande Pa
rada" e dia 29, "MPB". Assim, todas as quin
tas-feiras, a Tupi estará reservando o horário
das 21 horas, para a música brasileira e inter-'
nacional. "

I --

('.')
Na primeira semana de agosto alguns dos caras

mais lúcidos de Brusque vão promover um

Concerto de Rock reunindo grupos de todo o

Estado, com o patrocínio da Prefeitura local.
De Florianópolis, querem a presença de Carlos

Magno. Entra em contato com eles, cara
('.')

A Globerama, representante da Editora Globo
em Florianópolis, está vendendo muito bem
"O Crime é Um Caso de Marketing", do publi
citário Barbosa Lessa.
"Ainda que disponha de ar condicionado e de
todo o 'conforto, uma cabina de montagem
cinematográfica é, pela própria natureza do

trabalho, um "cubículo fechado".
Pois num cubículo assim é que aparece, miste
riosamente assassinado, um dos oitenta fun-

LIBRA - Dia favorável às

viagens e às diversões ao la
do dos amigos e de pessoas
de sua mais cara estima A
saúde será excelente e suas

chances de sucesso social se
rão mais acentuadas. Ótimo
ao amor.

ESCORPIÃO - Dia dos
mais favoráveis aos seus in
teresses e os de sua família,
Procure solucionar os pro
blemas do seu lar bem como

estudar uma nova decoração
para o mesmo. Será corres

pondido amorosamente.

SAGITÁRlO - Excelente
dia para o amor, as diversões,
à vida social e familiar e pa
ra reunir-se com intelectuais

....

e religiosos de modo geral.
As difículdades : familiares
serão solucionadas a conten

to. Aproveite esta boa in

fluência.

CAP�ICÓRNIO - Fluxo as

tral dos mais benéficos para
tratar com .religiosos e pes
soas de alto gabarito finan
ceiro e social.r.Os familiares
e amigos íntimos estarão
prontos a colaborar "em

qualquer ponto negativo.
Favorável ao amor.

'

AQUÁRIO - Dia propício
para estudar os seus projetos
profissionais futuros. Muito
bom também, para conviver
ao lado de amigos e fami
liares e para passar horas

agradáveis ao lado da pessoa.
amada. Aproveite Aquário.
I:'EIXES -" Procure descan
sar o mais que puder hoje.
Procure estudar uma solu

ção bem positiva para os

seus problemas financeiros e

profissionais e entabule no

vo", empreendimentos.
Aumento da vitalidade e

exaltação da personalidade.

ÁRlES - Dia em que deverá I

enfrentar muitas dificulda
des e obstáculos; principal
mente em seu meio familiar.
Mas se agir com positivida
de, sinceridade e confiança
em si, tudo tende a ser solu
cionado a contento. Neutro
ao amor.

TOURO -= Qia feliz e pres
sagiador de muita felicidade
familiar e amorosa. Por ou
tro lado, faça alguma coisa
em benefício dos mais ne

cessitados financeira e mo

ralmente, que terá, recom

pensa.
GÊMEOS - Um dia que de
verá ser aproveitado para
trazer a paz em sua vid�do
méstica e conjugal. Procure,
também, estudar novos pla
nos profissionais e entabular

negócios importantes ao seu

progresso material.

Cadê a terceira ponte?.4 *

Se bem que a' vedete das
peças recém recebidas e

que faziam parte dos
moveis e utensílios de ex

casa uruguaia do decora
dor, é um bureau cílin
dr ique, que nada mais é
do que' uma escrivaninha;
com porta de veneziana,
Luiz XVI, absolutamen
te de época (1760) e

que pertenceu a família
'

real de França. O bureau
tem aplicações em ma

queterie e em bronze e

custa nada mais do que
c-s 120 mil. Para quem
tem e gosta, é Um exce

lente investimento.

Com a interrupção que· a, põnte Hercilio Luz está
sofrendo por estes dias, e com a utilização, única e

exclusiva da Colombo Salles, a coluna chegou a

conclusão de que Florianópolis já comporta mais uma

terceira ponte. As mas que se formaram nas horas do
rush de ontem só vêm confirmar a declaração acima.

*

A Hercilio Luz, acabada como está,' não pode prever
até quando suportará o enorme desgaste que recebe
diariamente. Já imaginaram se alguma coisa de mais
drástico vier a acontecer com a velha ponte? Com
toda a certeza voltaremos aos tempos da fila, da própria
- só que, então, numa outra área da cidade, no aterro.
E seria muito interessante se não regredíssemos.
Aliás não sei se ainda se lembram, mas no projeto
origi�al da Colombo Salles, havia uma segunda ponte
que sumi u do mapa como num passe de mágica...

PEQUENAS

-
\

Vários nomes brilham na cons

telação da Rádio e Televisão
Cultura. Entre eles, o de Gil
berto Rosa, eficiente, diretor
comercial da organização. Gil-.
berto ocupa posição de' desta
que pela sua capacidade' de
trabalho e amizade. Um nome

close.

CÂNCER - Dia em que
apresentará feliz sob todos
os pontos de vista. Haverá
muita felicidade em sua vida
familiar e conjugal, os bons

amigos lhe trarão ,enormes

satisfações e seus pensamen
tos serão bem orientados.
LEÃO - Dia em que não es

tará muito bem disposto,
,
devido a negativa influência
do Sol em Peixes. Procure
de scansar, fazer higiene
mental e tudo que possa lhe
trazerde volta a tranquilida
de geral. Neutro ao amor.

'

VIRGEM - Os atritos na

vida familiar, o trato com os

rivais e inimigos declarados
e todas as ações vis deverão
ser evitados neste dia. Bené

fico, todavia, ao namoro,
noivado ou casamento com

nativo de Touro ou Capri
córnio.

Para quem gos ta do gênero, a TV Cultura
tem todas as segun das, às 11 da noi te,
ULancer" (_) De lo. a 4 de julho os "Doces
Bárbaros" ,ou seja, Caetano, Gal, Bethània c

Gil estarão se apresentando no Teatro Guaí
ra, em Cu ri tiba, O espetáculo tem direção de

Gil e Caetano, çom participação de Fauzí

Arap (-) Alarmante, a situação das praias
paulistas: 25 delas foram consideras "impro
prias" (-) Quem está voltando todo satisfei
to de Paris é Jorgé Ben. Lá, ele fez uma

platéia de ruais pe 500 pessoas repeti r com
ele partes de algumas das suas músicas mais
conhecrdas (-J Breve, o etnólogo Mário

,

Souto Maior estará lançando seu "O Dicioná
rio do Palavrão e Termos Afins" (-) Dias 10
e 11 de julho os roqueira; catarinenses

seguem para Brusque. Lá, no Paysandu,
estará acontecendo a "Festa' do Rock (-)
"Um ator que faz continuamente televisão

/

adquire público, onde quer que chegue sua

imagem, é isto acontece até fora das nossas

fronteiras" (Raul Cortez) (-) Revista "Mais"
que está nas bancas, publicando uma exce-,
lente entrevista com a Condessa Pereira,
Carneiro, a valorosa proprietária do "Jornal
do Brasil" O-O

Patricia da Silva
!:'

Grillo e Alexandre '0;
"-

Ferreira de Mello, �
namoradinhos, em fla- {!
grante de altas serie- C)

dades. ;,}

Bem que o departamen
to de turismo blurnenau
ense poderia aproveitar a

recente lei que restringe
o turismo, externo e lan

çar campanha com slo

gan mais ou me 110S nes te

teor: "Visite a Alemanha
sem pagar os, Cr$ 12
mil" ...

O Opala de placa CE-0017, preto. naturalmente, na

quinta-feira, por volta de �rês e, meia da tarde; foi visto
circulando pelas proximidades do supermercado Ria
chuelo, Até aí nada demais. Ocorre que o seu

passageiro não era, obviamente, o responsável pelo
carro, .mas uma menina; de presumiveis dez anos

acompanhada de uma amiguinha.\
*

Em tempo: ambas sentavam-se no banco traseiro e, é

claro, não estavam usando' o carro oficial a serviço...>(-

Os professores Osni Re

gís e Waldemiro Cascaes,
cçml as respectivas mu

lheres, embarcam hoje
para a Europa sem depo
si tarem Cr$ 48 mil (12
vezes 4). é que os casais

já ti nharn visto de saída

regularizado há algum
tempo, o que quer dizer

que não precisaram dci
X31'- �ongel ada tão pre
ci osa qU<tn tia.

Eric Pcter ela Luz (ou seria Light), guriamericano de 15 anos,
filho de Pedro He rcilio da Luz, que marcou época na cidade
em priscas eras, e que, por sua vez, é filho da ponte" está
chegando em Florianópolis, na próxima quarta, para ver se

consegue se acostuniar com a' cidade, onde pretende morar, É
que, segu ndo ele, .o seu sangue "latino não se adapta as

amcr icanídades de SaM Francisco, California, onde vivem seus,

pais. Cric scra hospede dasua tia. CHoca Luz.

*

SEMENTES DE BRAQUIÁRIA
'O 'pasto novo que se esparrama e fo;ma em menos de 90 diàb.
Analisadas pelo CATI - Germinação garantida. De varredura
ou' ventiladas,

Blu m en au , que só fica por baixo em época de enchente, está se

engalanando pura receber quatro escadas rolantL-\, toclas num

précho só, da Hering naturalmente. Só ue ijuminadas 'fdiu'réticas fontes, qu'_' é para não tllzer feio diante do Centro
ComerCiai ARS, três,

COMERCIAL AGROPECO
Rua Romualdo Andreazzi. 485 ( defronte à SOMCAR)
FOf)e 2·4748,

Em julho próximo. Jussara Freire estará novamente nos vídeos
sintonizados' no Canal 6. EI:- interpretará a mulher de Leão, no

programa "Sossega, Leão!"CAMPINAS - SP.

._-- -- - -----�._-------------�--------------------------------------------------------------------------------------------,-----
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Casamento - Hoje na Catedral
Diocesana de Lages, realiza r
-se-á a bênção do casamento
de Vânia Barroso e Gualberto
Guedes. Após a cerimônia, no
sal ão de fes t a do Serrano Tenis
Clube, os convidados serão re

cepcionados' com elegante jan
tar .

X-X-,l{

Chegando de uma viagem a

São Paulo, o advogado Sebas
tião Vargas.

x-x-x

Procedente dos Estados Uni
dos chegam' hoje a nossa cida
de 17 lindas jovens america
nas, participantes do grupo de

programa de intercâmbio cul
tural da Youth For Understan
ding. Estas jovens deverão per
manecer no Brasil de 3 meses a

I ano. A promoção destas lin
das americanas em nosso Esta
do, está sob a respeasabilidade
da Empresa de Serviços Brusa.

x-x-x

Logo mais na sede do Balneá
rio Daniela o departamento so

cial daquele clube, durante a

movimentada festa junina, vai
fazer entrega da títulos aos só
cios' proprietários daquela so

ciedade.
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A elegante senhora Leila

Hamos e Silva volta

a ser notícia

los Alberto Lenzi, foram vistos
num gostoso bate-papo, no bar
do Floph.

x-x-x

Os Srs. Romeu de Andrade
Lourenço Júnior, José Maria
Passoni e Luiz Milim, tratando
de altos negócios, jantavam no

restaurante do Florianópolis
Palace Hotel.

x-x-x I

Cesar Guimarães conceituado
advogado, acaba de instalar
seu gabinete de Assessoria Tra
balhista, no 50. andar do edifí-
cio João Moritz.

•

x-x-x

Em Itajaí - O secretário do
Trabalho e Promoção Social,
Fernando Bastos, participou
em ltajaí de uma reunião com

autoridades quando foram
anunciados os entendimentos

já em andamento entre o Go
verno do Estado, Banco Nacio
nal da Habitação e a Província
Crédito Imobiliário.

x-x-x

..

Mural

,

Palestra sobre arte na madeira

SaintClair Monteiro

Gravura de Evandro em São Paulo
A Ceisa vai prornover.,

. na noite de quarta-feira a

partir das 21 horas, no

seu Ciesa Show Room do

Edifício' Apolo, esquina
das ruas Tenente Silveira e

Deodoro, uma palestra so

bre arte (entalhe) proferi
da pelo artista plástico
Maurício Pacheco, entra-

.

lhado r pernambucano de

fama no país e que recen

temente expos em Floria

nópolis.

O título da palestra é
"A Arte na Madeira" e

ela abordará essa modali
dade artística em Santa
Catarina e no Brasil, o

barroquismo como intro-

dutor do entalhe e asma

nifestações populares
com raízes indígenas, ne

gras e açorianas. Na oca

sião, Maurício Pacheco, a-

,presentará trabalhos seus

e de alunos,

56 artistas no Centro de Arte Assembléia está mostrando Érico
Depois do concorrido vernissage (foto) da úl tima

terça-feira, a exposição coletiva da arte de catarinenses

e mineiros, no Bom Abrigo, vem recebendo intensa

visitação, no horário das 15 às 22 horas, até 16 de

julho (exceto às segundas-feiras).

Érico da Silva (foto)
veio, também, mostrar sua
arte em Florianópolis. A

ex posição do artista ita

jaiense, firmado a partir
de Curitiba no cenário das

artes plásticas brasilei ras,
está, desde o verníssage de

quarta-feira passada, no

salão nobre da Assembléiá

Leaslatíva,

Promovida por Harry Laus e Sálvio de Oliveira, nas

novas instalações do seu Centro de Arte, à rua The ófil o

de Almeida, 18, a coletiva reune 31 Artistas Mineiros e

25 criadores plásticos conterrâneos na Sala dos Catari

nenses. Telas de Farnese, Martinho e Rodrigo de Haro,
Inirná, Thalma e Lor, Vera Sabino, Jayro Schmidt,
Bonson, Cascaes, Chanina e muitos outros. Esta mostra pode ser

visitada no horário das
nove às 22 horas, até o

dia 10 de julho próximo,
.e nela Érico exibe 25

óleos sobre tela, com pai
sagens, 'marinhas e cenas

de temática figurativa. O
artista é prêmio de pintu
ra dos salces de Curitiba,
São Paulo e Pôrto Alegre
e sua arte vem sendo fes

tejada pelos principais
críticos do sul do país.

,

Entre outros, o Floph tem Farnese

. Requisitado pelos melhores salões e

galerias de Rio de Janeiro e São Paulo,
"Famese de Andrade é um mineiro de

Belo Horizonte, nascido artisticamente

por vo] ta de 50 e que, mesmo antes da

coletiva que o Centro de Alie promove,

já se encontrava nas paredes da Ilha. A

"Mulher" (foto) é uma das telas que

Fernando Betzler escolheu para a deco-

ração do Florianópolis Palace Hotel e

que se encon tra à direita da entrada

principal.
Com individuais e coletivas no Brasil,

na Espanha, Itália, Japão, Bélgica, Ingla
terra, Áustria, Colômbia, Argentina e

Estados Unidos, tem sete prêmios nacio

nais da maior relevância na pintura,
inclusive o do "Salão de Ouro Preto".

Motivação
{

professores e outros educadores levem

seus alunos a visitar as exposições, reco

mendem visitas, promovam a arte. Pois

só desta maneira, se poderá criar uma

educação artística, desenvolver sensibili-

Há no momento, pelo menos, duas

exposições de arte na capital e uma no

interior (em Criciúma), além de acervos

sempre expostos das galerias e do Museu

de Artes de Santa Catarina, Os colecio

nadores e apreciadores de arte compare

cem, compram, prestigiam. Mas o povo
em ger�l f�q, muitas vezes, alheios a tais

fatos, E nesse sentido que apel am -u tis

tas e divul gadores da arte, para que os

dades e formar um pú blico de arte para
amanhã. Quando todos esperam sejam
maior que a de hoje, urna vez que arte é

cultura e muito se está necessitar disto,

Pintura

expression-ista
em Criciúma
Depois de apresentar
em Florianópolis uma

exposição da temática

"axiomista" do pintor
Castellane,

o marchandMário

Papa levou para Criciúma
uma mostra "dos

mais expressivos
artistas do figurativismo

brasileiro contemporâneo ",
onde se destacam

Aldo Bonadei, Di Cavalcanti,

Alfredo Volpi,
AdemirMartins,

Marcelo Grassmann, Sansão

Pereira e outros.

A' exposição está no

Criciúma Clube, até o dia 4

de julho próximo
e pode ser visitada

no horário das nove às 22

horas.

No vernissage
de ontem o acervo foi
avaliado como "a

ilustração de várias

tendências,
identificando as idéias

força, que deram

caráter parene ao

fato artistico
brasileiro atual".

Franz Josef.Roeder, em sua re

cente visita a cidade de Blume
nau foi recepcionado pelo Go
vernador António Carlos Kon
der Reis, Vice-Governador

. Marcos Buechler e Cônsul Ho-
norário da RFA, em Blume
nau,. industrial Hans Prayon.

x-x-x

Apesar dos apelos dOI amigos
e políticos influentes, o Sr.
Helio da Silva Hoeschl ainda
não se definiusê será ou não
candidato à Câmara de Verea
dores de Florianópolis. Como
se sabe, Helinho possui na Ilha
uma das mais sólidas bases
eleitorais.

x-x-x

Palestra - Professor e escritor
Jair Francisco Hamms, na ci
dade de Lages proferiu pales
tra para Alunos e Professores,
da Faculdade de Ciências e Pe

dagogia.
x-x-x

Os Srs. Wilson Leal Moura,
Lauro Pereira e Oliveira e Car-

Erico Silva

expondo suas valiosas
telas no salão nobre
do Palácio

Barriga Verde

ASSESSORIA TRABÀlHISTA
DR. AUGUSTO CESAR SEARA GUIMARÃES

EX-JUIZ DO TRABALHO
Professor de Direito Processual do Trabalho da UFSC,

Praça XV, Ed. João Moritz - Co'njunto 503 - Fones: 22-3008.- 22-0754.

Portinari - Zilá Nicoliche da
Silva, anda às voltas com a de

coração de seu apartamento
no edifício Portinari, mais um

empreendimento do Grupo
Emedaux, que está sendo en

tregue aos condôminos.
x-x-x

. Ronaldo - Ronaldo Esper, no
me na alta 'costura, rádio e TV
paulista, encontra-se na Euro
pa e de Roma está nos man

dando cartão comentando sua

viagem.
x-x-x

Simpósio - O Presidente da
\
Assembléia Legislativa, Depu
tado Epitácio Bittencourt, re-

cebendo convite do Presidente
da Aliança Renovadora Nacio
nal, para a Sessão Solene de
instalação do Simpósio, "O
Homem no Campo", que se

realizará em Brasília.
x-x-x

Renda Hoepcke - Erri São
Paulo a modista Anna Frida,
confeccionou modelo em ren

da Hoepcke e a linda mane-
.

quim Marizett, apresentou em

programa de televisão, o belís
simo modelo,

x-x-x

Campanha - Dicesc, já deu
início à campanha de vacina

ção, promoção da Secretaria
da Saúde, em todo o Estado
catarinense.

x-x-x

Convite - Os casais Viturino
Destri e Newton Ramos, estão
nos convidando para a cerimô
nia do casamento de seus fi
lhos Vera e Newton dia 9 pró
ximo às 19 horas na capela do
Colégio São José em Tubarão.

x-x-x

Luiz Si - Na galeria Açu Açu
em Blumenau, ontem com mo

vimentado coquetel, Luiz Si,
fez a abertura da exposição de
sua comentada e valiosa arte.

x-x-x

Chegando - Ina e Dieter
Hering, um casal elegante da
sociedade de Blumenau, estão
chegando de mais uma viagem
a Alemanha.

,x-x-x (
O secretário dos Transportes e r-------------------........----.......--------�.....

Obras, Nicolau Fernando Mal
burg, acaba de assinar portaria
designando os membros da co

missão mista que ficará encar

regada de elaborar o projeto
do terminal rodoviário de Flo
rianópolis. A comissão é inte
grada pelo engenheiro Marcos
João Rovaris; arquiteto Wilson
Luiz Pe reira, e o arqui te to
Enio Martins.

x-x-x

O Ministro-Presidente do Esta
do do Sane, da República Fe
deral da Alemanha Senhor

SENAI'
SERViÇO NACIONAL DE

APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
,

DEPARTAMENTO REGIONAL
DE SANTA CATARINA

A V I S O
TOMADA D.E PREÇOS
EDITAL No. 02/76

O Senai, Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial, faz

público, a quem possa interessar, que. no dia 21 de julho de

1976, às 9 horas, à rua Tenente Silveira no. 35 - 90. andar,
realizará a abertura da tomada de preços, para o forneqimen
to de máqu i nas aos diversos centros de treinamento e de

formação profissional deste Estado.
I nformamos outrossim que as máquinas serão finanqladas

pelo FINAME.

Maiores esclarecimentos, serão fornecidos ·jyAtO à Divisão
de Treinamento, na sede do SENAI, 90. andar. I

Florianópolis, 24 de junho de 1976.
ANTÔNIO G. JORGE

) Presidente da Comissão

Na "Seta Galeria de Arte", em São Paulo, rua

António Carlos, 282 e, sem dúvida, um dos mais

gabaritados acervos de galeria da capital paulista, o

. Antônio Maluf, a Rose Lupo e o Nelson Alquezare
sempre promovem,

No momento, e até o dia 24 de julho próximo
(visitação somente à tarde), uma exposição das gravuras
de Evandro Carlos Jardim, reunindo as imagens mais

represen tativas deste artista na Bienal de Veneza, como
representan te do Brasil.

Segundo a crítica, é impressionante o nível do

trabalho apresentado, capaz de ainda mais recomendar
"um gravador paulista de cinco bienais internacionais".

SELEN ADMITE
AUXILIAR DE DEPART. PESSOAL - Ra

pazes acima de 20 anos, com experiência
anterior, boa datilografia e boa apresentação,
para admissão imediata.

Selário - 1.300,00.
DATI LÓGRAFAS - Moças com experiência
em máquina elétrica, excelente apresentação,
20. cíeto COmpleto, acima de 21 anos.

Salário - 1.800,00
CENTRO COMERCIAL ADERBAL RAMOS

DA SILVA

Felipe Schmidt, 21 - grupo 601.

---------------------------------------------------------0-------
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GATÃO AUTOMÓVEIS
Volks 1.300 Bege Alabastro • OK
Volks 1.300 Bege Claro . . . 70,
Vai ks 1.300 Verrriel ho Joia . 67
Vol ks 1.600 Verde. . . • .

.,76
. Chevette Super Luxo • 76

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CR�DI
T0 IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO. 13 -

TE L: 22-2980

COELHAO AUTOM OVEIS
Rua Francisco Tolentino,

11 Fone 22- 7180.
CORCEL CUPÊ STD - BRANCO NE;VASCA
VOLKS 1500 - AZUL SAFI RA .

VARIANT - BRANCO LOTUS .

BRASI LIA - AZUL CAiÇARA .

DODGE DART - ROSE METÁLICO .

CORCEL CUPÊ LUXO - LARANJA SOLAR

VARIANT - AZUL DIAMANTE
VOLKS 1300 - VERMELHO

COIW(.�CI.\ BEIRA filAR .... EICUlOS f II[PAf SfNTACOES II UA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

Volkswagen 1300 L. Branco Polar ".
OK

Vcílkswagen 1300 L. Marrom Savana : OK

Volkswagen 1300 L. Amarelo 1975

Volkswagen 1300 Verde , 1973

Volkswagen 1300 Bege , 1967

Volkswagen 1300 Azul , 1966

Volkswagen S.P. 2 Branco Polar 1973

Volkswagen Karmanghia T.C. Castanho 1974

Volkswagen Passat L. Branco 1975

Volkswagen Kombi Amarela 1972

Volkswagen Brasília Verde , 1974

Volkswagen Brasília Amarela
' 1974

Volkswagen Variant Branca
'

,. 1974

Dodge 1800 Branco ..
'

" 1974

C@A�O��VE�SOL�:. (@)
R. Sandanha Marinho ESQ. de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

CHEVROLET PICK-UP ...
CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVETTE "GP" . . . . .

CHEVETTE PAIS TROPICAL
OPALA CUPÊ
OPALA CUPÊ
OPALA CUPÊ
CHEVETTE
CHEVROLET MALlBU
VOLKS 1300 "L"
GALAXIE .... , ....

M<X[OCICLETA HONDA CB-3S0
LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
RUA JOÃO PINTO ESQ. SALDANHA MARINHO
FONE 22-0192 - 22-f392 - 22-2952

1976
1976
1976
1976
1975

,

1973
1972
1974
1968
1�76
1968

ADltSON AUTOMOVEIS
RUA:ANTÔNO LUZ, 179

COMPRA • VENDE - TROCA

OPALA CINZA PRATA .

CHEVETTE PAIS TROPICAL BRANCO
CHEVETTE PAIS TROPICAL BEGE ,.

CHEVETTE SUPER LUXO CINZA PRATA
CHEVETTE SUPER LUXO AZUL
CHEVETTE ESPECIAL BRANCO
OPALA LUXO AMARELO ..

CHEVETTE LUXO BRANCO .

OPALA 4 PORTAS MARROM
BRASfLlA VERDE METÁLICO
I3RASfLlA AZUL CAiÇARA .

BRASfLlA AZUL ... , ..,.
OPALA 4 PORTAS MARROM ,I.

VARIANT AMARELA
FUSCA 1500 AZUL
GALAXIE AZUL

OPTO. DE VENDA DE VE(CULOS USADOS

MODELO COR

Corcel Belina Azul •..•...•
Corcel Cupê Luxo Branca .•.
Corcel Cupê Luxo Branco ..•
Corcel Sedan stands't Amarelo

Dodqe 1800 Luxo Vermelho

Dodge SE AmarelO
Maverick GT Branco • • . . .

Opala 2500 Luxo Azul

Opala 2500 LSTD Cinza Prata

Pick'Up 4x4 Azul ••.•
,
..

Rural 4x4 AVermelho/Branco
Volkswagen 1500 Amarelo

Volkswagen Varlant Azul
Vai kswaqen Kornbi Bege
Votkswaqen Kombi Bege

.

\.

ANO

.1970

.1972,

.1975

.1975

.. 1974

.1972

.1974

.1970,

.1970'
• 1971'
· 1974
• 1971 '

• 1970
.1969

• • 1969

IJIPRONAL, paga melhor pelo seu "e{�ulo.

Rua Gaspar Outra 90
Estreito:- Fpolis
Fone: 44·0522

1975
1975
1975
1914
1973
1972
1971
1969

OK
OK
OK
OK
OK
OK

1976
1975
1974
1974
1974
1973
1972
1972
1971
1970

VENDE-SE JEEP
Em perfeito estado de funcionamento. Tratar:
final, da rua Eduardo Dias - Jardim Atlântico,
com o Sr. Rogério.

VARIANT 72
80.000 km. Único dono. Cr$ 18.000,00. Rua Briga
deiro Silva Paes, 6/302 .L Centro.

CLINICOR
Clínica das Doenças Cardiovasculares
Ed. Fleming . 60. andar - Av. Othon Gama D'Eça,
153 - Fone 22·6860. '

Dr. JAURO COU:_�ÇO
Dr. João Gerk
Dr. Luiz Carlos São Thiago
Dr. Maurilio lopez Silva
Ora. Maria Helena lopes Silva

C.línica - Eletrocardiografia - Cicloergometria
Check-Up Cardiológico - Cardiologia Pediátrica.

ATENDE COM HORA MARCADA

TOMAl
V-\rmárLQ.!f frnbutidosJéozirihas ameriCanils é':

'com TOIYIÁZ. -Rua São João Batista' no. 60 -

iF.9ne_�_?·5888. _". .

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASil
40. TABELIÃO DE NOTAS E 40. OFICIO DE PROTESTOS I

tabeliã: VANDA DE SOUZA SALLES

IEDITAL DE NOTI FICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços a

.

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência faço saber aos que
o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento que deram
entrada neste Ofício á rua Felipe Schmiêlt - Centro Comercial Ader
bal Ramos da Silva - para serem protestados contra os responsáveis
dentro do prazo legal os títulos com as seguintes características:
Duplicata - Cr$ 1.035,00 - venc: 30-11-75 - Apresentante: Casas
Santa Maria - devedor: ERALDO SILVA FONSECA
Duplicata - 2/1112 - Cr$ 402,00 - venc: 16-8-73 - Apresentante: A
Modelar S/A - devedor: JORGE STANESCO
2 N. Promissórias - 51 - 52 - Cr$ 1.955,00 cada - vencimentos:
01-4-76 - 01-5-76 - cedente: Pe.troleo Brasileiro S/A - Apresentan
te: Banco Bamerindus do Brasil S/A - devedor: COMERCIAL VERA
CRUZLTDA
5 duplicatas - 143924021 - 143924022 - 143924023 - 143924024-
143924025 .: Cr$ 675,00 cada - vencimentos: 15-12 - 15-1 - 15-2 -

,

15-3 - 154-76 - apresentante: Koesa KoerichS/A - devedor: Sir,::-'
ViODASILVA
Parcela - Cr$ 949,17 - venc: 10-5-76 - apresentante: Mercantil Finasa
S/A - devedor: MAURl FRANCISCO DA SILVA
Duplicata - 4/15970 . Cr$ 1.011,00 - venc: 29-5-74 - apresentante:
A Modelar S/A - devedor: NELSON DE BRITO
N. -Promissória - 001148 - Cr$ 11.207,68 -wenc, à vista - apresentan
te: Banco Bamerindus do Brasil S/A - devedor: SAULO SANTOS
Duplicata - 1/20955 - Cr$ 1.555,00 - venc.: 16-10-75 - apresentante:
A Modelar S/A - devedor: AVlLSON PASSOS COSTA
2 parcelas - 31 e 32 - Cr$ 394,00 - cada - vencimentos: 15-4 e 5-76
- apresentante: Besc Financeira S/A - devedor: ADWALDO J.
DIAS

.

3 duplicatas - Cr$ 342,80 - 224.00 - 544,00 - vencimentos: 24-4-74
- apresentante: I}. Modelar S/A - devedor: ,GLEIDE JOSÉ DOS
'SANTOS'

'

Duplicata - 183982 - Cr$ 3.266.64 - venc: 15-5-76 - cedente: Fábri
ca de Filo S/A - apresentante: Banco do Brasil S/A - devedor:
JANAINA CONFECÇÕES LTDA

'

Duplicata - 4/12097 - Cr$ 1.054,00 - venc: 05-9-74 - apresentante:
A Modelar S/A - devedor: GERALDO DIOMARN_ Promissória.
N. Promissória - 34 - c-s 566,95 - venc: 16-=5-75-= apresentante:
Mercantil Finasa S/A - devedor: HELIO JOSÉ SANTANA
Duplicata - 7750, - Cr$ ,313,50 - vene: n/c - apresentante: A Modelar

S/A - devedqr: VALDlRENE COLIDIO SILVA
Dupl icata - 1/14665 - Cr$ 1.131.00 - apresentante: A Modelar S/A
- devedor: TAISSONARA MARTINS
Duplicata - 4/0668 - Cr$ 213,00 - apresentante: A Modelar S/A -

devedor: ANTONIO GOMES
Duplicata - 37676 - Cr$ 957,60 - venc: 30-5-76 - cedente: Incoplas
tic - apresentante:' Banco do -Brasll S/A - devedor: DORIVAL
ZUCOLOTIO
2 parcelas - 08 - 09 . Cr$ 666,00 cada - vencimentos: 04-4 - 5 - 6-76
- apresentante: Besc Financeira S/A - devedor: CAETANO A.
NEGRI
2 parcelas - 31-30 - Cr$ 2.620,00 - cada - vencimentos: 15-4 - 5-76-

apresentante: Besc Financeira S/A - devedor: AIRES 0_
SCHLEMPER

'

Florianópolis, 24 de junho de 1976_
TABELIÃ

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No_ 76-531.

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente. nos termos da Lei no. 5:089 de

30.04.75, até as 15 horas do dia 05 de julho de 1976 para o forneci
mento de "PRODUTOS AI..,IMENTARES".

. O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florianópolis, ésta-'
do de Santa Catarina. onde serão prestados os esclarecimentos neces

sários e fornecidas cópias.de Edital.

Florianópolis (SC), em 23 de junho de 1976.
CARLOS GOES BESSA

Diretor Geral

DECLARAÇÃO
O Sr. Agenor Dalmolin, declara que extraviou o Certificado de

Propriedade de' seu caminhão marca Chevrolet, ano/71, cor turque
za real, chassis C653ABR,17437T, placas DR-1 i 27.

Cricíúma-SC, 18/6/76.

C'ERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Ford-Galaxie, ano 1975, placa TB-6434. chassis LAOORE16781,
CRV no. 713211, pertencente a lncocesa - Indústria e Comércio de

Cerâmica S/A.
�

,

Passat - Laranja
Cheve tte - Verde

Variant - Azul
Corcel - 8 ranco

1600 - Branco
1500 - Vermelho

1500 - Bege
Brasllia - Violeta

. Brasilia - Verde _,,_

Opala SSA - Verme I ho

Chevette - Rosa
Variant - Marrom

Kombi - Bege
Kombi Luxo - Azul/Branco

Opala - Vermelho
SP·2 - Amarelo

1500 - Amarelo

1500- Azul

1975
1975
1975
1975
1975
1975
1974
1974
1974
1974
1974
1974
1974 CARTEIRA EXTRAVIADA
����' Foi extraviada a Carteira de Habilitação - Categoria Amador-.
1973 r pertencente ao Sr. José Francioni de Freitas.
1973 "·1-:, -------------'--------------
19-72
1972
1971
1971

: )
Pick-Up Kombi - Azul
Variant - Bronca

1500 - Azul

POSSUIMos TODA A LINHA VW EM EXPOSiÇÃO.
-

VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA

'DOCUMENTOSPERDIDOS
Foi 'perdido .os seguintes documentos: Certificado de Propriedade

do veículo marca Chevette, ano 1974, placa AB-2260, no. do Certi
ficado 5981.45; chassis 5Dl1 ADC170386 e demais documentos per

,

tencentes ao Sr:' Maroilio Zanella.

CERTI FiCADO EXTRAVIADO
Foi 'extravlado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Vai kswage n sedan '1500, ano 1975, placa AB-0396, 'chassis
B5-572.689, motor BH-866.854. pertencente a TRAJANO MA
NOE L DOS SANTOS.

PRÉDIO CENTRAL (ALUGA-SE)
Na rua Felipe Schmidt, entre a Pe. Roma e Fábrica de

Bordados Hoepcke, prédio de 3 pavimentos com 720m2.
Estacionamento para 3 carros e possibilidade de ampliar para
ma is 5 carros. J'

Tratar no Ed. Dias Velho - rua Felipe Schmidt, 27, Sobreloja
salas 15/16/17 - Regís Imóveis - Creci 58 - Fone: 22-3537.

r--------------------------------�----------�

VENOE-SE

ALUGA·SE PREDIO CENTRAL
\ COM 3 PAVIMENTOS

ESPEClFICAÇÕES
Área de 600m2 com lojas para fins comercrais,

instalações contendo: 12 aparelhos de ar condicione

do, rede interna de telefone PBX, cortinas, parcial
mente acarpetado etc.

Tratar com Dr. Waldir pelo Fone 22·6699.

Loja de Confecções - rua Deodoro, 35, sala 14. Tra
tar no local, com o Sr. João Nazario .

EM CRICIÚMA - VENDE-SE
1 casa de madeira no Bairro São luiz por Cr$ 60.00b,o,o (à
vista).

'

1 terreno de esquina com '1.350m2. Otimo para construção

indu"sNi%_ °PRAyAi�8aÁuf�t�õ· VE�DE-SE
1 casa nova de alvenaria, mobiliada a 100m. do mar, 2

quartos e demais dependências, Cr$ 210.000,00.
1 casa mista, próxima ao mar, mobiliada por c-s 120.000,00
(à vista).
2 terrenos contiguos, área 750m2, próximos do mar, por Cr$
95.000.00.
1 casa de madeira com 3 quartos, cozinha. sala, banheiro de
material terreno 12 x 35m, zona sul, ° a 100m. do mar. (Cr$
125.000,00 à vista).
Tratar: com Francisco, na rua Santo Antonio, 114 - 10.
andar. Fone - 33-3330. Creci -,617 - Criciúma.

LIMPEZA DE FOSSAS

.

E des lntupirnento em geral. Temos caminhão tanque e

bombas de sucção, Trata': rua Capitão Aucusto Vidal no.

3257 - Palhoça. Fone 42-345.

CASA VENDE-SE

TELEFONE VENDE -SE

Local: Av. ltaquaçu, 241.
Características: 4 quartos, 2 banheiros, amplo living, sala de

TV, salão de' festas, cozinha em mármore, garagens, churras

queira, jardins. 326,00m2 de área construída.

Detalhes: Semalha de gesso, lustres, pintura plástica, massa

corrida, telefone, carpet nylon totalmente ajardinada.
Preço: Cr$ 954.000,00 (aceita-se apartamento)
lntorrnaçõesrtone 22-4291, Centro Comercial ARS, Conjun
to 410.

r'

Tratar: fone 44-1248.

OTIMA RESIDÊNCIA
Vende-se uma fina residência em zona privilegiada, com �
quartos, uma suite, living. cozinha/copa americana, garagem
pari 2 carros, dependência de empregada, churrasqueira. To
dos os quartos e cozinha com armários embutidos.

'TRATAR: ATlANTICA- IMÓVEIS LTDA
Rua Liberato Bittencourt, 203 - Estreito

Fone 44-1787 - CRECI 312

TELEFONES 'VENDEM-SE

CASA BARREI ROS

Com 148m2, sito à rua Antônio Schroeder, contendo 3,

quartos, sala, copa-cozinha, banheiro social, garagem para três
carros. Preço: Cr$ 300.000,00.
Tratar na Rua Felipe Schrnidt, 27 - Ed. Dias Velho -

sobreloja, salas, 15/16/17 - Fone: 22-3537 - Regis I móveis
- Creci 58.

"Vendem�se vários tel�fones comerciais - Centro e

Estreito. Tratar fones 44·0869 ou 44-2825 - horário

comercial.

CASA EM CANASVIEIRAS
Vende-se uma casa com 3 quartos, mista, em lote
grande. Preço: Cr$ 230.000,00. Sita à Av. Central,
próxima ao mar. Tratar: Hotel Canasbeach,

( CAIXA EXECUTIVA

VENDE-SE"
Vende-se uma loja com grande movimento, ponto ótimo, 12
anos de existência. Comércio de jóias, relógios, artigos impor
tados para presentes e confecções. Bom crediário, com clien

tela seíecionada, Os interessados poderão certificar-se acom

panhando o movimento por alguns dias. Aluguel do prédio
Cr$ 10.000,00 família pequena poderá até morar nornesmo .

Sem luvas.
Fone 22-1432 - Falar com Vicente - horário comercial.

Necessitamos moças para cargo decaixa,exigimos:datilogra
fia, matemática, português, responsável, boa apresentação,
documentos atualizados, oferecemos: ótimo salário. Favor
não se apresentar sem os requisitos expostos.

Ótica Scussel Ltda - Felipe Schmidt, 32

LOJAS CENTRAIS
ALUGAM-SE

Temos ótimas lojas às ruas Deodoro e Vidal Ramos, próprias
para qualquer ramo comercial, Excelentes instalações. Tratar
com Predisul, il rua FelipeSchmidt.42·A, 1 o.andar - fone'
22-1976.

'

TERRENO 2.800 m2
EM ITACORUBI, VENDE�SE TERRENO COM 35

METROS DE FRENTE PARA O ASFALTO, POR 80 NAS
LATERAIS (JÁ DENTRO DO NOVO PLANO DIRETOR E
POSSIVEL FAZER 6 LOTES.
PREÇO: CR$ 250.000,00 (89,00 o m2)
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDF. DIAS
VELHO SOBRELOJA SALAS 15/16/17 - RtGIS IMO
VEIS - FONE 22-3537 - CRECI 5?

FUNCIONARIOS-PRECISA-SE,;URGENTE
,
.'

motorista com carteira em' dia, de preferência que seja
datilógrafo;
1 trabalhador para serviços braçais em pátio de indústria;
1 carpinteiro meio-oficial;,

.

1 marceneiro melo-oficial:
1 pintor para serviços à pistola.

Tratar à rua Lauro Unhares - Trindade, entrada ao lado do
Clube Vila Nova - Servidãa Valdomiro Costa, na firma
ASTOR, com o Sr, Vanderlei.

VENDE-SE
Vende-se área de terra com 51.759 m2, sita em Serraria, Mu
nicípio de São José, com 63,90 metros de t1-ente para a

BR-l01, e 810 metros de fundos até ao travessão. Para locali

zação tem Como ponto de referência o aclive ou declive do
Morro da Bina, com placa indicativa no local, ,dando para
informações o telefone 22-3358. A metragem exata é a

constante acima e não 51.800m2, indicada na placa local. 8
km é a distância aproximada entre o centro de Florianópolis
e o local indicado.

EMPREGO -

....
Precisa-se para admissão imediata, funcioná
rios para os seguintes cargos:
1 - MECÂNICO PARA:CAMINHÃO E EMPI·
LHADE,IRA
2 � MOTORISTA PARA EMPILHADEIRA
3 - TORNEIRO MECÂNICO
Exige-se: prática anterior comprovada. Tratar
na Pepsi-Cola - Av� Presidente Kennedy, 127
- Campinas, São José.

RECEPCION1StA
Precisa-se de recepcionista-datilógrafa, para o

'Jornal Radar, inscrições para testes a rua Tra

jano, 12, conj. 10 e 11, até o dia 30 do cor-

rente mês. Preferência moças maiores de 18

anos de idade. Das·8 às 10 e das 14 às 16

horas .

"MQCABEL"
ADMINISTRADORA E CORRETORA

DE IMÓVEIS LTDA
CRECI No. 50- FONE 22·1835

ALUGA-SE \

Casa a Hua Antonio Dib Mussi no. 4 com 3 qtos., sala,
copa-cozinha,' dep. de empregada e garagem. (Excelente
p/escrit6rio)

,

Casa Rua Santo Antonio em Barreiros - 2 pav. com 4 qtos.,
. sala, copa, cozinha;' dois qtos., de banho, garagem dep •. de·
empregada e telefone. _ I

Rua Rau Machado no. 66 - Centro com 3 qtos., sala, copa,
cozinha, qto. de, banho, dispensa e garagem.

-

Apto. Ed YVelise no. 304 com 2 qtos., sala, cozinha, qto. de
banho e área de serviço.
Ed. Dias Vel ho apto. 1.405, com 2 qtos':,' sãl a, cozinha, qto,
de banho, área de serviço e dep. de empregada - com tel efone, '

Ed A Coelho, apto. 304 com 2 qtos., sala, cozinha, 'oto, de
banho e área de serviço.

.'

Sala 202 Ed. Centro Executivo Miguel Daux com 36,00m2 e r

insto sanitária.
Vj:NDE-SE

•

Dois lotes no Loteamento Santo em Barreiros com 360,00m2
cada um. Cr,$ 25.000,00 c/um
Um terreno no loteamento Cidade, Universitária com

497,55m2. Cr$ 150. 000,00
Lote no. 7 Quadra J - Avenida Principal.
Terreno no Loteamento Cidade' Universitára com 490,OOm2
lote no. 30 Q C da Avenida Principal. Cr$ 140.000,00
Apto. Eti Dias Velho no; 1.405 com 2 qtos., 531a, cozinha,
qto, de banho e área de serviço, dep. de empregada
totalmente acarpetado. Cr$ 350.000,00

'

f'ÁGUIA BRANCA?'
,PATO BRANCO - PORTO ALEGRE
Venha viajar conosco e sirva-se do gentil atendimento ciüe'

esta 'Empresa lhe oferece,s'igando Rio Grande do Sul - Santa
Catarina e Paraná, PELO MENOR PERCURSO E MENOS'
TEMPO DE VIAGEM, pelos modernos "TURBO ÁGUIAS'".'

Sarda de Porto Alegre às 20:00 horas
sarda de Pato Branco às 14:00 horas.
Diariamente inclusive aos domingos; \
Itinerário servido. �
Pato Branco - Mari6polis - Clevelllndia - Abelardo' Luz

- Chapecózinho - Xanxerê - Xaxim - Chapec6 - Goio-en
- Nonoai - Trindade - Ronda Alta - Rondinha - Sarandf
- Carazinho - Soledade - Lajeado - Estrela - Montenegro
- São Leopoldo - Porto Alegre.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



de Lages e 3 de Criciuma;
são 3- vagas e relação 4,6.

DESPESAS
Apesar de estar pouco

comprovado de que os can

didatos classificados nos

vestibulares de meio do ano

já têm nível me lho r do que
teriam se fossem aprovados
no início do. ano para in

gresso no segundo semestre,
a Udesc acredita numa pos
sível melhora de nível. Dá
assim também uma' nova

· chance a não classificados
em vestibulares anteriores
de qualquer unidade de en

sino para ingressarem nos

estabelecimentos de sua re

de, conquanto que não lhe
ocorre nenhum prejuízo.
A receita deste Vestibu

lar é de Cr$ 3.796,80, se

gundo José Carlos da Silva,
· diretor adminis trativo da
Udesc. Contando as despe
sas fixas com pessoal de

·

elaboração de provas e ou

tros, além dos gastos com

computação: Cr$ 19,00
por candidato/prova; remu
neração dos professores fis
cais: Cr$ 300,00 e alunos:
Cr$ 200,00; ímpressão das

provas, divulgação e outros

gastos, as despesas ficarão
em torno de 30 a 40 por
cento da receita

O que custa é a mão-de
-obra, segundo ele, mas o

pessoal já tem prática, pOIS
antes de a Acafe ter passa
do a realizar o Vestibular
Estadual Unificado, a

Udesc já realizava o seu

próprio e duas vezes ao

ano.

Todo o sigilo será usado
na confecção e distribuição
das provas, sendo elas guar
dadas antes dos exames nas

delegacias de polícia Em
Florianópolis, avisa-se, as

provas não serão no Institu
to Estadual de Educação,
mas na Escola Técnica Fe
deral de Santa Catarina
Nas outras cidades serão
nas sedes das escolas que
promovem o Vestibular, e

no local das inscrições.
Muitos candidatos ao

realizarem suas inscricões
em uma cidade, optaram
por e fetuação das provas
em outra, mas não será

possível fazer troca de lo
cais durante o concurso,
avisa José Carlos. Os candí
datos deverão "'comparecer
aos locais de exame muni
dos além do cartão de iden
tificação da carteira de i-.
dentidade e as etapas terão
o seguinte desenvolvimento:
dia 18, Comunicação e Ex

pressão; dia 19 - Química e

Biologia; dia 20, Estudos
Sociais e dia 21 - Física e

Matemática.
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Só há aves de origem
estrangeira na mostra.

Preços a partir de
.

Cr$ 100,00,

Estes 800 pássaros, raros e caros,

poderão ser vistos só até amanhã.

Diariamente são consu

midos oito quilos de mis
tura apropriada - alpiste
e aveia, por exemplo - e

dois a três litros de água
pelos 800 pássaros que
estão no segundo andar
do Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva,
na 23a. exposição promo
vida pela Associação Cata
rinense de Ornitologia, em
horne nagem de honra "as
Forç as Armadas do
Brasil", com o patrocínio
do Governador do Estado

A 233. exposição da associação
catarinense de ornitologia está

instalada no 20. andar do Centro
Comercial Aderbal Ramos da Silva.

Antônio Carlos Konder
Reis. O preço mínimo de
um pássaro é Cr$ 100,00,
a média é de Cr$ 200,00,
e o mais caro custa Cr$
1.UOO,OO, sendo que a

promoção terminará ama

nhã às 22 horas.

ros. Ele diz que no local
não é necessário a presen
ça de um veterinário por
que o presidente da Asso
ciação Catarinense de Or

nitologia - ACO - Osval
do Vitorino de Oliveira "é
médico e entende bastan
te de pássaros".

Barbosa diz que este pre
ço é "devido a beleza,
plumagem, raridade, e li
nha nova".

Todas as aves que es

tão expostas são de ori

gem a> trangeira, pois se

gundo Manoel Antônio
Barbosa os naçionais não

podem ser capturados e

muito menos expostos.
No local três pessoas são

pagas para fazer limpeza
nas gaiolas e para colocar
a alimentação e água.

Em menos de 40 dias, 120 armas

·apreendidas pela fiscalização.
Desse total, apenas dto foram recuperadas pelos caçadores

mediante pagamento de multa.

Segundo Manoel Antô
nio Barbosa, um dos ex

positores, os 800 pássaros,
desses, aproximadamente
600 são canários, se fos
sem vendidos todos juntos
custariam 130 mil cruzei-

Os canários mais caros

são o "Satinet Prateado
Dorninante" "Diamante
de 'Goulad",' e o "Calopsi
ta", que valem Cr$
1.000,00 cada. Antônio

Desde a abertura de tem

porada de caça, em 15 de

maio, um total de 120 armas

foram apreendidas somente

na jurisdição do Departamen
to Estadual de Caça e Pesca

em Florianópolis. Nesse total

não estão computadas as a

preensões fei tas nas demais
11 inspetorias regionais do

órgão.
Das armas apreendidas,

apenas oito foram recupera
das por seus proprietários,
após pagamento de multa de

um salário mínimo vigente na

região. Segundo o diretor do

Departamento, as armas mais

caras são recuperadas logo,
enquanto que as de custo

mais baixo os proprietários
não mostram interesse em pa

gar a multa para resgatá-las.
INFRAçõES
A infração mais comum

este ano, é de caçadores a

tuando em área onde a ativi

dade é proibida. "O mais in

teressante, é que os caçadores
legalizados - registrados e com

porte de arma - não atuam

nas áreas proibidas. Isso de- diretor do órgão, o preço das
monstra que já existe cons- armas determina o maior ou

cientização nesse sentido". menor interesse do caçador
- A fiscalização composta em recuperá-la em caso ,de

de 100 homens, que atuam apreensão.
.

nas 12 inspetorias regionais, - O preço das armas atual-

age de formas diferentes. Pri- mente em uso, varia de Cr$
meiro quando a prisão é feita 600,00 a 10 mil cruzeiros. Os
no mato, é considerada fia- proprietários de armas caras

grante e a arma é apreendida. pagam logo a multa para re-

Por denúncia, nesse caso ert- cuperâ-Ias, enquanto que. os

tra no cronograma da fiscali- outros preferem perde-la a ter

zação e quando possível um que pagar. As armas que não
fiscal é enviado à área para são recuperadas em 30 dias,
verificar e ainda nas estradas são encaminhadas ao Departa
que conduzem aos locais de mente de Armas e Munições,
caça. do Exérci to.

"Os fiscais são orientados AVES ORNAMENTAIS

pelo Departamento, no senti- O comércio de aves cano-

do de não reagirem em caso ras, só é permitido em caso

do caçador resistir e não que- de criadouros legalizados. As

rer entregar a arma. Deve nativas têm a venda proibida,
voltar imediatamente e lavrar mas mesmo assim, o Caç,a e'
o auto de infração, para pos- Pesca tem apreendido uma

ter iorm ente ser armado inquê- média de 35 pássaros por
rito policial. Temos um pro- semana que estão para venda
cesso co rre ndo, de um caça- nas fei raso

,

dor residente em Antônio - Dentre as espécies apre

Carlos, que resistiu. e não en-'
,
endidas encontrames ·saira/'slI>

tregou a arma". biá, coleira, tico-tico, gatura-
Segundo Hamílton Seifriz, nO e principalmente caturrita.

O preço pedido varia de Cr$
15,00 a Cr$ 30,00, depen
dendo da raridade da ave.

Todos os pássaros apreendi
dos são soltos pelo Departa
mento no Parque Florestal do
Rio Vermelho.

Hamilton Seifriz diz que a

fiscalização está tendo proble
mas com os garotos que ven

dem pássaros na estrada, na

localidade de Morro Agudo,
proximidades de Laguna.
Conforme explícou, os meno

res fogern para o mato quan
do pressen tem a aproximação
dos fiscais.

- Queremos evitar ao má
ximo a comercialização de

pássaros, pois isso diminui

bastante a procura, permitin
do que a fauna seja protegida.
A partir do próximo ano, só
terão permissão para caçar,
durante a próxima tempora
da. caçadores que forem vin

culados a clubes de caça, uma

vez q ue ess as entídades ag�ro
como' agentes cOhsclenfizad'ó."
res da necessidade do caçador
obedccel a lc..:i.

, Vestibular de ;ulho da Universidade do
Estado inscreve 1.808 candidatos.

(A média é de 5,4 candidatos por vaga.)

I

)

As provas serão iniciadas no dia 18.
Os cursos mais procurados são Administração,

Engenharia e Medicina Veterinária

pois nunca tinha alcançado
tão altos índices de inscri

ção e, curiósamen te a maio
ria dos candidatos procede
de cidades do interior de
São Paulo. Para Telecomu
nicações a preferência foi
em maior parte de pessoas
procedentes do Paraná.

Os demais cursos tive
ram a seguinte preferência
- Educação Artística - 82
candidatos, sendo 72 de
Florianópolis, para 40 va

gas: relação candidatos/va
gas - 2,2; Educação Física
- 177 candidatos, sendo
168 da Capital, para 50
vagas, relação - 3;5; Peda
gogia - 142 candidatos,
130 de Florianópolis, para
40 vagas, relação - 3,5.

Engenharia Mecânica
Plena teve 157 candidatos
- 122 de Joinville, 20 de
Florianópolis, 11 de Lages,
3 de Criciuma e 1 de Cha
pecô; são 30 vagas e a

relação é de 5,7 candida
tos/vagas; Engenharia de 0-

peração, opção por máqui
nas e motores: 161 candi
datos, sendo 145 de Join
ville, 10 de Florianópolis, 4
de Lages e 2 de Criciuma;
são 30 vagas e proporção
5,3; Engenharia de Opera
ção, opção metalurgia: 140
candidatos, sendo 122 de
Joinville, 11 da Capital, 4

Afirmando que a Prefeitu- ,

ra pode ajudar a comunidade
a resolver melhor os seus pro
blemas, o prefeito dividiu a

rápida conversa em três aspec
tos:

- Quero deixar claro que
a "Festa da Tainha" não é
uma festa da Prefeitura, �as
sim a festa. da Barra da La-

) lPa, uma maneiro de divulgar
o que vocês fazem, a função
que vocês -ex ercem durante
todos estes anos, conseguindo
.imr do mar o sustento de
suas famílias. Queremos que a

festa seja para a, Barra; oque
a Festa da Laranja representa
para a Trindade. Queremos
que ·algo parecido aconteça
aqui, pois a igreja da Trinda-

.

de também foi concluida com

recursos desse tipo.
O prefeito Amin prometeu

a melhoria das estradas, assim

como a iluminação do local,
solicitando ainda que todos

reclamassem para o Chefe -do
Executivo Municipal as suas

reais necessidades, enfatizan
do que "reclamar também é

participar". "A experiência
com a "Festa da Tainha" é a

possibilidade de construir a

igreja, naturalmente com os

resultados desta atividade e

mais o suor de vocês"_

Além da igreja, uma outra

antiga aspiração dos morado
res da Barra é a construção
de uma ponte sobre o peque
no canal existente naquele lo
cal. Na oportunidade de, sua
visita, o prefeito, acompanha
do de um engenheiro e Air
ton Oliveira, da Diretur, de
terminou a

:

construção de
uma ponte pe nsil, alta, para
não dificultar a passagem dos

pescadores com suas embarca

çaes,
A FESTA
·Será realizada na praia, on

de as canoas (que serão retira

das do local), ficam estaciona

dos, em frente a Colônia dos
Pescadores. Segundo Airton

Oliveira, da Diretur, os resul
tados desta iniciativa são visí
veis antes mesmo de começar.
"A comunidade local está
muito animada, considerando

que os recursos visam, princi
palmente, a construção da

igreja, além da construção do

ponte através da Prefeitura,
tão almejadas. pelos morado
res".

I

� � 1

De 40 a 300 cruze·iros: ci variação
da diária de um hotel na Capital.

As condições de alojamentos dos hotéis de Florianópolis são condicionado e televisão, para casal, o preço é Cr$ 191,00 e
boas, afirma Ony Joaquim de Carvalho, presidente da Associa- para solteiros Cr$ 161,00.
ção Bras ileira de Hotéis e Simil ares de San ta Catarina. Diz ele
que os hotéis, em média, operam em t�ês faixas de preços. Uns

À rua Trajano, 4, o Hotel Majestic só tem quartos. O de

cobram diárias de Cr$ 50,00 a Cr$ 100,00. Outros, 'na faixa casal custa Cr$, 75,00 e o de solteiro Cr$ 45,00.
de Cr$ 120,00 a Cr$ 250,00. E a terceira, de CrS· 210,00 a No Valerlm, à avenida Ivo Silveira, o apartamento para casal
Cr$ 600,00. é de Cr$ 140,00 e para solteiro de Cr$ 70,00.

ALGUNS PREÇOS Os' .. 80
O Hotel Bruggemann, à rua Santos Saraiva, 3'00, no

quartos custam Cr", ,00 para casal e Cr$ 40,00 para
sol tei ro.Estreito, tem apartamentos para casal de Cr$ 120,00 e de Cr$

200,00; para solteiros, de Cr$ 120,00 e de Cr$ 80,00. No recém inaugurado Florianopolís Palace Hotel, à rua dos
O quarto, para casal, Cr$ 120,00 e para solteiro, Cr$ Ilhéus, os apartamentos com geladeí ra, televisão, música
70,00.. .

. ambiente, ar condicionado e carpetados, ftilIa casal, custam
A suite, para quatro pessoas,. custa Cr$· 400,00. O·. Cr$ 350,00 e para solteiros Cr$ 250,00. Os denominados

apartamento conjugado, com capacidade .Pnra sete pessoas, o super-luxo, que possuem banhos com banheira, custam Cr$
preço também é de Cr$ 400;00. Em cada acomodação possuí '42Q,00 e.Cr$ 300,00, para casal e sol tçiro, respectivarneutes.
teletone, ar condicionado e música ambiente, '

Para a suíte=executiva paga-se Cr$ 550,00,onde tem televisão

,._tlla avenida Hercílio Luz; o Ivoram. Palace Hotel cobra ·por
à cores, possui sala própria e terraço para a Baía Norte. A suíte

�, áif{i..artamento casal Cr" 146,00 e por um de solteiro Cr"
nupcial, que"é. decorado para o objetivo proposto, custa Cr$

t" '" '" 550,00 a diana. A sUite presidencial, custa Cr$ 1.800,00, c

131,00. Esses apartamentos pa;suem geladeira, telefone, possui salão c quarto presidencial com banheiro privativo, uma
aquecedor central e música ambiente. Mas, os que possuem ar sala de reu niões c mais dois donnitórios para o secretariado.

A Universidade para o

Desenvolvimento de Santa,
Catarina - Udesc - regis
trou 1.808 inscrições para
o seu Vestibular de 18 a 21
de' julho, numa proporção
média de 5,4 candidatos I
vaga. Apesar de a previsão
ter sido maior, até cerca de
2.500, não haverá prejuízos
para a entidade, contando
que a despesa assumirá so

mente a quase 40 por cen

to da receita.
PREFERENCIAS
Nas inscrições que se

realizaram em 6 cidades do
Estado: Florianópolis.' Join
ville, Lages, Criciuma, Cha

pecó e Joaçaba nitidamente
observou-se a preferência
pelos cursos de Administra

ção, Engenharia Eletrônica
- Telecomunicações e Medi
cina Veterinária Para o pri
meiro houve 423 candida
tos que concorrerão a 45

vagas, numa propo rção de

9,4 candidatos/vaga; Tele
comunicações, que se reali
za em Joinville, teve 228
candidatos para 30 vagas,
proporção de 7,6 candida
tos/vaga; Medicina Veteri
nária, de Lages, alcançou
298 inscritos para 40 vagas
numa proporção de 7,4
candidatos/vaga.

Este último curso foi a

,surpreSa deste Vestibular,·

"Quero deixar
claro que a festa

não é uma promoção
da prefeitura ", disse

o prefeito aos

pescadores pedindo
o esforço da
comunidade.

Uma dos maiores aspira
ções dos moradores da Barra
da Lagoa é a construção da
nova igreja, iniciada há cinco
anos e sem recursos financei
ros para o S(U término. Dian
te da situação, a Prefeitura
Municipal de Florianópolis,
através do Departamento de
Turismo e Comunicações, foi
ao encontro daquela comuni

dade, para realizar a "Festa
da. Tainha ", ficando confirma
da para o pertodo de 3 a 1 I
de julho, naquela praia. Além
do objetivo principal, que é o

de tornar a "Festa da Tai
nha" tradicional, a exemplo
da "Festa da Laranja" na

Trindade, a iniciativa visa
também conseguir recursos

para a construção da igreja
local, mobilizando desta for-

__..
ma todo a comunidade.

O prefeito Esperidião
Amin reunu a comunidade
local na sede da Colônia dos

Pescadores, colocando-se à
disposição dos moradores, ou
vindo suas reivindicações, sin
tetizando que a festa tem

também a finalidade de ofere
cer um melhor meio de vida à
Barra da Lagoa, diante dos
resultados que a mesma deve
rá alcançar.

A festa terá aspecto imi

nentemente populares, com a

realização de quermesse, as

tradicionais barraquinhas com

serviço de alto-falante, ofere
cimentos musicais, bingo, cor

ridas de cavalinhos, "pesca
ria", retreta de Bancas musi

cais, venda de questão, bato
ta, pinhão e ainda caipirinha:

Haverá à disposição do pÚbL
ca a venda de tainhas prepara
das - ovas -, além de apresên
tação de grupos folclóricos,
como pau de fitas, dança da

quadrilha e sem faltar o boi
de mamão: Entre outras ativi

dades será escolh ida a namo-
.

rada do mar, para ser a rainha
do festa entre as moças do

local (15 já estão insctitas);
sendo que a rainha eleita será
coroada pela Miss Florianópo
lis, durante uma domingueira

.

a ser efetuada no dia 4, a

partir de 17 horas, na sede da
Colõ nia dos Pescadores, "abri
lhantada" pelos "Brasilians
Shakers". No dia 4 haverá até
rock: o "Máquina 5 ", lidera
do por Helena Toilois; apre
sentação do "Band Shaw";
no sábado, dia 10, apresenta
ção da Banda da Polícia Mili
tar, doming», dia II, a vez

do pau de fitas, boi de ma

mão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•••De repente, uma grande confusão
\

o tumulto causado pelo fechamento daHercilio Luz poderia, ter sido evitado se a população fosse avisada com antecedência?

o nervosismo, a agress'ão e mais um imprevisto: «prisão.

GUl'<fldo a notícia de interdita
mente da p�onte Hercílio Luz
chegou a redação dos jornais
eram mais de 6 horas da tarde.
E a comunicação tinha apenas
26 linhas.

coisa. Dirigiram-se a seus lo
cais de trabalho totalmente
inocentes a respeito da mu

dança. Os motoristas e os co

bradores foram informados da
alteração no-trânsito.
Passavam minutos das 9

horas da manhã quando o in
terditamento ocorreu. Duas
sinalizadoras de tráfego impe
dido e alguns lustrosos tambo
res de cor cinza foram- afixados
no acesso que parte da Ilha
para o Continente. Da mesma
forma, no acesso Continente
Ilha.

O que para o Detran e para o

DER foi um ato de rotina, para
os u.suários dos coletivos, e

para os motoristas que ainda
usam a velha ponte foi um ver

dadeiro pandemônio. Para os

usuários da nova ligação um

veroadeírc, sacrifício. E en

quam ':7' a multidão desorien
th I ,.' .icurava localizar seus

A maneira córno o Detran

agiu fez descer sobre o ato a

importância de apenas mais
uma rotina. E para 0 Detran
realmente foi um ato de rotina,
pois o fechamento tinha sido
ordenado pelo Departamento
de Estradas de Rodagem, no
caso, o responsável total pela
ponte, sua segurança e suas

condições de tráfego.
"Os milhares de passageiros

do terminal da Praça Pio XII re
tornaram anteontem para suas
casas sem ver afixado em ne

nhum coletivo qualquer aviso
ou mesmo comentários de que
o ponto de ônibus, irla mudar.
Ontem de manhã, a mesma

A angustiante espera nanava e congestionada pont
/

Poucos coletivos para atender a inquieta população

E o pior: estas cenas poderão ser permanentes.

ê'ili"""';; agora postados em
. f;'Ei"l ,.,!o Mercado Público; na
viéi·'·'pi:trÓtlela do aterro com a
rua Francisco Tolentino, os

MOtC ristas enfrentaram os

maiores congestionamentos
ocorridos até aqui na Ponte
.Colombo Salles. Oque se pre
viu ontem aconteceu: com a

Hercílfo Luz interditada ao trá
fego, a nova ponte "prestaria
exame final". Foi-reprovada no

exame, por aflitos guardas de
trânsito, irritados motoristas
de ônibus e o "fantasma" da
fi Ia da ponte voltou paramui
tos motoristas.

11 h30min - Os guardas de
.trânsito escalados para ser

viço na aterro em função da
mudança de tráfego não esta
varri' preocupados, embora
começassem a notar já nessa

hora um incomum movimento.
Os usuanos dos ônibus

estáo confusos. O guarda de

trânsito João Martins, esca

lado para a 5a quad ra da Felipe
Schrr.idt, onde se localiza o

terminal, 'já respondeu a cen

tenas de usuários, "Mudou, é
no aterro," "Por que não avisa
ram!" "Onde estão esses ôni
bus!" "Maldição!" "Impossí
vel, saltei aqui de manhã!"
Essas eram algumas das "res
postas" que o guarda recebia
por sua informação.
11h45min - A confusão no

aterro é generalizada. Um
g�3nde 'congestionamento
começa a se formar e o tra
balho dos guardas agora é di
retamente na pista. Alquns
cabos estão usando rádle
comunicadores para uma pos
sível emergência.
Entre os buracos, pisando

nos canteiros onde a grama
mal é vista ainda, os passagei
ros dE ônibus estão se diri
gihoo ao novo ponto de ôni-

Na falta de avisos com antecedência, a intranquilidade.

_hl'�, P'3.ra o observador pos
tado G: n frente à via principal

. do aterro. a 300 metros de,
onde estavam parando os ôni
bus, a cena era inquietante. A
multidão ia e vinha em movi
mentos contínuos, aparen
tando total confusão, Naquela
hora o importante era encon

trar "seu ônibus", Não havia
nem simples placas ou sinais
de' qual ônibus era o do des
tino.

12 horas - O rush atingiu o

movimento máximo. Os aces

sos do aterro estão todos to
mados, enquanto uma fila de
milhares de carros tenta transi
tar. Conseguem, mas com uma

lentidào de corar de vergonha
"a nova solução viária daCapi
tal", como é chamada a nova

-ponte.
Os' acessos começam a de

monstrar sua precariedade
pois eles são incapazes, tanto

'do lado da Ilha como do Conti
.

nSr"tp de dar vazão ao tráfego
sem a "ajuda providencial"
dos guardas. Para esta fila, de
safoga aqui.
Paulo Cesar de Espindola é

o motorista do ônibus 37. Aca
bou de encostar para mais
uma corrida. Tinha recebido
instruções de que o pontornu
daria da Praça Pio XII para o
aterro até 2a ordem. Está im
pressionado com a confusão.
- Estão dando 'pontapés,

jogando pedras. Que confu
são!

.

�.4inutos depois de dar essa
informação, um passageiro é
detido. Havia jogado duas pe
dras num ônibus. Um cabo
com um soldado estão
segurando-o pelos braços.
Tentanto .desvencilhar-se, o

, ''''l:':')eiro, no meio-da pista,
em frente de um Opala
AB-6814, requisitado

'A primeira providência era saber onde encontrar o ônibus

)",
.

.toridade para levar o

cida, :'J à delegacia, pois não
havia nenhuma viatura no 10-
cal. De sua tentativa, rompeu
se o saco plástico que levava
na mão com berqarnotas e

quatro delas caem no asfalto.
Eu trabalho, tenho carteira

do INPS!
O Opala verde arranca

levando-o para a delegacia.
12h30min - A fila é um

grande cohgestionamento.. O
motorista do Dart azul placa
AB-8208 não parece muito
preocupado. Está lendo um

jornal. A fila estava parada
para poder dar vazão ao trá
fego que vinha do Continente e

em vez de seguir adiante que
brava à esquerda da via princi
pal e se dirigia à Francisco To
lentino.
12h45min - Sergio João

José Daniel f, o-guarda que
está coritroíando o trânsito nas

cabeceiras da ponte Colombo
$alles no aterro.
- Você acha que esta ponte

sozinha aguenta o tráfego?
- Nã0. Tem que funcionar a

velha.
- Mas parece que ela será

fechada definitivamente.
- O que? É? Não dá. Peraí,

deixa aliviar o pessoal de lá.

UMA HIPÓTESE
O fechamento da ponte Her

cílio Luz tem o caráter indis
farçável de testar o novo sis
tema-viário com "carga total".
9 problema, e isso foi discu
tido ontem. na cidade, é saber
quais as condições reais da
veiha ponte.

Na realidade, esse recapea
menta pareceu a muitos flo�
rianopolitanos algo bastante
estranho. Pela confusão de on
tem, realmente não foi um ato
d- ·<'·-tina.

masavelha onte voltará a socorrer a nova ,ponte seg�nda-feira II

das de carros e um percurso muito
mais longo que o habituai.

o fechamento da Ponte Hercílio
luz no.dia de ontem para recapea
mento asfáltico da pista, criou sé
rios tumultos no Continente e

centro da cidade. As modificações
repentinas rio tráfego, exigiram a

maior atenção dos motoristas, que
foram surpreendidos per ruas

bloqueadas, escumas superloia-

o maior transtorno se evidenciou
na mudança do ônibus do terminal
da Praça Pio XII, para a via coletora
do aterro, pois muitas' pessoas que
desconheciam a mudança custa
ram a achar o novo locai. Para os

Cientistas programam
encontros na cidade

Amanhã deverá cheqar a Florianópolis o vice
presidente da Sociedade Brasileira para o Pro

g�esso da Ciência, professor Clodowaldo Pavan,
devendo permanecer aqui por três dias.

Sua viagem a Santa Catarina visa a entrar em

contato com diversas instituiçôes. públicas para a

realização de simpósios, cursos e seminários e de
uma reunião regional da-entidade que reúne cientis
tas nesta capital, no próximo ano.

Na sequnda-Ieira será recebido pelo reitor Cas

par Stemmer da Uísc, e manterá contatos com pro
fessores universitárioslil<À tarde, visitará o secretá
rio de Tecnologia e Meio Ambiente, Augusto Bap
tista Pereira e se avistará com técnicos da Fundação
de Amparo à Tecnologia e Meio Ambiente, Na terça,
o vice-presidente da SBPC manterá encontro com o

reitor da Udesc, Antônio Grillo, viajando na quarta
feira paraBlumenau, para uma reunião com o reitor

da Furb, Inácio Ricken.

CENTRAIS' ELÉTRICAS DE

SANTA CATARINA S/A,

�COMUNICAÇAOCEJ..ESC

As Centreis Elétricas de Santa Catarina S.A., Agên
cia Florianópojis, comunica a seus consumidores que
haverá falta de energia elétrica, das 6,30 à� 11

horas, nas seguintes localidades:
..

tinha Estreito 3: compreendendo aS' ruas Valde
mar! Ouriques, Joaquim Nabuco e João Meirelles.
Irmã Bonavita, Rua Dib Cherem a partir da Campo
fino Alves até a Rua João Meirelles.

No lugar dos ônibus, um conjunto arquitetônico ..

alunos da Escola Básica São José,
que residem no Estreito, o ponto de
desembarque ficou muito longe.
Isso fez com que alguns estudantes
chegassem tarde para as aulas.

SERVIÇO NA PONTE
o recapeamento asfáltico da

Ponte Hercílio Luz deverá estar

Em estudo para aprovação da
Câmara Municipal, encontra-se
no Legislativo o projeto de me
lhoramento do Largo do Fagun
des (Praça Pio XII), já que o local
ficará disponível, devido a trans-

ferênciã= ãínda sem data defini
da - do terminal de ônibus para
a área hoje ocupada pela Asso
ciaçào Rural de Florianópolis' 'e
por um Posto de Serviços. O pro
jeto, que terá um custo previsto

TEN. SILVEIRA

•

< Dez árvores em Florianópolis
toram declaradas, através do de
creta: 1.407/76 assinado ria
manhã-de ontem pelo Prefeito

'Espe'ricHão Amin, imunes ao

corte. Esta. sequnuo ele, é uma

ação simultânea aI> desenvolvi
'mento do projeto Pró-flor, que

.

iniciou em junho. Gomo a flora,
sob 'qualquer das suas formas é
reconhecida de interesse do
povo e que, .observando o

.exemplo de ínúrnejos m·unicípio.s
brasile,iros; que têm procurado
man�er o ambiente natural e ii ve
getação das suas cidades; consi
derando ainda; que existem as

pectos e' espécimes da flora flo-

,

concluído até 'às 14 horas de hoje,
segundo informou o DER, órg�o
encarregado do serviço. Na tarda
de ontem, apenas a pista direita
para quem vai da llha ao Conti
nente - havia recebido uma fina
camada de lama astáltica.
Os trabalhos ficaram paralizados

por algumas horas. no período da

tarde, mais ou menos entre três e

seis horas. O motivo, segundo 'o

DER foi que terminou a descarga
dsrnaterial e o cami nhão foi buscar
outra carga. Os trabalhos foram
iniciados, na ponte às 9 horas de
ontem.
o Detran mantém em ação um

efetivo de 1,7 homens que estão

orientando o. trânsito nos pontos
mais difíceis, notadamente nos tre-
vos do aterro da Baía Sui.

.

NO CONTINENTE
No Estreito as filas se formam no

trevo daAvenida Ivo Silveira, com a

rua que demanda à nova ponte. Na
rua Gaspar Dutra, junto aovserná-

foro, gerafmente os motoristas se

atrapalham quando devem tomar a
direita, notadamente aqueles que
sobem pela mão esquerda, umavez
que são poucas as possibilidades
de se formarem filas duplas n01ní
cio da Avenida Ivo Silveira.

- Em Coqueiros - informou d

o projeto deverá ter suas obras iniciadas no princípio do ano e consumirá Cr$ 4 milhões, conforme as previsões.
r

de 4milhões de cruzeiros, prevê a
construção de um conjunto ar

quitetônico, incluindo um esta
'cionamento subterrâneo, lojas,
uma praça pública suspensa ri
um edifício. Para esta execução
já está prevista a desapropriação
dos prédios da Secretaria Muni
cipal de Educação, Saúde e As

sistênçia Social e da Celesc.
Este projeto íaz parte da agenda
do Prefeito Espiridião Amin, du
rante sua viagem que será ini-

-

rianopolltana que, tanto por mo
tivo 'de sua localização .. e rari
dade, como de tradição e beleza
merecem ser preservadas, elas
só puderão ser cortadas em caso

de ameaçar 'desabar sobre a casa

ou quando um vento muito forte a

tiver quase arrancado.
A conservação destas árvores

ficará a cargo dos proprietários,
sendo que a poda só poderá ser

realizada com permissão da Pre
feitor,!. Se uma destas' árvQres
morrer, técnicos farão uma "au
tópsia" para saber se' foi morte
natJ.jral, não apresentando sinais
de violência contra a raiz ou o

tronco. I

ciada amanhã com destino a São
Paulo, Rio de Janeiro e Brasília.

No Oistrito Federal, Amin irá
solicitar preliminarmente uma
verba à Caixa !=conômica Federal
para .a execução do projeto.
"Dependendo, da aprovação, 'as
obras poderão iniciar no final do
ano". Em Brasília ainda, ele irá
ter contato com o Coronel Pe
rachi Barcelos e com a gerência
do Banco Central, ainda não con-

Se a comunidade colaborar,
diz Esperidião Amin, teremos
praças coloridas. pois em vários
logradouros já foram plantadas
flores e mudas de plantas. Aco
plado a este programa está a ilu
minação e a recomposição de
brinquedos de praças e parques.

O decreto na Integra é o se

guinte:
DECRETO N° 1.407/76
Artiqo 1° - Nos termos do artigp
7° 'da Lei Federal nO 4.771, de 15'
de setembro de 1965 (Códi90
Florestal), são declaradas imu
nes ao carie, indicados os espe
cimeS pelos nomes científico e

popular, assim pela sua localiz:a-

firmados, para solicitar 15 milh
ôes de cruzeiros a serem empre
gados em projetos de urbaniza
ção em geral.e, mais 100 milhôes
de cruzeiros ao BNH para o Pr0-
[eto Cura.

.

Em São-Paulo, Espiridião Amin
irá participar de um Simpósio
promovido pela,CEPAM, que tra
tará de assuntos relacionados ao
solo. Esta entidade criou "urna
filosofia urbana recentemente

/

ção as seguintes árvores;
a- Flamboiyant' (Poimciana
regia Bojer), os situados na Ave
nida Trompowski números 74 e

76;
b--;- Palmeira (Cherisia Speciosa
SI. Hil), as sttuadas na Rua Almi
rante Lamego número 30;
c- M�nglJeira (Mangifera indi
cai), as situadas na Avenida
Trompowski número 14 e na Rua
Santos Saraiva número 166;
d-- Grevilea (Qrevillea robusta),
�s situadas na rua Padre Schuler,
em frente à Igreja de Santo Antô
nio;
e- Figueira (Ficus sp), as situa
das na rua Henrique Valgas, es-

impulsionada no Brasil cpm dou
trinadores bastante relevantes".
Esta filosofia tem objetivo tribu
tário e de uso dó s010. No Rio de
Janeiro já estão dois contatos I

confirmados um no BNH, com

Hélio Sales Leite da Carteira,para
tratar especialmente de finan
ciamento de acordo com o pro
jeto FIN, de um (Tlill'lão e '500 mil
cruzeiros. Com o arquiteto Mau
rício Roberto Amin tará consultas
raferente ao projeto do centro tu-

quina com a rua Padre Roma; e
Avenlda Trompowski esquina,
com Largo Benjamim Constanl.
f- Jaqueira (Artocarpus integri
falis), a 'situada na rua Duarte
Schutell número 77.
Artigo 2° - Ao pé de cada uma

das árvores especificadas no ar

tigo anterior será colocado um

marco com placa designativa do
mesmo e seu proprietário rece

berá um certificado alusivo ao

ato.
.

Artigo 3° - A conservação dos
espécimes enumeradps pelo
presente Decreto ficará a cargo
dos respectivos proprietários,
que poderão solicitar a colabora-

Detran - o desvio do tráfego da
Avenida Ivo Silveira para a rua Abel
Capela, facilitou muito o escoa

mento 'do tráfego. Apesar do
grande volume de carros que por lá
passaram, o esquema funcionou
muito bem. A ponte Hercílio Luz
será aberta ao tráfego na segunda
feira, às '7 horas.

rístico de Santa Catarina:

Prefeitura protege as árvores. E começa oPró-flor.

PLANOS DE TRABALHO
A principal preocupação db

Prefeito Esperidião Amln, diz
respeito a drenagem, conside
rada por ele o principal problema
da população de Florianópolis, e
a pavimentaçâo. Sua atenção
também está voltada para o

transporte coletivo e os projetos
de vias expressas e semi expres
sas.:

ção da Divisão de Parques e Jar
dins do Município.
Parágrafo unico - A Prefeitura
manterá constante fiscalização
às árvores declaradas imunes ao

corte, no sentido de observar sua
conservação, responsabilizando
seus proprietários nos termos da
Lei.
Artigo 4° - A extinção da imuni
dade darse-á pela morte natural
dos-espécimes ou por parte do
Prefeito Municipal, em havendo
causa que o justifique.
Artigo 5° - Este Decreto entrará
em vigor na délta da sIJa publica
ção, revogadas as disposições
em contrário.
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